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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Aumentan robos con violencia 
Los robos con violencia van en aumento en el estado Puebla, de enero a julio de 2011 
fueron denunciados 4 mil 508 casos ante ministerios públicos de la Procuraduría General 
de Justicia, cifra que representa un 29 por ciento más con respecto al mismo periodo de 

2010, es decir, de los 3 mil 492 reportados por la misma dependencia. (El Sol de Puebla) 
 

 

 

Piña Olaya, el peor gobernador que ha tenido Puebla  
Carlos Meza Viveros, dirigente municipal del PRI, despotricó contra el ex gobernador de 
Puebla, Mariano Piña Olaya, a quien calificó de haber sido el peor de los gobernantes que 

ha tenido Puebla; incluso lo acusó de tratar de imponer a Adela Cerezo para que lo 
sustituya en el cargo dentro del partido, por lo que advirtió que hay 16 aspirantes 
quienes no están de acuerdo con que el PRI sufra otra vez un albazo. (El Heraldo) 

   
 

 

Construyen villa a maestros jubilados 
El gobierno estatal entregó más de 23 millones de pesos a la sección 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Sección Educación (SNTE) para la construcción de la Villa 
de Jubilados, que beneficiará a más de 4 mil profesores brindándoles un espacio de 
reunión y sano esparcimiento. (Síntesis) 

  
 

 

Morenovallistas buscan copar al PAN: Anatere 

La panista Ana Teresa Aranda en su calidad de presidenta del movimiento ciudadano 
Conciencia, denunció que ante la inexistencia de miembros activos en la administración 
estatal, el grupo en el poder trata de afiliar a los funcionarios morenovallistas que en 
realidad no tienen partido. (Intolerancia) 

  

 

 

Un poblano se vuelve terrorista en Madrid 
José Alvano Pérez Bautista, presunto terrorista poblano, preparaba un ataque químico en 
contra de los manifestantes que se oponen a la visita de Benedicto XVI en Madrid, quien 

estará en España con motivo de la Jornada Mundial de la Juventud (JMJ). El estudiante 
detenido por la Dirección General de la Policía y la Guardia Civil es de origen poblano, 
según reportó la agencia de noticias Apro, ayer por la tarde. (Cambio) 

  

 

 

Puebla, es 3ro en adulterar bebidas etílicas: Profeco 
Puebla es la tercera entidad donde más botellas adulteradas fueron destruidas durante 
2010; sólo se reciben 12 denuncias anuales relacionadas con la discriminación y cobros 

indebidos, revela Profeco. (Milenio) 
  
 

 

Sin arreglo en VW; empresa niega base a 400 eventuales  
A un día de que venza el plazo para que estalle la huelga en la armadora automotriz VW, 
la negociación salarial entró a un punto álgido donde la directiva de la empresa y el 

sindicato no llegaron a ningún acuerdo. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Anuncia Moreno Valle ajustes presupuestales para el 2012 
El secretario de Desarrollo Rural, Pedro Adalberto González desconoce de cuanto será el 

recorte al presupuesto del campo poblano para el 2012, en el año en curso se ejerce un 
presupuesto por más de mil millones de pesos, de los cuales 400 son recursos estatales y 
600 de programas federales. (La Opinión) 

  
 

 

No hay negocio en lo Oscurito 
Al hacer entrega de 23 millones de pesos al Sindicato de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), Sección 51, para la culminación de la Villa del Jubilado, el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, dijo que será hasta el jueves 18 de agosto cuando los dirigentes del 
SNTE sección 23 y 51 den a conocer los resultados de la revisión salarial. (Momento) 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Sin acreditación de calidad, 8 de cada 10 universidades que ofrecen becas 
A través del programa BK2 2011, la Secretaría de Educación Pública (SEP) firmó 
convenios con 104 instituciones de educación superior (IES) privadas que carecen de 
algún tipo de certificación académica para ofrecer becas a los estudiantes rechazados en 

la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). (e-consulta) 
  

 

 

Volkswagen presenta nueva oferta salarial que rechaza Sindicato por „poco 
atractiva‟  
En el penúltimo día de negociaciones, directivos de la empresa Volkswagen de México 

modificaron la oferta presentada a su Sindicato ofreciendo 4.5 por ciento al salario y 650 
pesos en apoyo para útiles escolares, eliminando la contratación de planta de 400 
trabajadores eventuales, propuesta que ha sido rechazada por la representación sindical 

por considerarla ―poco atractiva‖. (Periódico digital) 
  
 

 

No habrá negociaciones en lo oscurito con el SNTE: RMV  
El gobernador del estado de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, aseguró que en los 
acuerdos de incremento salarial y de prestaciones laborales para maestros del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que lidera a nivel nacional la maestra 
Elba Esther Gordillo, no hay acuerdos en lo ―oscurito‖. (Contraparte) 

  

 

 

Puebla no puede reinventarse cada trienio: Iglesias  
Ni el Rastro Tipo Inspección Federal ni un nuevo servicio de contención de la basura serán 
vistos en este trienio, pero el actual gobierno dejará todo listo para que estos proyectos 
sean una realidad al término de la próxima administración municipal, es decir, en seis 
años. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Alejo confirma que diputados reciben cheques extra de 100 mil pesos  
El diputado local Hugo Alejo Domínguez confirmó que reciben cheques extraordinarios a 

su dieta por 100 mil pesos, pero que no son para uso personal, sino para gestión. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Controla Puebla piratería en el sur  
Puebla pasó de ser un importante centro de venta de piratería a convertirse en el 
distribuidor de productos ilícitos para el sur-sureste del País. (Reforma) 

  
 

 
Sin aval, 90% de crédito a alcaldías  
Las alcaldías de Hidalgo, Coahuila, Tabasco y Zacatecas son las únicas que cuentan con el 

aval del gobierno estatal en sus deudas; delegaciones del Distrito Federal y los 

ayuntamientos de Tlaxcala no reportan montos de endeudamiento. (El Universal) 
  
 

 
Acuerdan mesa única para ley de seguridad  
La intención es ―poner todas las cartas‖ para destrabar la reforma que acote las 
atribuciones del Presidente, dé certeza a las facultades de las fuerzas armadas y 
fortalezca la protección a los derechos humanos. (Milenio)  

  
 

 

Preso en Madrid, un mexicano por planear atentado  

José Alvano Pérez Bautista, ciudadano mexicano de 24 años, fue detenido hoy en Madrid 
como presunto responsable de planear un atentado con "gases asfixiantes" y "otras 
sustancias químicas", como el gas sarín, contra la manifestación de agrupaciones laicas, 
las redes cristianas de base y el movimiento de los indignados, para protestar por el 
dispendio de dinero público en la visita de Joseph Ratzinger a la capital española. (La 
Jornada) 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Quitar Tenencia, mal negocio para Estados  
Las entidades federativas enfrentan un entorno difícil y complicado ante el deterioro de 
las condiciones macroeconómicas transmitidas desde el exterior, coincidieron analistas de 

Fitch Ratings, Moody’s Investors Service y Standard and Poor’s (S&P). (El Economista) 
  

 

 

Presupuesto, sujeto a la situación global  
El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2012 estará supeditado a las nuevas 
circunstancias internacionales, derivadas de la desaceleración económica global, anticipó 
el subsecretario de Egresos de la SHCP, Carlos Montaño. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Van ONG a San Lázaro a discutir Ley de Seguridad  

La Secretaría de Gobernación informó ayer que se logró un acuerdo político en la Cámara 
de Diputados para que durante el análisis y discusión de la Ley de Seguridad Nacional se 
integren senadores y organizaciones sociales, con el fin de arribar lo antes posibles a los 
consensos que se requieren para sacar adelante el proyecto. (Crónica) 

  
 

 

Exige el PRI 520 mil mdp  
El PRD se suma a la polémica entre panistas y priistas respecto del presupuesto 2012 

para las entidades; Navarrete afirmó que el Senado no se prestará a crear un ―cochinito 
electoral‖ para el tricolor el próximo año. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
SINTESIS 

 Calles no están a negociación: Eduardo Rivera 
Ante las constantes manifestaciones de agrupaciones de ambulantes como Antorcha Campesina, Miguel Hidalgo y 
Costilla y 19 de septiembre, quienes insisten en trabajar en las calles o ser reubicados, el edil Eduardo Rivera 
Pérez los llamó a que tengan una disposición franca para el diálogo, pues el derecho al trabajo no estará por 
encima del derecho de las demás ciudadanos.  En entrevista, reiteró por enésima vez que las calles no están a 

negociación por lo que lo ideal es sentarse a platicar y a dialogar con el secretario de Gobernación Pablo Montiel 
Solana, quien tiene la indicación expresa de recibir a cada una de las organizaciones de comerciantes informales.  
(Irene Díaz)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105625/Calles-no-estan-a-negociacion-Eduardo-Rivera  
 

 

 
 
CAMBIO 

 A Lalo no le preocupa que el OFS revise licitación de alumbrado  
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez aseguró que su administración no tiene ningún inconveniente en que el 
Órgano de Fiscalización Superior verifique la legalidad con que se lleva a cabo el proceso de licitación para 
concesionar el alumbrado público, la cual ha resultado ―un traje hecho a la medida‖ para Citélum. Por su parte el 
tesorero Municipal, Arturo Botello Vargas, evidenció que desconoce el monto total que el Ayuntamiento ha pagado 

a la empresa francesa por el servicio de alumbrado correspondiente al contrato emergente de más de tres meses 
y medio.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-a-lalo-no-le-preocupa-que-el-ofs-
revise-licitaci-n-de-alumbrado.htm  
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105625/Calles-no-estan-a-negociacion-Eduardo-Rivera
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-a-lalo-no-le-preocupa-que-el-ofs-revise-licitaci-n-de-alumbrado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-a-lalo-no-le-preocupa-que-el-ofs-revise-licitaci-n-de-alumbrado.htm
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CAMBIO 

 Antorcha realiza plantón en el Palacio Municipal 
Ambulantes adheridos a Antorcha Campesina, se plantaron a las afueras de Palacio Municipal para exigir al 
Ayuntamiento de Puebla que les permita vender en las calles del primer cuadro de la ciudad, además denunciaron 
abusos por parte de la autoridades municipales. Por su parte el alcalde Eduardo Rivera Pérez al asegurar que no 
está en contra de las marchas siempre y cuando se hagan con respeto, pidió a los inconformes apertura al diálogo 

para que se pueda llegar a un acuerdo respecto a sus actividades comerciales. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-antorcha-realiza-plant-n-en-el-palacio-
municipal.htm  
 

CAMBIO 

 Asegura alcalde que vigila de cerca bares y antros 
Después de que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunciara que en Puebla no habrá tolerancia para 
islas de impunidad en antros y bares, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que su administración 
trabaja para vigilar la seguridad y el funcionamiento de este tipo de establecimientos. Por su parte, Luis Mora 

Velasco, director de Normatividad Comercial del Municipio, indicó que los señalamientos de que en los bares y 
antros se dan hasta orgías y venta de drogas. ―Son exagerados, el Ayuntamiento de Puebla está la pendiente de 
que ningún bar o antro trabaje en la ilegalidad‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-asegura-alcalde-que-vigila-de-cerca-
bares-y-antros.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Recula Rivera Pérez en su apoyo a Josefina Vázquez Mota a la candidatura del PAN 

El alcalde Eduardo Rivera Pérez reculó en su apoyo a la coordinadora de los diputados federales del PAN, Josefina 
Vázquez Mota, al señalar que aún no son los tiempos para definir su apoyo.  El domingo pasado acudió como 
orador al informe legislativo que presentó Vázquez Mota en la ciudad de México, el edil capitalino sostuvo con la 
legisladora hay una relación de amistad y afecto, pero será en su momento cuando defina su apoyo por algún 
candidato del PAN a la presidencia de la República, por lo que aseguró que esperara a que sea el momento de 

decidir, y pidió los militantes de su partido hacer lo mismo.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/pol404.php  
 

 
 
OPINION 

 Ayuntamiento poblano, el primero en equipar un preescolar con aula de medios 

Con una inversión de 14.8 millones de pesos, serán equipadas 30 aulas de medios de nivel preescolar y cursos de 
capacitación en materia digital, anunció el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, al tiempo de 

mencionar que la primer aula de este tipo se entregará en la institución Gustavo Díaz Ordaz. Igualmente el 
alcalde Puebla dijo que será el primer municipio que equipará una aula de medios en un preescolar, esto al poner 
en marcha el programa ―Conecta a Puebla, un mundo de posibilidades‖ donde además se graduaron unas 500 
personas de cursos de computación. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48312  

 
OPINION 

 Presenta ayuntamiento programa municipal de Mejora de la Gestión 
En su intervención el presidente municipal de puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que la intención de este 
programa es que el ayuntamiento de Puebla se conduzca con honestidad y de manera transparente, para brindar 
los mejores servicios a la ciudadanía. De esta forma el edil capitalino explicó que con la creación de este 
programa se busca contar con un gobierno eficiente, de calidad, profesional, digital, con mejoras, honesto y 
transparente través de una serie de estrategias como la difusión de la información, mejora de procesos, 
capacitación e integración para el personal, por mencionar algunas. (Pilar Pérez) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48314   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-antorcha-realiza-plant-n-en-el-palacio-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-antorcha-realiza-plant-n-en-el-palacio-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-asegura-alcalde-que-vigila-de-cerca-bares-y-antros.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-asegura-alcalde-que-vigila-de-cerca-bares-y-antros.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/pol404.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48312
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48314
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OPINION 

 Continuarán los operativos en bares y antros de Puebla: Eduardo Rivera 
La dirección de Normatividad Comercial y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal prometieron 
revisión exhaustiva en los antros y bares de la ciudad, como lo indició el gobernador de Puebla Rafael Moreno 

Valle Rosas, para evitar conductas ilegales. De esta misma forma el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
aseveró que los operativos en estos establecimientos se han realizado de manera continua y con mano dura, para 
impedir especialmente la venta de bebidas adulteradas y el ingreso a menores de edad. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48313  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento pone en marcha programa para mejorar servicios de las dependencias 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha el ―Programa municipal de la mejora de 
la gestión 2011-2014‖, que tiene como objetivo principal mejorar la calidad de los servicios de la dependencias y 
sobre todo eliminar la tramitología que existe en algunas áreas del Ayuntamiento que impiden, por ejemplo, la 
apertura rápida de negocios. Rivera Pérez explicó que el verdadero reto de todos los funcionarios que integran 
esta administración es involucrar a la sociedad en la gestión para lograr un mejor gobierno, lo que permitirá 

mantener e incrementar la confianza de todos los ciudadanos, ―nos quedan 913 días (de gobierno) en que 
debemos trabajar intensamente en el servicio de los ciudadanos, hacerlo y hacerlo bien, esto requiere hacer un 
excelente trabajo en el día a día y dejar huella a nuestro paso‖.  (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138291:ayuntamiento-pone-en-
marcha-programa-para-mejorar-servicios-de-las-dependencias&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento busca certificación nacional en Salud; erogarán 20 mdp para conseguirla 

Avala el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez los operativos que realiza el gobierno del estado para detectar 
venta de bebidas alcohólicas adulteradas y venta de estupefacientes en antros de San Andrés Cholula y Puebla, 
dijo es necesario que se vigile el cumplimiento de horarios, al tiempo de considerar que en algunos lugares se 
permite el ingreso de menores de edad lo que viola las normas establecidas para estos lugares. Lo anterior lo dio 
a conocer tras recibir de manos de la secretaria de Salud del Estado la acreditación como municipio saludable, 
que es una de cuatro etapas que debe aprobar para obtener el certificado nacional en la materia que se espera 

acreditar en diciembre. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138276:ayuntamiento-busca-
certificaci%C3%B3n-nacional-en-salud-erogar%C3%A1n-20-mdp-para-conseguirla&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera asegura que su gobierno recibe a ambulantes y que está abierto al diálogo 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez descartó que exista resistencia por parte de su gobierno para 
recibir a los líderes de los ambulantes, en este sentido reiteró que su gobierno está abierto al diálogo para 
atender las necesidades de todos los poblanos. En entrevista el edil señaló que las calles del Centro Histórico 

deberán estar limpias de vendedores ambulantes, al considerar que las calles son de todos y no de un grupo o 
sector, ―no tengo ningún compromiso, ningún acuerdo exclusivo con alguna agrupación y la responsabilidad de la 
autoridad es salvaguardar y cumplir la ley, y la ley establece claramente que no puede haber vendedores 
ambulantes en la vía pública y por supuesto mucho menos en el Centro Histórico por lo que representa para 
nuestra ciudad, el turismo, nuestra seguridad‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138271:eduardo-rivera-asegura-

que-su-gobierno-recibe-a-ambulantes-y-que-est%C3%A1-abierto-al-di%C3%A1logo&Itemid=534 
 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48313
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PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera presenta programa de Mejora de la Gestión   

Con el objetivo de alentar la mejora continua de las dependencias y entidades del Ayuntamiento, el Presidente 
Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la presentación del Programa Municipal de Mejora de la Gestión. En su 
mensaje, el Alcalde poblano señaló que con este programa, -que incluye acciones de sensibilización, de mejora de 
procesos, informativas y de reconocimiento al servidor público- se transformará al Ayuntamiento, en un gobierno 
profesional, eficiente, honesto y transparente en beneficio de los habitantes del Municipio. Rivera Pérez explicó 
que el verdadero reto de todos los funcionarios que integran esta administración, es involucrar a la sociedad en la 
gestión de de lograr un mejor gobierno, lo que  permitirá mantener e incrementar la confianza de todos los 

ciudadanos. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16362:eduardo-rivera-presenta-
programa-de-mejora-de-la-gestión&Itemid=125  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Se instalarán 30 centros para internet  
El ayuntamiento de Puebla terminó la primera etapa de certificación como Municipio Promotor de la Salud, por lo 
que en diciembre de este año la obtendrá al 100 por ciento, además ayer arrancó la campaña "Cone@ta a Puebla, 
un mundo de posibilidades", para ello la Comuna invertirá alrededor de 17 millones de pesos para instalar 30 

centros de internet comunitarios.  Ante ello el edil, Eduardo Rivera Pérez dio marcha el programa "Conecta a 
Puebla, un mundo de posibilidades", el cual contempla tres etapas: infraestructura, formación para el desarrollo 

de destrezas digitales y acceso a equipos de cómputo en una red solidaria.  (Irene Díaz)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105627/Se-instalaran-30-centros-para-internet  

 

 
 

CAMBIO 

 Colonias de bajos recursos no pagan el predial: Botello  
El tesorero municipal, Arturo, Botello Vargas, confió en que al finalizar el año se logre la recaudación de 350 
millones de pesos por el impuesto del predial, no obstante, reconoció que alrededor del 35 por ciento del padrón 
lo conforman contribuyentes rezagados. El funcionario municipal aseveró que, hasta el corte del mes de julio, el 
cobro del predial sumó 280 millones de pesos, que se traduce en 6.7 por ciento más de lo que había proyectado 
para los primeros seis meses de la administración riverista, de esta manera dijo que al cierre del 2011 se podrán 

recaudar más de los 335 millones que se habían pensado. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-colonias-de-bajos-recursos-no-pagan-
el-predial-botello.htm  
 

CAMBIO 

 Comuna pacta tregua con los voceadores  
El Ayuntamiento de Puebla suspendió momentáneamente la ofensiva contra los voceadores y pactó una tregua 
mientras se negocia la forma de exposición de sus periódicos, no obstante una de las principales propuestas del 
gobierno riverista es que las tijeras de exhibición lleven su logotipo, así lo informó José Luis Cuaxilo Meza, líder de 

los voceadores de Puebla. Al indicar que hasta ayer por la tarde se pudo concretar una reunión con José Manuel 
Janeiro Fernández, secretario General de la Comuna y con Rubén Mantilla, jefe del Departamento de Vía Pública, 
señaló que la administración de Eduardo Rivera les ofreció suspender temporalmente los operativos para retirar 
las tijeras y decomisar su mercancías expuestas fuera de sus quioscos. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-comuna-pacta-tregua-con-los-
voceadores.htm  
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16362:eduardo-rivera-presenta-programa-de-mejora-de-la-gestión&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16362:eduardo-rivera-presenta-programa-de-mejora-de-la-gestión&Itemid=125
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105627/Se-instalaran-30-centros-para-internet
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-colonias-de-bajos-recursos-no-pagan-el-predial-botello.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-colonias-de-bajos-recursos-no-pagan-el-predial-botello.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-comuna-pacta-tregua-con-los-voceadores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/170811-le-puebla-comuna-pacta-tregua-con-los-voceadores.htm
http://www.pueblaonline.com.mx/
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Asegura Vía Pública que no habrá marcha atrás con los voceadores 
Jefatura de Vía Pública señaló no habrá marcha atrás en la ―regulación‖ de los voceadores de la ciudad, ya que de 
acuerdo con los titulares de estas dependencias, ―invaden‖ las calles con la colocación de exhibidores.  El titular 
de esta área, Rubén Mantilla de la Llave, aseguró que algunos voceadores han excedido el área de sus kioscos, 
además de que vendían productos que no están autorizados para sus giros, como refrescos, dulces y cigarros.  Lo 

anterior, a pesar de que en el Código Reglamentario Municipal, en su artículo 647, autoriza la venta de esos 
productos.  (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/mun205.php   

 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Alcaldía vigilará con lupa a Citelum 

Ante la inminente recontratación de la empresa Citelum para que se encargue del servicio y mantenimiento de 
alumbrado público en la capital, el regidor del PRI, Octavio Castilla Kuri, propuso que el ayuntamiento contrate un 
laboratorio especializado para fiscalizar a la empresa, con el fin de que cumpla con los lineamientos establecidos 
en el contrato. Debido a que este día será ratificada la empresa Citelum como la encargada por 30 meses más de 
dar mantenimiento, corrección y cambio de mobiliario urbano del alumbrado público del municipio, Castilla Kuri 
precisó que la finalidad de esta propuesta es que Citelum cumpla con las especificaciones establecidas para la 

dotación del servicio y ésta no se convierta en una carga para el ayuntamiento. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79886  

 
 

 
 

MILENIO  

 El reglamento de vialidad propone homologar multas   

El secretario de Seguridad Pública y Tránsito municipal (Ssptm), Amadeo Felipe Lara Terrón, anunció la 
conformación de un reglamento de vialidad metropolitano que se espera concretar y poner en vigencia para 
finales de este año. Luego de la presentación del Programa Municipal para la Mejora de Gestión, indicó que en 
este documento se propone la homologación de multas y la recategorización de infracciones. En entrevista, 
explicó que la intención es acotar los montos de las sanciones y clasificarlas en leves, medianas y graves, de 
modo que los agentes de tránsito no tengan acceso a criterios discrecionales y se evite la corrupción. (Guillermo 

Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9010099  
 
 
MILENIO  

 Explosión en Centro Histórico deja saldo de un lesionado 
Saldo de un lesionado dejó la explosión de un tanque de oxígeno, que se registró la mañana de ayer en un 
inmueble del Centro Histórico, informó Oliver Torija Morales, jefe del departamento de Auxilios en la Unidad 
Operativa de Protección Civil Municipal. El funcionario indicó que el reporte del siniestro se recibió a las 10:30 
horas e indicaba la presencia de fuego al interior de una distribuidora de equipo médico ubicada en la calle 7 Sur, 

número 703-1; lo que propició el movimiento inmediato de los cuerpos de seguridad. Torija Morales apuntó que 
ya en el lugar, la autoridad tuvo conocimiento de que el depósito de gas estalló cuando uno de los empleados lo 
manipulaba incorrectamente para instalar un regulador de contenido. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9010102   

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/mun205.php
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79886
http://impreso.milenio.com/node/9010099
http://impreso.milenio.com/node/9010102
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MILENIO  

 Ambulantes exigen acuerdos a comuna; denuncian maltrato 
Integrantes de Antorcha Campesina, la Organización Miguel Hidalgo y la Agrupación 19 de Septiembre 
protagonizaron manifestaciones ayer en el centro de la ciudad. Los líderes de los tres grupos acusaron al 

secretario de Gobernación (Segob), Pablo Montiel Solana, de agresiones contra los ambulantes y de no recibirlos 
para alcanzar acuerdos con respecto a su actividad comercial en la vía pública. Irene Tejeda González, dirigente 
de la 19 de Septiembre, sostuvo que los operativos de reordenamiento afectan gravemente su economía, 
especialmente en la temporada de regreso a clases. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9010100  

 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Llega Citélum como única finalista para la concesión de alumbrado 
La empresa francesa Citélum fue la única que presentó su propuesta económica para obtener la concesión del 

servicio de alumbrado público por un periodo de tres años, confirmó Eduardo Reed San Román, secretario técnico 
del Comité de Adjudicaciones del ayuntamiento. De acuerdo con el funcionario, la tarde del lunes se realizó la 
apertura de las propuestas económicas, pero sólo recibieron la proposición de la firma europea debido a que las 
empresas GR Construcciones y Traffic Light se retiraron del concurso durante la apertura de las propuestas 
técnicas. Sin embargo, explicó, el resultado del proceso de la licitación se dará conocer este miércoles, y se 
explicarán las condiciones bajo las que se llevó a cabo el proceso y la posible firma con Citélum. (Pía Pineda)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15016:llega-citélum-como-única-
finalista-para-la-concesión-de-alumbrado&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Implementa la Comuna programa para elevar capacidad de atención 
El ayuntamiento de Puebla dio a conocer el Programa Municipal de Mejora de la Gestión (PMMG), que tiene la 
intención de aumentar la capacidad de atención de todas las dependencias que integran la administración 
municipal. En este sentido se informó que se busca contar con un gobierno eficiente, de calidad, profesional, 
digital, con mejoras, honesto y transparente, a través de una serie de estrategias como la difusión de la 
información, mejora de procesos, capacitación e integración para el personal. (Pilar Pérez Luna) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14987:implementa-la-comuna-
programa-para-elevar-capacidad-de-atenci%C3%B3n&Itemid=332 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Listas, las semifinales del “Torneo de Futbol de los Barrios 2011” 
Con aguerridos y emocionantes encuentros se llevaron a cabo los dos últimos juegos de cuartos de final que 
definieron a todos los invitados a las semifinales del Torneo de futbol de los barrios 2011 que se llevarán a cabo 
durante este fin de semana en el Deportivo La Piedad 475, en donde SITIAVW, Xonaca Morelos, Juancar 
Mayorazgo y Cultura Física buscarán ser los protagonistas de la gran final. Así lo confirmó Ximena Mata, Directora 

del Instituto Municipal del Deporte, dependencia encargada de organizar el evento que se ha realizado con éxito a 
lo largo de mes y medio, al recordar que la gran final del torneo deportivo se llevará a cabo el próximo sábado 27 
de agosto en el Estadio Cuauhtémoc a las 10:00 a.m. abriendo la invitación para todos los poblanos. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138282:listas-las-semifinales-
del-%E2%80%9Ctorneo-de-futbol-de-los-barrios-2011%E2%80%9D&Itemid=580 
 

 
 

http://impreso.milenio.com/node/9010100
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15016:llega-citélum-como-única-finalista-para-la-concesión-de-alumbrado&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15016:llega-citélum-como-única-finalista-para-la-concesión-de-alumbrado&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 17 de Agosto de 2011 
 

 

 

 9 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Implementa Comuna programa para mejora de gestión 
Con el objetivo de mejorar las dependencias municipales, además de la transparencia y honestidad de los 
funcionarios, el ayuntamiento de Puebla presentó el Programa Municipal de Mejora de la Gestión (PMMG). El 
contralor Santiago Martínez Sánchez destacó que con este programa la Comuna planea recuperar la confianza de 
la sociedad hacia las instituciones gubernamentales, a través de la eficiencia, calidad, profesionalismo, el uso de la 
tecnología, cambio de actitud, integración y la honestidad. (Jesús Barrera) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111259&articulo=Implementa%20Comuna%20programa%20p

ara%20mejora%20de%A0gesti%F3n%3C/B%3E 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Insisten ambulantes en lograr permisos para sus ventas   
Por lo menos mil 600 comerciantes informales, miembros de Antorcha Campesina, realizaron una manifestación 

en el primer cuadro de la ciudad para exigirle al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, que les 
otorgue permisos para realizar sus actividades en las calles de la ciudad, comentó en entrevista, Adrián González 
Ortega.  El líder de informales, señaló que son por lo menos 36 comerciantes de esta agrupación a los que les han 
quitado su mercancía durante los operativos que ha realizado de manera coordinada la autoridad municipal, 

además de que han tenido que pagar por lo menos 80 mil pesos de multas, lo que les afecta de manera 
importante su economía.  (Erika Mejía)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34303:insisten-

ambulantes-en-lograr-permisos-para-sus-ventas&catid=53:portada  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 "Las calles no están a negociación" 
Unos 300 comerciantes ambulantes del Centro Histórico realizaron una manifestación en las afueras del palacio 
municipal protestando por la falta de acuerdos del ayuntamiento para darles alternativas para no quedarse sin 
empleo.  Los inconformes que están adheridos a la organización Antorcha Campesina marcharon de la avenida 
Juárez al zócalo de la ciudad. Alejandra Leyva, líder de la agrupación Antojitos Mexicanos advirtió que no 

aceptarán la propuesta del gobierno municipal para ser reubicados en los diferentes mercados municipales, ya 

que son considerados ―elefantes blancos‖ que no generan ganancias.  (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79871  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Piden ambulantes a la Comuna frene abusos de elementos de Vía Pública 
Comerciantes informales adheridos a Antorcha Campesina mantienen un plantón afuera del Palacio Municipal para 
exigir al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, que cesen los abusos por parte de elementos del área de Vía 
Pública. El líder de los ambulantes, Adrián González Ortega, precisó que durante los operativos realizados en 
conjunto por la Policía Municipal y los inspectores de Vía Pública, a por lo menos 36 comerciantes informales se 
les retiró su mercancía y han tenido que pagar 80 mil pesos de infracción. (Pía Pineda Lara) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14983:l%C3%ADder-de-ambulantes-

asegura-que-permanecer%C3%A1n-en-el-centro-hist%C3%B3rico&Itemid=332 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34303:insisten-ambulantes-en-lograr-permisos-para-sus-ventas&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34303:insisten-ambulantes-en-lograr-permisos-para-sus-ventas&catid=53:portada
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79871
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Alcaldes desairan Proyectos de Participación Social, aseguró secretario 
A pesar de los múltiples llamados del Gobierno estatal a los presidentes municipales para llevar a cabo obra 
pública a través del esquema de Proyectos de Participación Social (PPS), hasta el momento ningún alcalde ha 
presentado propuestas. De acuerdo con el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, se iniciaron cursos 

de capacitación con los presidentes, en los que participan los diputados locales con el objetivo de explicarles que 
son los PPS. (Luis Fernando Soto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138275:alcaldes-desairan-

proyectos-de-participaci%C3%B3n-social-asegur%C3%B3-secretario&Itemid=534 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El alcalde de Puebla admite que sube el consumo de drogas entre jóvenes de la capital. 
 Ayer ambulantes marcharon en demanda de buscar un espacio para su actividad comercial en la capital 

poblana.  
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Con el objetivo de alentar la mejora continua de las dependencias y entidades del Ayuntamiento, el 
Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la presentación del Programa Municipal de Mejora 
de la Gestión.  

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha el ―Programa municipal de la 
mejora de la gestión 2011-2014‖, que tiene como objetivo principal mejorar la calidad de los servicios de 
la dependencias y sobre todo eliminar la tramitología que existe en algunas áreas del Ayuntamiento que 
impiden, por ejemplo, la apertura rápida de negocios. 

 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Pese a nuevas manifestaciones contra Eduardo Rivera, el presidente municipal afirma que no cederá las 

calles del ambulantaje. 
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F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Las juntas auxiliares de la capital poblana son las que mayores problemas de drogadicción y 

alcoholismo registran, lo cual las convierte en un foco rojo para las autoridades. 
 Ante la inminente recontratación de la empresa Citelúm para que se encargue del servicio y 

mantenimiento del alumbrado público en la capital; el regidor del PRI Octavio Castilla Kuri  propuso que 
el ayuntamiento contrate un laboratorio especializado para fiscalizar a la empresa y que cumpla con los 

lineamientos establecidos en el contrato.      
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El ayuntamiento de Puebla terminó la primera etapa de certificación como Municipio Promotor de la 
Salud, por lo que en diciembre de este año la obtendrá al 100 por ciento, además ayer arrancó la 
campaña "Cone@ta a Puebla, un mundo de posibilidades", para ello la Comuna invertirá alrededor de 
17 millones de pesos para instalar 30 centros de internet comunitarios.   

 Ante las constantes manifestaciones de agrupaciones de ambulantes como Antorcha Campesina, Miguel 
Hidalgo y Costilla y 19 de septiembre, quienes insisten en trabajar en las calles o ser reubicados, el edil 
Eduardo Rivera Pérez los llamó a que tengan una disposición franca para el diálogo, pues el derecho al 

trabajo no estará por encima del derecho de las demás ciudadanos. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera presento el programa municipal de regulación administrativa que será 
aplicado en todas las dependencias  de forma inmediata, esto con la finalidad de mejorar la 
administración municipal disminuyendo tramites asi como procesos inútiles y abatiendo la corrupción. 

 Asi mismo el alcalde presento el programa Conecta a Puebla el cual ofrecerá un acceso gratuito a 
Internet, centros de computo en áreas marginadas y capacitación para el desarrollo de habilidades 
digitales, anuncio  además la inauguración de la primera aula digital en el municipio de Puebla. 

 Se clausuraron hasta el momento 70 establecimientos con permisos para vender bebidas alcohólicas, 
esto tras detectarse que operaban fuera de los horarios establecidos y que permitía la entrada de 
menores y  por las actividades ilícitas en los establecimientos de acuerdo a lo que informa el director de 
Regulación Comercial, Luis Mora Velasco. 

 Comerciantes informales adheridos a Antorcha Campesina realizaron un plantón afuera del Palacio 

Municipal para exigir al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, que cesen los abusos por parte de 
elementos del área de Vía Pública 

 Acciones de sensibilización, de mejora de procesos, informativas y de reconocimiento al servidor 
público son ejes torales del Programa de Mejora de la Gestión que este día presentó el Ayuntamiento 
de Puebla a fin de promover un gobierno profesional, eficiente, honesto y transparente 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 En diciembre de este año, el Ayuntamiento recibirá la certificación de Puebla como municipio promotor 

de la salud.  Dicha acreditación la otorga la Secretaría de Salud a nivel Federal y se busca reforzar las 
acciones para prevenir la obesidad, sobrepeso, el consumo de drogas, así como los embarazos en 
adolescentes tanto en colonias, unidades habitacionales y juntas auxiliares. Este día el Alcalde 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Municipal, Eduardo Rivera recibió la primera de cuatro acreditaciones.  Se dio a conocer que en el 
estado de Puebla en los últimos seis años el consumo de sustancias adictivas aumentó en un 50%, 
donde además el 70% de la población tiene problemas de sobrepeso. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Ambulantes exigen regresar a las calles cerca de mil 600 comerciantes ambulantes de Antorcha 

Campesina marcharon hasta el Palacio Municipal.   
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 En Puebla no hay obstáculos para mejorar la calidad educativa: RMV  
Esas voces que señalan que en Puebla hay obstáculos a la calidad educativa, no son ciertas, y muestra de ello es 
que este jueves se tendrán los resultados de la negociación salarial entre el gobierno del estado y el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en sus secciones 23 y 51, donde no será una "negociación en lo 

oscurito", anunció el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas y quien adelantó que se enmarca en esta 
firma, viviendas para los profesores con mejor evaluación. Luego de dejar en claro que él no se avergüenza de las 
alianzas políticas y que en Puebla no hay obstáculos como los hay en Michoacán o en Oaxaca, donde está la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y quienes no aceptan la Prueba Enlace, el 
concurso por las plazas, no aceptan que se pueda modificar la carrera magisterial. (Flor Martínez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2190198.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Detienen a poblano acusado de planear atentado en España  

La mañana de ayer, José Alvano Pérez Bautista, poblano y supuesto egresado de la Facultad de Ciencias Químicas 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), fue detenido en Madrid por la presunta planeación de 
un atentado terrorista en contra de los opositores al Papa Benedicto XVI, quien se encuentra en esa ciudad 
española en el marco de la Jornada Mundial de la Juventud, según información manejada por la prensa 
internacional.  En tanto que en la red social de Twitter, usuarios comenzaron a ventilar datos del joven de 24 
años, quien presumiblemente se graduó de la señalada casa de estudios en el 2009, y quien ha desarrollado 
investigaciones en Fisicoquímica Orgánica, con especialidad en Métodos Sintéticos, conocimientos que conforme lo 

trascendido en los medios trasatlánticos, aplicaría en un ataque a los miles de marchantes que desde el pasado 8 
de agosto, se identificaron como los miembros de los tres sindicatos más grandes de la Madre Patria y quienes 

denunciaban horas extras salariales de trabajo por la visita papal.  (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2190200.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Rescatan marinos a ex edil secuestrado 
El ex presidente municipal, Marciano Hernández Hernández, fue rescatado este lunes en el vecino municipio de 
Poza Rica, Veracruz; por elementos de la Secretaría de Marina-Armada de México luego de haber permanecido 13 

días en cautiverio. El pasado 2 de agosto salió de la visita que realizó a la casa de sus papás, en la cabecera 
municipal La Mesa de Metlaltoyuca. Trascendió que hombres armados, a bordo de dos vehículos, lo subieron a 
uno de estos y se marcharon con rumbo desconocido, más tarde se supo que exigieron rescate por un monto de 5 
millones de pesos.  (Heriberto Hernández)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2190202.htm  
 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2190198.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2190200.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2190202.htm
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EL SOL DE PUEBLA 

 Mesura y diálogo en negociación en VW 
El Consejo de Organismos Empresariales hizo un llamado a la prudencia y al diálogo entre Volkswagen de México 
y su sindicato, a poco menos de un día para que se cumpla el plazo del emplazamiento a huelga en la armadora, 
porque a nadie le favorece una huelga, así lo manifestó el presidente del organismo, Luis Gerardo Inman Peraldi. 
Añadió que desde su perspectiva, la empresa podría ofrecer un porcentaje de 5.56 por ciento, cifra similar al 

índice inflacionario en lugar del 4.5 por ciento de aumento que puso inicialmente en la mesa de negociaciones. 
(Mayra Hernández)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2190205.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Obligado el IEE a recontratar personal   
El recorte de personal en el Instituto Estatal Electoral (IEE) no afecta a ninguno de los programas del organismo 
en lo que resta de este 2011, sin embargo la medida no tendrá mayor efecto o trascendencia puesto que para el 

2012, año electoral, el organismo se verá obligado nuevamente a realizar contrataciones y muy probablemente 
invertir en capacitación de personal.. (Andrés Herrera) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34305:obligado-el-iee-a-
recontratar-personal&catid=53:portada  
 

 
 
SINTESIS 

 Gobierno entrega 23 mdp a sección 51 SNTE 
El gobierno estatal entregó más de 23 millones de pesos a la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Sección Educación (SNTE) para la construcción de la Villa del Pensionado, la que beneficiará a más de 4 mil 

profesor.  El Ejecutivo del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, aseguró que la edificación del complejo, ubicado en 
la colonia San    Bartolo Coatepec, "es una forma de hacer justicia a los maestros jubilados y pensionados, por 
todo lo que han aportado y seguirán aportando".  (Samantha Páez)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105510/Gobierno-entrega-23-mdp-a-seccion-51-SNTE  

 
SINTESIS 

 Rechazan legisladores apoyos 
Los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de Convergencia rechazaron recibir un cheque 

mensual por 100 mil pesos, adicionales a su sueldo, los cuales presuntamente provienen de la Unidad de Enlace 
Legislativo de la Secretaría General de Gobierno.  Lo anterior, luego de que el columnista, Arturo Luna reveló que 
discrecionalmente los 41 legisladores reciben un cheque de 100 mil pesos, adicionales a los 106 mil pesos que 
reciben como sueldo. Estos recursos serían entregados dentro del rubro "gastos de gestión" y al término del año, 

la cantidad global sería de un millón de pesos por cada diputado.  (Suzana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105624/Rechazan-legisladores-apoyos  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 No habrá imposiciones en PRI, señala Lastiri 

A unos días de que se publique la convocatoria para la renovación de la dirigencia del Comité Municipal del Partido 
Revolucionario Institucional en la capital, Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguró a los aspirantes que no habrá 
imposiciones y que no hay algún nombre los ánimos en la reunión comenzaron a calentarse luego de que  se 
manejara la versión de que Adela Cerezo Bautista, exdiputada federal y delegada del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN), pueda convertirse en la próxima presidenta del instituto político en la capital poblana.  (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79888  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2190205.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34305:obligado-el-iee-a-recontratar-personal&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34305:obligado-el-iee-a-recontratar-personal&catid=53:portada
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105510/Gobierno-entrega-23-mdp-a-seccion-51-SNTE
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105624/Rechazan-legisladores-apoyos
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79888
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INTOLERANCIA  

 Priistas se cobijan en la Isidro Fabela 
El Hotel Camino Real fue la sede para la toma de protesta de los integrantes en Puebla de la Fundación Isidro 
Fabela. Con un claro tufo futurista, la clase política del tricolor se apostó en torno a la Fundación Isidro Fabela, 
fundación que lleva el nombre del político mexiquense fundador del grupo Atlacomulco. Al acto llegaron juntos 
Arturo Peña del Mazo, tío del gobernador del Estado de México y presidenciable, Enrique Peña Nieto; el 

exgobernador de Puebla y político serrano, Guillermo Jiménez Morales, así como el diputado federal Alberto 
Jiménez Merino. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79889  

 

 
 

CAMBIO 

 Defienden dirigentes obras del viaducto Ignacio Zaragoza  
A pesar de las críticas de ciudadanos e investigadores, los líderes de la megacoalición PAN, PRD y Movimiento 
Ciudadano avalaron la construcción del viaducto Zaragoza al declarar que es una obra necesaria para el estado, 
tanto para el desahogo vial de la zona como para hacer a la ciudad más atractiva al turismo. El dirigente del 
Partido Acción Nacional, al que pertenece el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, declaró que la 

construcción de este viaducto pondrá a Puebla entre los estados más modernos del país además de que 
solucionará el problema vial de uno de los accesos a la capital del estado. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-vl-politica-defienden-dirigentes-obras-del-
viaducto-ignacio-zaragoza.htm  
 

CAMBIO 

 Justifica RMV desaparición de direcciones gubernamentales 

―La desaparición de la Oficina de Representación de Puebla en el Distrito Federal y la Coordinación General de 
Asesores obedece a que ninguna de esas áreas aportaban beneficios al gobierno estatal‖, aseguró el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, quien dejó entrever que habrá ajustes en su gestión conforme vayan llegando los 
ingresos. ―El reto es poder garantizar la atención de las necesidades del estado al menor costo posible y que el 

gobierno cueste menos y que haga más. Debemos apretar el cinturón y así tener más recursos para obra pública 
y proyectos productivos‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-eg-politica-justifica-rmv-desaparici-n-de-
direcciones-gubernamentales.htm  
 

CAMBIO 

 Marín no ejecutó 40 mdp de la CDI: Moreno Valle  
La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) exigió al gobierno morenovallista la 
devolución de 40 millones de pesos por obras que no fueron ejecutadas en diversos municipios de la entidad por 
la administración de Mario Marín Torres, denunció el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas: ―Este problema se 
detectó durante el proceso de transición‖. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-eg-politica-mar-n-no-ejecut-40-mdp-de-la-cdi-
moreno-valle.htm  
 

CAMBIO 

 Las obras impactarán en todas las comunidades: RMV 
Al arrancar la modernización y ampliación de la primera etapa del camino San Antonio Cañada-Santa Catarina 
Otzolotepec, cuya inversión será de 13 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas aseguró que 
su administración actuará con responsabilidad para que las obras que se realicen en Puebla impacten la vida de 
sus habitantes. Durante gira de trabajo por la Sierra Negra, el mandatario indicó que el objetivo principal de su 
gestión es lograr un círculo virtuoso que permita generar riqueza entre los sectores más necesitados: ―Nos 
apretaremos el cinturón para realizar más obras en beneficio de muchas comunidades que las necesitan‖. (Elvia 

García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-eg-politica-las-obras-impactar-n-en-todas-las-
comunidades-rmv.htm  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79889
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-vl-politica-defienden-dirigentes-obras-del-viaducto-ignacio-zaragoza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-vl-politica-defienden-dirigentes-obras-del-viaducto-ignacio-zaragoza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-eg-politica-justifica-rmv-desaparici-n-de-direcciones-gubernamentales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-eg-politica-justifica-rmv-desaparici-n-de-direcciones-gubernamentales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-eg-politica-mar-n-no-ejecut-40-mdp-de-la-cdi-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-eg-politica-mar-n-no-ejecut-40-mdp-de-la-cdi-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-eg-politica-las-obras-impactar-n-en-todas-las-comunidades-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-eg-politica-las-obras-impactar-n-en-todas-las-comunidades-rmv.htm
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CAMBIO 

 Natale pretende romper las duplas de los priistas   
El dirigente estatal del partido Verde, Juan Carlos Natale López, pretende romper las duplas priistas integradas 
por Enrique Doger-Blanca Alcalá y Javier López Zavala-Fernando Morales, al advertir que en caso de gestarse la 
alianza entre ambos partidos el Comité Ejecutivo Nacional lo ungirá como uno de los integrantes de la fórmula al 
Senado. En entrevista con CAMBIO, el también diputado federal dijo que será hasta dentro de dos meses cuando 

la dirigencia nacional del Verde decida en qué estados se aliará con el PRI para competir juntos por diputaciones 
federales y senadurías en el proceso electoral del 2012. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-vl-politica-natale-pretende-romper-las-duplas-de-
los-priistas.htm  
 

CAMBIO 

 Aspirantes al PRI municipal evitan la imposición de Adela Cerezo  
La resistencia de los 16 aspirantes a la presidencia del Comité Directivo Municipal del PRI evitó la imposición de 
Adela Cerezo, quien esperaba la mañana de ayer el resultado del cabildeo encabezado por el dirigente estatal del 
PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós y el delegado del CEN, Ranulfo Márquez Martínez para que se sumaran a dicha 
propuesta.  La filtración del nombre de la delegada del Comité Ejecutivo Nacional en Chihuahua a la prensa, 

provocó que se enardecieran los ánimos de los aspirantes, por lo que rechazaron la imposición propuesta por 
Blanca Alcalá quien promovió el nombre de su correligionaria. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-yc-politica-aspirantes-al-pri-municipal-evitan-la-
imposici-n-de-adela-cerezo.htm  
 

CAMBIO 

 Defiende Arturo Peña aspiraciones de Zavala  
El presidente nacional de la Fundación priista Isidro Fabela y tío del gobernador mexiquense, Arturo Peña del 
Mazo, salió en defensa de Javier López Zavala, al asegurar que el candidato fallido a la gubernatura tiene derecho 

a buscar la candidatura al Senado u otras opciones electorales, aunque haya perdido la elección en 2010 ante 
Rafael Moreno Valle, y con ello, la hegemonía que mantuvo el PRI en Puebla por más de 80 años. (Yonabad 

Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-yc-politica-defiende-arturo-pe-a-aspiraciones-de-
zavala.htm  
 

CAMBIO 

 Lastiri “vigilará” a nuevos funcionarios morenovallistas  
Ante los enroques que realizó el gobernador Rafael Moreno Valle en su gabinete, el dirigente estatal del PRI Juan 
Carlos Lastiri Quirós aseguró que tendrá en la mira a los funcionarios estatales para evitar que desvíen recursos 
públicos a favor de los candidatos de Acción Nacional. ―Pedimos que los funcionarios se apeguen a la ley, no 
vamos a permitir que desde las áreas del gobierno se estén beneficiando los proyectos personales y de partido, 
habrá una vigilancia permanente sobre los funcionarios públicos federales, estatales y municipales‖. (Yonabad 
Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-yc-politica-lastiri-vigilar-a-nuevos-funcionarios-

morenovallistas.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Preparan pueblos cholultecas amparo para detener la construcción del gasoducto  
El Consejo Regional en Defensa de la Vida y el Medio Ambiente aceleró los trabajos para presentar un amparo en 
contra de la construcción de un gasoducto en la región de Cholula y Atlixco.  Lo anterior luego de que el 
gobernador Rafael Moreno Valle confirmara este lunes la realización de este proyecto, a cargo de la Comisión 
Federal de Electricidad.  El dirigente de este consejo, Maurilio Galeote Mixcóatl, afirmó que tras la última 
modificación al proyecto realizada en junio pasado, el gasoducto pasará más cerca de comunidades campesinas 

densamente pobladas, además de también perjudicará a la actividad agrícola.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/jus103.php  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-vl-politica-natale-pretende-romper-las-duplas-de-los-priistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-vl-politica-natale-pretende-romper-las-duplas-de-los-priistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-yc-politica-aspirantes-al-pri-municipal-evitan-la-imposici-n-de-adela-cerezo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-yc-politica-aspirantes-al-pri-municipal-evitan-la-imposici-n-de-adela-cerezo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-yc-politica-defiende-arturo-pe-a-aspiraciones-de-zavala.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-yc-politica-defiende-arturo-pe-a-aspiraciones-de-zavala.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-yc-politica-lastiri-vigilar-a-nuevos-funcionarios-morenovallistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/170811-yc-politica-lastiri-vigilar-a-nuevos-funcionarios-morenovallistas.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/jus103.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Meza aceptaría conciliación con el gobierno en el litigio del Parque Metropolitano 
El ex secretario de Gobernación Carlos Meza Viveros dejó entrever que aceptará la conciliación que le propuso el 
gobierno del estado en el litigio que se sigue para la recuperación del predio conocido como Parque Metropolitano. 
Meza confirmó que el gobierno del estado cometió irregularidades en el manejo de dicho terreno durante las 
administraciones de Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres. Este día, el ex funcionario estatal y actual 

dirigente municipal del PRI comparecerá por última vez ante el Juzgado Segundo de lo Civil de Cholula para 
abordar el tema. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/pol205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Piña Olaya quiere imponer a Adela Cerezo en el PRI municipal: Carlos Meza 
Carlos Meza Viveros, dirigente municipal del PRI en Puebla capital, rechazó que el partido impulse a Adela Cerezo 
Bautista como su sucesora en el cargo, al tiempo de asegurar que es el ex gobernador Mariano Piña Olaya el que 
pretende ―entronizarla‖.  Tras sostener una reunión con los 16 aspirantes a la presidencia municipal, en la que 
estuvo presente el delegado del PRI nacional, Ranulfo Márquez Hernández, y el presidente estatal, Juan Carlos 
Lastiri Quirós, Meza advirtió que no aceptará imposiciones ni ―viejas prácticas del pasado‖ durante el proceso de 
renovación. (Mónica Camacho)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Presentará RMV a Elba Esther Gordillo respuesta a las demandas del SNTE 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas indicó que mañana jueves hará pública la Respuesta al Pliego General de 

Demandas 2011 en la que se incluyen nuevas prestaciones en beneficio de 74 mil docentes agremiados al 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Sin embargo, antes de presentar el documento a los 

profesores de Puebla, el mandatario se reunirá con la líder nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, a 
mostrar los avances que se registraron durante los cuatro meses de negociación salarial y de prestaciones: ―yo 
espero que mañana se apruebe a nivel nacional, pero principalmente que los maestros conozcan qué está 
aportando el gobierno del estado y a qué se está comprometiendo el sindicato‖, acotó. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/edu107.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Censura Peña promoción anticipada de aspirantes de AN  
Al instalar los nuevos órganos directivos de la Fundación Isidro Fabela en Puebla, el presidente nacional de la 

asociación civil, Arturo Peña del Mazo, reprobó los actos de promoción anticipada de los aspirantes del PAN a la 
presidencia del país, a quienes tachó de incongruentes.  El político priista acusó que Felipe Calderón Hinojosa y 
Vicente Fox Quesada impulsaron reformas a la normatividad electoral para tener mayor control de las contiendas 
electorales, pero ahora son los militantes de Acción Nacional los que violentan continuamente la ley. (Mónica 
Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/pol508.php  

 

 
 

MILENIO  

 En Puebla la ventaja es tricolor: Mitofsky; PRI dice no confiarse 
Tras los resultados de la reciente encuesta Mitofsky en torno a las preferencias electorales, que ubican a Puebla 

como una de las regiones en las que el PRI lleva ventaja, el dirigente estatal del tricolor Juan Carlos Lastiri indicó 
que las cifras alientan pero los militantes del partido no pueden confiarse.  El resultado del último ejercicio de 
Consulta Mitofsky rumbo al 2012 indica que en el promedio de los primeros seis meses de este año las 
preferencias de la región Hidalgo/Tlaxcala/Puebla da un apoyo mayoritario de 35.2 por ciento al PRI; 18.8 por 
ciento al PAN; y 8.9 por ciento para el PRD. En la zona de Baja California/Baja California Sur/Sonora, la contienda 
se cierra entre el PAN con 31.5 por ciento; PRI con 34.6 por ciento; y el PRD llega a 11.4 por ciento. En la zona 

Sinaloa/Nayarit/Jalisco–Colima, el PAN llega a 28.1 por ciento; el PRI a 37.5 por ciento, y el PRD a 6.5 por ciento. 
(Erick Almazán)  

http://impreso.milenio.com/node/9010148  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/pol508.php
http://impreso.milenio.com/node/9010148
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MILENIO  

 Pactan aumento salarial para 80 mil profesores 
El gobierno del estado de Puebla y las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) llegaron a un acuerdo de aumento salarial para este año que será retroactivo al 1 de enero de este año y 
la entrega de bonos a docentes de acuerdo a su productividad y su desempeño para elevar la calidad educativa..  

(Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9010114  
 

MILENIO  

 RMV renegociará la deuda; el ahorro será de 240 mdp 

Antes de finalizar el 2011, el gobierno del estado renegociará su deuda pública directa –que al cierre del primer 
semestre alcanzó un total de 5 mil 850 millones de pesos adelantó el director de Tesorería de la Secretaría de 
Finanzas (SF), Martín Gilberto Acosta Trahin, quien precisó que por el movimiento se ahorran hasta 240 millones 
de pesos en intereses durante el primer año. El funcionario indicó que el saneamiento de las finanzas estatales no 

puede dejarse para el 2012, sino resolverse en este mismo año aprovechando las tasas bajas de interés bancarías 
y la depresión en el mercado. (Guadalupe Gálvez) 
http://impreso.milenio.com/node/9010128  
 
MILENIO  

 Reajustes del presupuesto continuarán 4 meses más 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que los ajustes en el gasto operativo continuarán durante los próximos 
cuatro meses de 2011, al evidenciar que las finanzas sufrieron un desequilibrio debido a una mala proyección del 
Presupuesto de Egresos y Ley de Ingresos por parte de la anterior Legislatura local y la administración de Mario 

Marín Torres. Explicó que se realizaron recortes en los presupuestos de las dependencias para evitar un nuevo 
endeudamiento, ―lamentablemente la Legislatura y el gobierno anterior sobreestimaron los ingresos y 

subestimaron el gasto, esto generó un problema deficitario que para no enfrentar con una deuda como se había 
hecho en ocasiones anteriores, lo hicimos acortando el gasto‖, dijo en San Antonio Cañada.  (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9010133  

 

 
 
OPINION 

 Rechazan Soto y Jiménez Merino, pacto de Zavala 

No existe necesidad de firmar un pacto de civilidad entre los aspirantes al Senado de la República en las 
elecciones del próximo año, tal y como lo propusieron los priístas Javier López Zavala y Fernando Morales 
Martínez, coincidieron los diputados federales, Leobardo Soto Martínez y Alberto Jiménez Merino. En primer lugar, 
el secretario General de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), señaló que antes de pensar en la 
civilidad, es necesario que Morales Martínez y López Zavala hagan una autocrítica respecto a sus actuaciones al 

interior del instituto tricolor. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48349  

 
OPINION 

 Convoca Fernando Morales a líderes de la CNOP a reencontrarse con la militancia 
Ante militantes de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) de los municipios de Tepeaca, 
Tecali, Cuapiaxtla y Mixtla, su secretario general, Fernando Morales Martínez, exhortó a los nuevos líderes 
cenopistas a ―reencontrarse con la militancia y construir una agenda de necesidades que nos lleve al triunfo en el 
2012‖. Durante la reunión de trabajo, acompañado del diputado local Jesús Morales Flores, en calidad de testigo 
de honor, efectuaron la toma de protesta a los nuevos secretarios municipales, a quienes Fernando Morales pidió 
―trabajar casa por casa, abrirse al diálogo y a la consulta para escuchar las necesidades de la gente‖. (Redacción) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48336    
 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/9010114
http://impreso.milenio.com/node/9010128
http://impreso.milenio.com/node/9010133
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48349
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48336
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OPINION 

 Descartan que Fundación Isidro Fabela sea un bloque de apoyo para Peña Nieto 
La Fundación Isidro Fabela no representará en Puebla un bloque para apoyar las aspiraciones del gobernador de 
México, Enrique Peña rumbo a las elecciones de 2012, declaró el presidente nacional de la organización y tío del 
mexiquense, Arturo Peña del Mazo. Así lo declaró en entrevista después de tomar protesta en un hotel de la 
capital poblana a los integrantes de la Fundación Isidro Fabela en Puebla, la cual estará encabezada por el 

diputado federal del PRI, Alberto Jiménez Merino, presidente de la Fundación y Leobardo Soto, secretario General 
del Consejo Consultivo. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48324  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Alcanza el SNTE viviendas y recursos millonarios en negociación salarial 
Viviendas para los profesores mejores evaluados, recursos por 100 millones de pesos para profesionalización de 
docentes y apoyos por más de 30 millones de pesos para jubilados, es parte de lo que el gobierno del estado 
otorgará de aumento a los 78 mil maestros afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
en Puebla. Al concluir este martes las negociaciones de aumento salarial entre la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) del gobierno del estado, el gobernador. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15013:alcanza-el-snte-viviendas-y-

recursos-millonarios-en-negociación-salarial&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Niega el Congreso entrega de bono discrecional de 100 mp a diputados 
Los coordinadores parlamentarios en el Congreso del estado negaron que cada uno de los 41 diputados locales 

reciba un bono de 100 mil pesos mensuales adicionales a su dieta, pagados por el gobierno del estado, con la 
supuesta intención de avalar las iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Redacción)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15011:niega-el-congreso-entrega-
de-bono-discrecional-de-100-mp-a-diputados&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 Bajan trabajadores de VW petición de aumento del 9.1 al 8 por ciento 

Los trabajadores de la planta armadora Volkswagen de México  (VWM) bajaron sus pretensiones de aumento 
salarial del 9.1 al 8 por ciento dentro de las negaciones para el incremento salarial 2011. A decir del dirigente del 
Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw), Víctor Jaime 
Cervantes, esta acción es muestra de la voluntad para llegar a un acuerdo con la empresa y no estallar la huelga; 
aunque sí recalcó que no aceptarán una oferta menor al 5.5 por ciento de aumento directo al salario. (Gerardo 
Rojas González) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14984:bajan-trabajadores-de-vw-

petici%C3%B3n-de-aumento-del-91-al-8-por-ciento&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Acción Nacional viola la ley electoral: Fundación Isidro Fabela 

En su visita por Puebla, el presidente de la Fundación Isidro Fabela, Arturo Peña del Mazo, reprobó los actos 
anticipados de campaña que están realizando los aspirantes a la Presidencia de la República del Partido Acción 
Nacional (PAN) y señaló que quienes reformaron la ley electoral para regular las campañas políticas, ahora la 
están violando. Peña del Mazo tomó formal protesta a los integrantes del Consejo Directivo de la Fundación Isidro 
Fabela, capítulo Puebla, una agrupación priísta cuyo principal objetivo -dijo- es orientar a los mexicanos en torno 
a cómo lograr el denominado cambio en México, principalmente en el orden político-social. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138294:acci%C3%B3n-

nacional-viola-la-ley-electoral-fundaci%C3%B3n-isidro-fabela&Itemid=535 
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48324
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15013:alcanza-el-snte-viviendas-y-recursos-millonarios-en-negociación-salarial&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15013:alcanza-el-snte-viviendas-y-recursos-millonarios-en-negociación-salarial&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15011:niega-el-congreso-entrega-de-bono-discrecional-de-100-mp-a-diputados&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15011:niega-el-congreso-entrega-de-bono-discrecional-de-100-mp-a-diputados&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 No descartan en San Andrés Cholula operativos sorpresa de Policía y Ejército en antros 

El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, aseguró que el señalamiento del secretario de 
Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado, acerca de que las discotecas en ese municipio se han 
convertido en ―Sodoma y Gomorra‖, le confirma la necesidad de que el Ayuntamiento sea apoyado con los 
operativos que él ha solicitado se realicen. El edil asegura que su preocupación ha sido principalmente la cantidad 
de estudiantes de las diversas instituciones de educación superior que alberga el municipio y por las que tiene que 
velar para evitar problemas de seguridad. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138286:no-descartan-en-san-

andr%C3%A9s-cholula-operativos-sorpresa-de-polic%C3%ADa-y-ej%C3%A9rcito-en-antros&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sindicato de Volkswagen espera contrapropuesta salarial de la empresa 
Aun cuando el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México 
(Sitiavw), nuevamente disminuyó su pretensión de incremento salarial de 9.1 a 8 por ciento, la parte patronal no 

ha modificado su propuesta de 4.5 por ciento, informó el secretario general de la organización sindical, Víctor 
Jaime Cervantes Rosas. El representante obrero señaló que durante este penúltimo día de negociaciones en las 
instalaciones de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) en la ciudad de México, al corte de las 2 de la 
tarde los directivos alemanes no habían modificado su contrapropuesta salarial. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138284:sindicato-de-
volkswagen-espera-contrapropuesta-salarial-de-la-empresa&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle defiende labor educativa del SNTE y critica oposición de la CNTE (sic) 
El Gobierno del estado entregó 23 millones 75 mil pesos a la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 

la Educación, para concluir las obras de la Villa del Jubilado, que atenderá a más de 4 mil jubilados de esta 
sección sindical. De acuerdo con el líder sindical Cirilo Salas, este proyecto es fruto del trabajo de los 
sindicalizados, en coordinación con la representación sindical y con el apoyo del Gobierno estatal y permitirá 
contar con un centro de recreación y capacitación para el personal jubilado. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138280:moreno-valle-defiende-

labor-educativa-del-snte-y-critica-oposici%C3%B3n-de-la-cnte&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Haddad Férez ve a Adela Cerezo como dirigente municipal del PRI 
Por su firmeza y trayectoria incuestionable, Adela Cerezo Bautista podría ser quien releve a Carlos Meza Viveros al 
frente del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), adelantó el secretario de Coordinación 
Metropolitana del PRI estatal, Julián Haddad Férez. En entrevista, el priísta aseguró que de consumarse el 
nombramiento, este difícilmente generaría fracturas en el interior del partido, ya que -vislumbró- equilibraría las 
fuerzas en el PRI. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138279:haddad-f%C3%A9rez-
ve-a-adela-cerezo-como-dirigente-municipal-del-pri&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maldonado Venegas busca más recursos para la educación en los estados 
El secretario de Educación Pública en el estado, Luis Maldonado Venegas, participa este martes en la reunión de la 

Comisión Nacional de Educación (Conaedu), como coordinador de los trabajos de enlace y negociación entre los 
titulares de educación de las entidades y la comisión correspondiente de la Cámara de Diputados. El funcionario 
destacó que se buscará obtener más recursos para las entidades, ya que en esta reunión se negociará lo tocante 
al presupuesto de egresos del próximo año. Maldonado Venegas reconoció que pese a los avances 
presupuestales, el sector educativo se encuentra en ―permanente déficit‖, por lo que cada negociación implica 
solicitar una gran cantidad de recursos para solventar las necesidades del área. (Verónica Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138277:maldonado-venegas-
busca-m%C3%A1s-recursos-para-la-educaci%C3%B3n-en-los-estados&Itemid=534 
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PERIODICO DIGITAL 

 Devolverá Gobierno 40 millones no invertidos en obras para pueblos indígenas 
La administración de Rafael Moreno Valle tendrá que devolver 40 millones de pesos a la Comisión Nacional de los 
Pueblos Indígenas (CDI), ya que durante el sexenio pasado algunos presidentes municipales no llevaron a cabo 

las obras programadas o bien  no las concluyeron. Por último, y sin  precisar en el número de municipios que 
incurrieron en esta irregularidad, el mandatario estatal comentó que el problema se detectó durante el periodo de 
transición, por lo que su gobierno tomó la decisión de participar junto con los ediles para evitar fuga de capital y 
observaciones a su gobierno por parte de la federación. (Alejandra Bautista Tapia)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138274:devolver%C3%A1-
gobierno-40-millones-no-invertidos-en-obras-para-pueblos-ind%C3%ADgenas&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno y SNTE cierran negociación de incremento salarial para 70 mil docentes 
El gobierno estatal y el Sindicato Nacional del Trabajadores de la Educación (SNTE), cerraron ya la negociación de 
incremento salarial 2011 para los más de 70 mil docentes que hay en todo el estado, así lo dio a conocer el 
ejecutivo Rafael Moreno Valle. Entrevistado en el municipio de San Antonio Cañada, donde dio el banderazo de 
inicio de modernización y ampliación del camino San Antonio Cañada- Santa Catarina, con una longitud de 2.7 
kilómetros y una inversión 13.2 millones de pesos, informó que este miércoles acudirá a la ciudad de México para 
firmar el acuerdo con la dirigencia nacional del magisterio, encabezada por Elba Esther Gordillo. (Alejandra 

Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138267:gobierno-y-snte-
cierran-negociaci%C3%B3n-de-incremento-salarial-para-70-mil-docentes&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Concluye negociación salarial 2011 del gobierno con el SNTE 
Aunque fue un proceso prolongado, la negociación salarial entre las secciones locales del Sindicato de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) y el gobierno del estado de Puebla refleja el proceso transformador en 
materia educativa a nivel nacional, indicó el mandatario Rafael Moreno Valle luego de dar por concluido el 
convenio 2011 entre maestros y autoridades. Durante un acto protocolario con la presencia de más de 200 

maestros del SNTE sección 51, Moreno Valle refirió que este miércoles se mostrará a la dirigencia nacional del 
organismo –que representa Elba Esther Gordillo ―La maestra‖- los resultados de la negociación y, en caso de ser 
avalados, se darán a conocer a los sindicalizados y a la sociedad para evitar suspicacias y abonar a la 
transparencia. (Verónica de la Luz) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111280&articulo=Concluye%20negociaci%F3n%20salarial%20
2011%20del%20gobierno%20con%20el%20SNTE 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Inicia Moreno Valle otra obra carretera, ahora en San Antonio Cañada 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dio el banderazo de inicio de obras para la ampliación y modernización 
del camino tipo ―D‖ en San Antonio Cañada hacia Santa Catarina Otzoltepec, en un tramo de 2.7 kilómetros, en 
las que se invertirán recursos de los tres órdenes de gobierno por 13 millones 189 mil pesos. En una gira de 
trabajo esta mañana por ese municipio, el mandatario poblano destacó que es la misma inversión realizar 
acciones en comunidades con menos de 100 habitantes a las que tienen más, pero su compromiso es con todo el 
estado para mejorar las condiciones sociales y lograr la equidad en las oportunidades. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111267&articulo=Inicia%20Moreno%20Valle%20otra%20obra
%20carretera,%20ahora%20en%20San%20Antonio%20Ca%F1ada 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No habrá negociaciones en lo oscurito con el SNTE: RMV 
En un evento en San Bartolo Coatepec, donde entregó 23 millones 75 mil pesos al líder sindical de la sección 51 
del SNTE, Cirilo Salas Hernández, para terminar la construcción de la Villa del Jubilado en ese punto del sur de la 
ciudad de Puebla, dio a conocer que ya hay un acuerdo salarial entre su administración y el SNTE, pero será hasta 
el jueves cuando se haga el anuncio formal de las negociaciones. De entrada, adelantó que se van a mejorar las 

prestaciones de los maestros, asimismo señaló que como parte de los objetivos de su gestión se va a mejorar la 
profesionalización de los más de 70 mil maestros de las secciones 23 y 51 del SNTE en Puebla. (Isaac Jiménez 
Pérez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38411 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Niega Lastiri que Adela Cerezo llegue al PRI municipal 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, negó que a la 
presidencia del Comité Directivo Municipal (CDM) de Puebla llegue la delegada del Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) de Chihuahua, Adela Cerezo, tal y como había trascendido. Esta mañana el también diputado federal del 
PRI se reunió en las oficinas del Comité Directivo Estatal (CDE) con todos los aspirantes a suceder a Carlos Meza, 
a quienes les pidió que privilegien la unidad para obtener un solo candidato. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38410 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Campo poblano tendrá recorte de recursos en el 2012 

El secretario de Desarrollo Rural, Pedro Adalberto González, desconoce de cuanto será el recorte al presupuesto 
del campo poblano para el 2012, ya que en el año en curso se ejerce un presupuesto por más de 1 mil millones 

de pesos, de los cuales 400 son recursos estatales y 600 de programas federales. El gobernador poblano Rafael 
Moreno Valle, señaló que para el próximo año todas las dependencias sufrirán un recorte en su presupuesto, 
eficientando el recurso, personal y beneficios del programa, aunque dejó en claro que solo tres dependencias no 
sufrirán de un ajuste en su presupuesto como lo son las Secretaría de Salud, Educación y Seguridad Pública. (José 
Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38409 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No se han llevado a cabo operativos en antros de Cholula 

Se han cumplido 48 horas de la denuncia del secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, quien dijo 
haber constatado la venta y consumo de drogas, prostitución y alcohol adulterado en los antros de San Andrés 
Cholula. Sin embargo, la advertencia de operativo por parte del gobierno del estado de Puebla sigue en solo una 
advertencia ante la opinión pública, lo que puso en alerta a los empresarios de giros negros. Lo que seguramente 

para este fin de semana que se realice el operativo no se obtendrán los mismos resultados. (José Luis 
Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=38408 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Injusto que Adela Cerezo dirija el PRI municipal 
El aspirante a la dirigencia municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan de Dios Bravo Jiménez, 
calificó de ―injusto‖ que Adela Cerezo, delegada del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en Chihuahua, vaya a 
suceder a Carlos Meza Viveros en el tricolor de la capital. Es necesario destacar que ha trascendido en los medios 
de comunicación que Adela Cerezo llegará al Comité Directivo Municipal del PRI, por su trayectoria nacional,  
descartando totalmente que alguno de los 15 ó 16 aspirantes a ese puesto partidista puedan suceder a Meza 
Viveros. (Aldo Miguel Martínez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Injusto-que-Adela-Cerezo-dirija-
el-PRI-municipal&id=38407 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exagera Ardelio Vargas contra antros de Cholula: LMV 
El director de Normatividad Comercial de Puebla, Luis Mora Velasco, calificó de exageradas las declaraciones del 
secretario de Seguridad Pública Estatal Ardelio Vargas Fosado, al señalar que en algunos antros hay prostitución, 
orgías y se comercializan drogas, sobre todo en San Andrés Cholula. En entrevista, el funcionario afirmó que ha 
habido una estrecha colaboración entre el ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado para hacer operativos 

que permitan revisar el funcionamiento de los diferentes negocios que comercializan bebidas alcohólicas en la 
capital, por lo que esas situaciones no se presentan en los negocios de la ciudad. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exagera-Ardelio-Vargas-contra-
antros-de-Cholula:-LMV&id=38406 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Sindicato de Volkswagen baja petición, ahora es de 8%  

Las negociaciones entre Volkswagen y el sindicato se empantaron la tarde de este martes, a pesar de que los 
trabajadores decidieron disminuir su petición de aumento salarial para dejarlo en 8%; mientras la empresa retiró 
su propuesta de basificar a 400 eventuales. Los trabajadores de la Volkswagen bajaron a 8 por ciento su petición 
de aumento salarial en la revisión del contrato colectivo de trabajo, dio a conocer el líder del sindicato, Víctor 
Cervantes, agregando que no aceptarán una oferta menor al 5.5 por ciento. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16359:sindicato-de-volkswagen-
baja-petición-pide-8-de-aumento&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Listo el acuerdo del gobierno con el SNTE, revela RMV 
Una vez que a nivel nacional se divulgue el acuerdo con el magisterio el gobierno del estado, probablemente este 
jueves, dará a conocer los logros de la negociación, la cual  ha sido prolongada pero presenta beneficios 
significativos para los docentes en el estado, anticipó el gobernador Rafael Moreno Valle. Tras entregar recursos 
para la culminación de la Villa del Jubilado, el jefe del ejecutivo estatal aseveró que ―no hay negociación en lo 
oscurito‖ por lo que dijo que a petición del propio sindicato se presentará el pliego para que todos los maestros 

sepan lo que aporta el gobierno y que la sociedad conozca el compromiso del sindicato. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21756 

 
RETO DIARIO 

 Abrirán más lugares para educación superior 
El secretario de Educación Pública local (SEP), Luis Maldonado Venegas, anunció que en coordinación con la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y universidades Tecnológicas se buscará abrir el mayor 

número de lugares posibles en el sistema de estatal de educación superior, en beneficio de los rechazados de la 

máxima casa de estudios del estado. El funcionario detalló que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez está 
instalando una mesa de trabajo con sus homólogos de las universidades e institutos tecnológicos de la entidad 
para ―ver la capacidad de absorción adicional‖ e incorporar al mayor número de alumnos posible que no lograron 
un lugar en este nivel educativo. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=21755 
 

RETO DIARIO 

 Con tranquilidad inició el proceso de inscripción de la BUAP 
Este Martes inició el proceso de inscripción para los alumnos de nuevo ingreso a de la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla; sobre el proceso, la directora de Administración Escolar, Laura Gómez Aguirre, reportó que 
el proceso marcha con tranquilidad y estabilidad. Además, la funcionaria universitaria reveló que, hasta el 
momento se tienen registrados más de mil alumnos en el proceso de reasignación de lugares en las carreras que 
no tuvieron cupo completo, de los cuales, recordó, hay poco más de mil 400 espacios. (Arturo Cravioto) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=21757 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16359:sindicato-de-volkswagen-baja-petición-pide-8-de-aumento&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16359:sindicato-de-volkswagen-baja-petición-pide-8-de-aumento&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CINCO RADIO 

 Quienes no Aceptan Cambios en la Educación son Obstáculos: RMV 
Recursos por 23 millones 75 mil pesos entregó este día el gobernador Rafael Moreno Valle para continuar con los 
trabajos de construcción de la ―Villa del Jubilado‖, al tiempo de indicar que las negociaciones con el SNTE 
permiten trabajos significativos y que quienes no aceptan la educación son obstáculos. Este espacio destinado a 
los jubilados y pensionados de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) estará 

ubicada en San Bartolo Coatepec, y será a finales de este año cuando este concluido para su esparcimiento. 
Asimismo el jefe del ejecutivo poblano recalcó su compromiso con el sector educativo ya que afirmó que la 
transformación de Puebla, pasa necesariamente por las aulas. (Redacción)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/quienes-no-aceptan-cambios-en-la-educacion-son-obstaculos-rmv/  

 
CINCO RADIO 

 Listo el Acuerdo del Gobierno con el SNTE, revela RMV 
Una vez que a nivel nacional se divulgue el acuerdo con el magisterio, el gobierno del estado dará a conocer los 

logros de la negociación, probablemente este jueves, con  beneficios significativos para los docentes y sobre todo 
la educación en Puebla,  anticipó el gobernador Rafael Moreno Valle. Tras entregar recursos para la culminación 
de la Villa del Jubilado, el jefe del ejecutivo estatal aseveró que ―no hay negociación en lo oscurito‖ por lo que dijo 
que a petición del propio sindicato se presentará el pliego para que todos los maestros sepan lo que aporta el 
gobierno y que la sociedad conozca el compromiso del sindicato. (Hugo Sánchez Izquierdo)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/listo-el-acuerdo-del-gobierno-con-el-snte-revela-rmv/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Sin aval, 90% de crédito a alcaldías 
Las alcaldías de Hidalgo, Coahuila, Tabasco y Zacatecas son las únicas que cuentan con el aval del gobierno 
estatal en sus deudas; delegaciones del Distrito Federal y los ayuntamientos de Tlaxcala no reportan montos de 
endeudamiento. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 España: planeaba mexicano atentado 

José Alvano Pérez Bautista de 24 años de edad fue detenido ayer por agentes del servicio de inteligencia de la 
Policía Nacional, debido a la presunta planeación de un ataque en contra de manifestantes laicos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Generan casas de cambio 50% de las alertas por “lavado” 
En los estados de Chiapas, Chihuahua, Nuevo León y Sinaloa, el número de operaciones ―preocupantes‖ se 
incrementó, pues en 2004 mantenían niveles de menos de 2%, mientras que en 2009 superaron 10% de estos 
reportes. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Washington niega entrometerse en asuntos de México 
El subsecretario de Estado de EU, William J. Burns destacó que México y Estados Unidos asumen una 
responsabilidad compartida en el combate a los cárteles, al crimen y la violencia que generan. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/quienes-no-aceptan-cambios-en-la-educacion-son-obstaculos-rmv/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/listo-el-acuerdo-del-gobierno-con-el-snte-revela-rmv/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Nadie sabe para quién trabaja, y en el PAN menos 
Éste fue un tema de esta columna hace cinco años, y hoy deben recordarlo muchos militantes blanquiazules 
que desdeñaron mis presagios. 

Era más que previsible, que si el PAN le abría las puertas a Rafael Moreno Valle, éste se metería hasta la cocina 
y les arrebataría el control de su partido. 

Hoy, las pruebas dejan en claro la inocencia de los románticos panistas, que pensaron que el arribo de Moreno 
Valle a Casa Puebla les garantizaba disfrutar las suculentas mieles del poder estatal. 
Basta con observar la conformación del primer equipo de gobierno, para afirmar que en los hechos, el PAN 
realmente perdió la elección de 2010. 
A todos nos queda claro que cubrieron espacios con neopanistas, más bien priistas. 

Hasta ahora en único panista que ocupa una secretaría en el gabinete de Rafael Moreno Valle es Pablo 
Rodríguez Regordosa, aunque todo indica que serán dos, ya que la línea es que algunos morenovallistas se 
afilien al Partido Acción Nacional (PAN) y se asegura que el primero será Néstor Gordillo, secretario de 
Desarrollo Social. 
Otro de los obedientes funcionarios que se afilirán en breve es el subsecretario Mario Rincón, quien también 
tiene su solicitud para ser azul, y cumplió con su primer encomienda con el partido acarreando expriistas al 
evento de Cordero, y supervisando que cada uno recibiera su respectiva torta y refresco. 

Vale recordar que en 1986 se dio el cisma en el blanquiazul por la llegada de una cargada de neopanistas, sin 
embargo estos —cuando menos— tenían una ideología parecida, aunque no eran doctrinarios puros, como los 

que ahí estaban. 
En Puebla se recuerda a los hermanos Jesús y David Bravo, a Irma Temoltzin y a Alejandro Cañedo Benítez, 
quienes tuvieron que dejar el partido ante la embestida principalmente de empresarios de la ultraderecha. 
Veinticinco años después llega otra avalancha de neopanistas, pero estos vinculados de manera directa con el 

priismo y con una ideología diametralmente opuesta a los principios del panismo. 
En la entrevista que publica hoy Intolerancia, realizada a Ana Teresa Aranda Orozco, advierte que en 2010 un 
grupo tomó al partido como una franquicia y ahora está pidiendo que desocupen la casa, como ya se vio en el 
Consejo Estatal. 
De ahí que los panistas poblanos deban hacerse una serie de preguntas: el 4 de julio de 2011, ¿quién perdió la 
elección? ¿el PRI o el PAN? 
La respuesta no está en los resultados de las urnas, la respuesta está en los nombres que conforman el 

gabinete estatal. 
Y próximamente, en los miembros del comité directivo de su partido. 
Y no se requiere que se rompan la cabeza, el PAN tiene un secretario, Convergencia uno, el Panal uno, El PRD 
ninguno y el resto, puro priista. 

Sobra decir que, sin saberlo, el PAN no solo perdió la oportunidad de entrar a Casa Puebla, sino que ahora 
también les quitaron las llaves de su partido. 
En conclusión, los dejaron en calzones. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=413 
 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
La hora de la verdad para Maldonado 
En este ciclo escolar por empezar, es donde se debe de ver la mano del secretario de educación pública, Luis 

Maldonado Venegas. 
Luego de arribar a Puebla para ocupar la vacante que dejó Darío Carmona García, Maldonado trazó como reto 
realizar los cambios necesarios al modelo educativo poblano, a partir del primer ciclo escolar completo que 
tuviera en sus manos; ahora es el tiempo. 
El próximo lunes, cuando de manera oficial se reanude el ciclo escolar en Puebla, comenzará la cuenta 
regresiva para analizar el trabajo del funcionario y exdirigente nacional de Convergencia, hoy Movimiento 

Ciudadano, el cual se comprometió a realizar una ―revolución educativa‖ en los próximos seis años. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=413
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El reto de Maldonado Venegas no es nada fácil, Puebla presenta graves rezagos e materia de infraestructura; 
hasta hace unos meses era vergonzoso ver que aún en la ciudad de Puebla había niños que tomaban clases en 
el viejo cascarón de un antiguo camión del servicio público. 
La planta magisterial y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, el SNTE, es otro problema; 

aunque a diferencia de otros secretarios, Maldonado tiene dos ventajas, la excelente relación personal entre el 
gobernador y su amiga, la maestra Elba Esther Gordillo y su propia relación con la todopoderosa líder vitalicia 
del magisterio. 
Nadie duda de la enorme capacidad de Luis Maldonado, pero el tamaño del reto es gigante; además, se le 
viene encima el año electoral al titular de la SEP. 
Hay quienes futurean y ven a Maldonado para el 2012 haciéndose cargo de la Secretaría General de Gobierno, 

ante una eventual salida de Fernando Manzanilla rumbo a un puesto de elección popular. Todo es posible; no 
obstante, su prioridad al momento es consolidar la ―revolución educativa‖ que prometió para Puebla en los 

próximos seis años y sentar las bases hacia lo que será una educación diferente, con sistemas modernos —y en 
un futuro totalmente digitales—, en donde Puebla será la punta de lanza de este programa. 
Solo el tiempo nos dirá si el titular de la SEP estuvo o no a la altura de las circunstancias. Insisto, nadie duda 
de su capacidad, por eso acepto el reto de venir como secretario de Educación Pública a Puebla, ya que 
siempre soñó con ocupar esta cartera. 

 Buena polémica armó Hadad 
El priista Julián Hadad Férez logró su objetivo, armó buena polémica y, por supuesto, ocasionó un revuelo con 
sus declaraciones, al asegurar que Adela Cerezo Bautista sería la próxima dirigente del Comité Municipal del 
PRI en Puebla capital. 
De inmediato vinieron las reacciones y el líder del tricolor en la capital, Carlos Meza Viveros, intervino de 
inmediato para reunir a los aspirantes e impedir el albazo. 
Lo único cierto, es que Hadad solo hizo los comentarios para reactivar al priismo y logró su objetivo: habrá 

candidatura de unidad en el tricolor. 
Un mail 

“Hola, somos un conjunto de compañeros de la Facultad de Contaduría Publica que estamos molestos por los 
horarios que se ofrecen, no solo eso ya que no toman en cuenta que habemos personas que trabajamos y no 
tenemos materias a elegir en la tarde, pero lo que es el colmo, tras que los horarios están horribles fui victima 
de una extorsión por parte de un exconsejero llamado José Luis Gutiérrez Ramírez, quien nos dijo era 

funcionario de Tesorería y estaba apadrinado por el tesorero, pero para que pudiera meter nuestras materias 
de manera correcta y como quisiera él a cambio de $100 pesos por materia, podría hacer que me inscribiera 
antes, así fue, lo acompañamos a la sala de autoacceso el lunes en la mañana donde llevaba la lista para 
„abrir‟los horarios, entregando esta lista a la segunda al mando a la secretaria del secretario académico, Edith 
Cajica Ángeles, pero los horarios nunca se abrieron, además él se fue con el dinero, y tras de todo uno de 
nuestros compañeros no tenia dinero suficiente y al final del caso le dijo a José Luis que no lo haría y parecía 
que no había problema, pero hoy fue a dejar su kárdex y su horario para la consolidación y la Lic. Edith no lo 

aceptó y le gritoneó frente a todas las personas, espero puedan hacer pública esta denuncia porque ya estamos 
hartos de que este señor que por cierto es un fósil de la Universidad con 30 años cumplidos y apenas acabando 
nos este estafando. ¿Este es el tipo de personas que trabajan en nuestra casa de estudios?” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=409 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 

 
Pobres ilusos 
Los priistas son tontos o de plano sus líderes los hacen quedar así. 
Resulta que los 16 aspirantes a ocupar la presidencia del Comité municipal del PRI, se quedaron como dicen en 
mi pueblo, ―bailando en la loma‖, pues la designación de Adela Cerezo como líder del tricolor en Puebla es un 
hecho. 
Los excandidatos fueron informados de la decisión tomada por los altos mandos del tricolor, pues el 

nombramiento de la aún delegada del partido en Chihuahua fue orden directa del PRI Nacional. 
Dicen los que saben que Adela Cerezo se fue de Puebla en los tiempos de Mario Marín Torres por diferencias 
irreconciliables con el exmandatario, a tal grado que tuvo que solicitar ayuda la entonces lidereza nacional 
Beatriz Paredes para su inevitable exilio del estado. 
Adela, quien por cierto contrajo nupcias recientemente, hizo trabajo electoral a favor de Enrique Peña Nieto, 
entonces aspirante a la gubernatura del estado de México, lo que la convirtió en uno de los elementos de 

confianza del Golden Boy, motivo por el cual empezará el trabajo político del presidenciable desde la capital 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=409
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poblana. 
La priista pertenece al grupo de mujeres de la vieja guardia, no sólo fue secretaria general del tricolor, sino 
diputada federal y la primera mujer en convertirse en titular de la Contraloría en tiempos de Piña Olaya. 
Obviamente la decisión le cayó como bomba a más de 3 de los suspirantes, quienes han prometido en público y 

en privado no quedarse con los brazos cruzados y exigir una competencia democrática. Hasta risa da, ¿no? 
La mayoría de estos personajes solo iban a inscribirse para no morir en el intento, otra parte para negociar 
candidaturas de 2012 y otros por que les gusta ser ajonjolí de todos los moles. 
La realidad es que en la convocatoria que saldrá en unos días se permitirá la inscripción de los que deseen ser 
parte de este nuevo espectáculo priísta, pero los candados en el documento le asegurarán la llegada a la ex 
diputada federal. 

Al líder del PRI en el estado, Juan Carlos Lastiri, no le quedó más opción que acatar las órdenes de arriba, por 
lo que estos días tratará de convencer a los 16 ingenuos de no quebrantar la unión partidista. 

¿Puede fracturarse lo que ya está roto? 
Es pregunta. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=411 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
No me defiendas, compadre 
No tiene muchos días cuando el secretario particular del procurador general de Justicia, Víctor Antonio Carrancá 

Bourguet, recibió a los afectados de un robo a un negocio de venta de autopartes; los comerciantes estaban 
totalmente indignados porque percibían que la Ministerio Público de Tepeaca, Verónica Mendoza Gutiérrez, 
había ―favorecido‖ a dos sujetos que aprovechando la confianza que les tenían —por ser sus empleados— les 
habían estado robando autopartes e incluso los habían sorprendido, por eso los detuvieron. 
Y ―percibían‖ la ayuda por dos razones; primero fue que el balance de lo robado —que les fue asegurado— 
había sido súper alterado en sus montos, ellos denunciaban un quebranto patrimonial por 85 mil pesos y el 
perito Espinoza Francisco lo había valuado en 6 mi 990 pesos considerando que las autopartes estaban en mal 

estado, inservibles. 
Con este peritaje ocurrió lo que tenía que ocurrir, los dos sospechosos fueron consignados, pero el juez los 
puso de inmediato en libertad tras el pago de una fianza, considerando que el monto de lo robado no era 
―alarmante‖. 
En otras palabras, los consignaron ―muy flojito‖. 
En consecuencia, la queja llego a esta columna, pero también ante las autoridades correspondientes; en otras 
palabras, existe denuncia contra ambos funcionarios. 

Ayer la oficina de Prensa de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), envió la siguiente carta. 
El correo de los muertos… 
Derecho de réplica 
“Me permito hacer algunas precisiones sobre la columna PORQUE LOS MUERTOS CORREN RÁPIDO, con relación 
a lo asentado en el texto cuyo encabezado cita „En los peritajes, ¿cuánto tienes, cuánto vales?‟, de su edición 
del 16 de Agosto de 2011. 

”El 29 de julio del año en curso el Ministerio Público de Tepeaca consignó a la autoridad judicial a las dos 
personas detenidas como probables responsables del robo al que se hace referencia y que se encuentra 

denunciado en la averiguación previa 1766/2011/TEP, con fecha 28 de julio de 2011. 
”En cuanto a la valoración de las autopartes mencionadas, los peritajes arrojaron que en su mayoría se 
encuentran en notable estado de deterioro, por lo que su utilización implica un riesgo al desconocerse su vida 
útil; incluso, algunas de éstas corresponden a vehículos de modelo descontinuado. 
”Respecto al motor de la Pathfinder, al rendir su declaración ministerial la denunciante jamás hizo referencia al 

mismo; mucho menos el agente del Ministerio Público ni el perito responsable lo tuvieron a la vista al hacer la 
revisión física de cada uno de los objetos, motivo por el que ese artículo no se integró en el avalúo. 
”Las indagatorias y demás diligencias ordenadas por el representante social que dio seguimiento al caso 
quedaron radicadas en el proceso penal 199/2011/Tepeaca. 
”Actualmente el expediente judicial se encuentra en periodo de instrucción, por lo que el caso aún no está 
concluido. 
”Le envío un cordial saludo y agradezco su atención.” 

Hasta aquí la carta. 
¿Ocultamiento de pruebas? 

Dentro de la queja que fue presentada contra los dos funcionarios, se encuentra el hecho de que durante las 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=411
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investigaciones ―fue extraviada‖ una página del balance de lo robado; en ésta se encontraba en primer renglón 
lo siguiente: ―1 Motor de Pathfinder no. VA35440234A, precio 15 mil pesos‖, de la que un servidor tiene las 
copias correspondientes. 
Y repito lo mismo, ¿si no servían las autopartes, entonces para qué las robaron? 

Nos vemos cuando nos veamos. 

 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=412 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Puebla sigue sin modelo de desarrollo económico 

Presagios funestos se ciernen sobre casi todas las naciones del mundo ante la perspectiva de una nueva 
crisis económica global sin que ninguna se recupere completamente de los estragos de la conmoción del 2008. 
El déficit que enfrentan varios países europeos, y los problemas de Estados Unidos para enfrentar su 
deuda pública advierten de una nueva etapa de recesión que golpeará más a los países como México. O eso 
creen todos los economistas del ITAM que dominan las finanzas públicas nacionales. El gobernador Moreno 

Valle prepara un esquema de austeridad ante un posible presupuesto federal 2012 que no cumpla con sus 
expectativas, y para amarrarse el cinturón decidió bajar el costo de la burocracia, así como deshacerse de 
oficinas y funcionarios inútiles que únicamente provocan gastos. Pese a su cercanía con Ernesto Cordero, así 
como la de su secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, las perspectivas de un aumento de recursos se 
vuelve cada vez más inviable ante la presión del PRI que quiere dejar sin dinero a las entidades 
gobernadas por Acción Nacional de cara a los comicios federales. Ya se conoce el viejo apotegma: si 

Estados Unidos estornuda, a México le da pulmonía. 
Sin embargo, no todas las noticias son malas. En su colaboración del lunes en El País, Andrés Oppenhaimer 
revela una ventana a de oportunidad que inmiscuye directamente a los poblanos y su gobierno. La 
recuperación salarial en China está provocando que la mayor parte de las automotrices volteen a ver 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=412
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nuevamente a México como el paraíso laboral para instalar plantas armadoras. Con los salarios nivelados, en 
transporte de los insumos y los productos es más barato desde nuestro país que desde la nación asiática. No 
en balde, marcas poderosísimas como Ford, Volkswagen, Toyota y Mazda han anunciado la apertura de 
nuevas plantas, o la ampliación de las existentes. Gigantes de la industria aeronáutica como Airbus, 

Eurocopter y Bombardier también se preparan para iniciar operaciones en México. Sin embargo, todas esas 
inversiones se están canalizando hacia el Bajío. Entonces, ante un panorama ventajoso de inversión ¿qué 
diablos está haciendo Pablo Rodríguez Regordosa en su calidad de titular de Desarrollo Económico para 
captarlas? ¿Por qué todas esas inversiones van al Bajío e ignoran olímpicamente a Puebla pese a su codiciada 
posición geoestratégica? 
Ya conocemos algunas respuestas bajo las que el titular de Secotrade se va a parapetar. Que el marinismo 

nunca realizó una promoción adecuada de las ventajas de la entidad, ni ofreció incentivos fiscales, y por 
ello hasta Volkswagen mandó a Silao su planta de motores. Que la mayor parte de las automotrices eligen el 

Bajío porque hay carreteras directas que conectan al puerto de Manzanillo, enlace con Asia, un camino 
que Puebla no tiene. Lo cierto es que a un semestre en el cargo, Rodríguez Regordosa ha ofrecido muy pobres 
resultados para levantar la economía estatal y disparar la generación de empleos. Y como si el tiempo le 
sobrara, decidió que podía alternar sus funciones públicas con la coordinación estatal de la campaña de 
Ernesto Cordero, el delfín presidencial que no sube en las encuestas. 

Los resultados de sus giras comerciales a España y Canadá simplemente no existen. No podemos afirmar el 
fallo absoluto en la promoción estatal como causa del fracaso. La omisión grave de Pablo Rodríguez es su 
incapacidad para entrar a discutir el modelo de desarrollo de la entidad: cuáles son las variables 
fundamentales de la competitividad para insertarnos en un modelo que redefine la vocación industrial y 
empresarial de la entidad. ¿Cuáles son nuestras oportunidades y nuestros puntos fuertes? El mito de que 
nuestra cercanía al Distrito Federal y una relativa seguridad comparada con otros lugares del país cae por sí 
sola, dado que las grandes empresas prefieren irse al Bajío. 

¿Es un problema de infraestructura? ¿De incentivos fiscales? ¿Qué tipo de vinculación empresa-
universidades se requiere en la competencia global? ¿Cumplimos los poblanos con el perfil requerido? ¿Estamos 

destinados a ser obreros automotrices, campesinos, maquiladores, operadores de call center? La 
pregunta que se postergado desde hace varios sexenios, y a la que Pablo Rodríguez Regordosa tampoco quiere 
entrarle es la definición del modelo de desarrollo local que se debe priorizar. Rafael Moreno Valle señala 
insistentemente que quiere cambiar a Puebla por los próximos 30 años, pero no podrá hacerlo si su Secretario 

de Economía no tiene un modelo de desarrollo y crecimiento económico a implementar. El INEGI ya prendió 
los focos rojos de la economía poblana: al término del primer semestre, Puebla se convirtió en la quinta 
entidad en la que más creció el desempleo. ¿Cuáles son las respuestas de Pablo Rodríguez? 
Concluye Oppenhaimer diciendo: ―el aumento de los salarios chinos es una bendición para México, y podría 
ser una gran ayuda para Centroamérica. Podría ser la mejor oportunidad que ha tenido México en los últimos 
años para salir de su estancamiento y convertirse en una potencia económica emergente de primera línea 
como Brasil, Sudáfrica o India. Pero para lograrlo, México tendrá que reducir sus niveles de violencia y 

aprobar las muy demoradas reformas laborales, fiscales y energéticas‖. ¿Y qué deberían hacer los gobiernos 
locales? Sería bueno que Pablo Rodríguez lo explicara. Pero está muy ocupado promocionando a Ernesto 
Cordero antes que atender la compleja economía local y la generación de empleos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-170811.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Cumbre Yunquista de Guadalajara acuerda ir contra Calderón y Moreno Valle  
El pleito del Yunque y Rafael Moreno Valle está en la frontera de lo íntimo y lo público. Se sabe de sus 

diferencias, pero ambos han sido institucionales aún en sus crisis más ácidas de este sexenio. La afiliación del 
PAN en sus paralelos alternos: gobierno y partido, demuestra, con nitidez sorprendente, la traicionara forma 
de cómo el primero pretende arrebatarle al segundo las siglas del instituto político.  
Ahí es donde está el problema. Uno muere de desesperación por tener el control del PAN y el otro está 
empecinado en no dárselo sabedor de que cavaría su propia tumba. Afiliar panistas sin que se entere el partido 
es alevoso, lleva al terreno de la practicidad aquel viejo adagio de Maquiavelo: El fin justifica los medios, y 
certifica notariadamente que en la guerra ruin e interna, Yunque vs Moreno Valle, todo se vale.  

Eso es el ejercicio oscuro de la política, diría Charles Sanders, lo que importa es la utilidad, qué tan útil es 
emprender una acción para obtener dividendos; digámoslo de otra manera, qué tan útil es organizar una 
afiliación pirata –como la catalogó Gerardo Maldonado- para luego, con el vigor de la militancia, efectuar 

cambios en el partido y agachaditos, cual angelitos, agarrar a sus dirigentes panistas Como al Tigre de 
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Santa Julia. 
Sorprende que El Yunque aguante vara sin señalar por su nombre a Rafael Moreno Valle, como autor 
intelectual de la afiliación pirata, pues al hacer Genaro Ramírez suya su orquestación, por lógica simple se 
entiende que detrás está el gobernador poblano. Sorprende también, en sobremanera, que en este juego de 

rudos: Moreno Valle vs Yunque, en su debilidad, el segundo resista la madriza -cual Rocky Balboa con Iván 
Drago- claramente favorable al primero sin tirar un solo golpe. 
Decía, el gran estratega, Sun Tzu que en un conflicto no basta con evitar ser batido sino había que batir 
al enemigo. Los españoles, de hoy, le llamarían a esa inactividad o ausencia de carácter: Mariconada, 
porque sabedores los yunquistas, Gerardo Maldonado y Eduardo Rivera entre otros, de quién los golpea y 
amedrenta, es evidente que carecen de los arrestos suficientes no digamos para responderle el golpeteo, 

cuando menos para llamarlo por su nombre. 
Hace cosa de dos domingos, se celebró en la ciudad de Guadalajara La cumbre del Yunque, con el objetivo 

de definir la postura que asumirá dicha organización católica y ultraconservadora frente a la intención de Felipe 
Calderón de imponer a Ernesto Cordero como candidato presidencial del PAN y, en caso particular, fue discutida 
la ríspida relación que sostiene el yunquismo con el gobierno morenovallista.  
Si yo le dijera que la conclusión de La cumbre fue llevarle la contraria al presidente y al gobernador de Puebla, 
¿usted lo entendería? Difícil no, sin embargo así fue. El yunquismo determinó jugar las contras a 

Calderón y a Moreno Valle en la candidatura a presidente de la república, privilegiando por encima de 
Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel a Emilio González, gobernador de Jalisco. 
Yunquistas como el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, han manifestado su apoyo a Vázquez Mota, y aunque 
pareciera no seguir la instrucción de los apóstoles al pie de la letra, démosle el beneficio de la duda de estar 
jugando en contra de Moreno Valle; aunque no faltará quien piense que para no verse totalmente en contra de 
Rafael, Eduardo eligió a Josefina como color rosa intermedio y no al gobernador de Jalisco, dirían los 
españoles,  por hacerle a la mariconada. ¿Usted qué piensa? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/agosto/colum-entranas-170811.php 

 
(Opinión/Javier Sánchez Galicia) 
 
Había una vez un candidato…preocupado por la imagen, sin idea de la estrategia  
En cierta ocasión llegó un candidato a mi oficina. Apresurado, con la urgencia reflejada en el rostro, me 
abordó: ―¿Me podría usted ayudar con mi campaña?‖ Inmediatamente buscó entre sus pertenencias el material 
para la elaboración de un cartel que quería colocar en postes y muros como parte de su estrategia. Obviamente 
aproveché para preguntarle: ―Perdone, pero… ¿sabe usted como se hace una campaña política? Y añadí: ―¿Me 

permite unos minutos? Le explico‖.  
Obviamente aproveché el momento para preguntarle si sabía por qué quería ser candidato y por qué los 
electores habrían de votar por él. Si distinguía la diferencia entre una campaña competitiva y una tradicional, 
caracterizada esta última por sumar los problemas de organización a la ausencia de un método para construir 
la estrategia y los elementos necesarios para elaborar mensajes adecuados.  
Le expliqué que era necesario construir, desde la óptica del elector, la jerarquía de necesidades no satisfechas 

y el orden de expectativas que posee acerca del desempeño gubernamental, los grados de atribución positiva y 
negativa tanto del partido que lo postula como de su potencial candidatura; la estructura del mercado electoral 

y los alcances de los temas coyunturales.  
Y agregué que el reto más importante de toda campaña electoral consiste en construir una razón de voto que 
logre diferenciar la propuesta de su partido, a través de modelos de comunicación tangibles y creíbles. En ello 
radica el diseño de una estrategia rentable que permita conquistar al voto switcher y desactivar el voto en 
contra.  

El candidato, de quien no recuerdo el nombre, el cargo al que aspiraba, ni mucho menos su rostro, se movió en 
su silla y alcanzó a decirme su principal preocupación: ―Pero, ¿y mi imagen? Me interesa que me conozcan‖. Y 
le referí que ese era apenas uno de los pasos a dar porque las estrategias electorales en México se apoyan en 
tres lógicas predominantes de voto: la imagen del candidato, las coyunturas y las necesidades del elector.  
Las razones de voto  
Sobre el candidato, la experiencia de los últimos procesos electorales en México ha llevado a los equipos de 
campaña a asumir que los electores se fijan más en la persona que en los partidos. Por ello, los consultores de 

imagen buscan desarrollar lógicas de voto a partir de las aptitudes psicológicas, cualidades y fortalezas del 
candidato. El modelo de marketing político al estilo norteamericano privilegia esta orientación.  
La segunda posibilidad para construir temas se encuentra en los asuntos de la agenda local. Cada elección se 

presenta en momentos únicos que constituyen temas potenciales de diferenciación. El problema es que la 
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campaña está sujeta a la circunstancia, a los impredecible y a los temas que no fueron instalados por el 
candidato y su equipo.  
Una lógica predominante de voto con mayor posibilidad de éxito es la que se apoya en las necesidades del 
elector. Sin negar la importancia de la imagen del candidato –en especial en mensajes televisivos–, parece ser 

una tendencia que los electores se pregunten cada vez más acerca de su propia situación y sobre qué partido o 
candidato puede atender sus necesidades más urgentes.  
La fuerza de esta afirmación se sustenta en la gran desigualdad y las condiciones de extrema pobreza que 
sufre la mayoría de los electores en México y, en general, en América Latina. En las campañas modernas, una 
clave para construir una lógica predominante de voto se encuentra definitivamente en comprender y apelar a 
las necesidades y aspiraciones del elector. 

Todavía no terminaba de explicar, cuando el candidato visitante se levantó de su asiento y me reclamó, tal vez 
por hacerle perder su tiempo: ―¡¿Entonces, qué?!, ¿me va ayudar o no con mi campaña? Inmediatamente sacó 

la cartera del bolsillo de su pantalón y una fotografía suya. ―Mire, aquí salgo bien, ¿no?.... a mi esposa le gusta 
esta foto‖. Suspiré con resignación y saqué de mi escritorio la tarjeta de un impresor: ―Mire, vaya con esta 
persona que le va imprimir sus carteles, como usted quiere‖. 
 Ya no lo volví a ver. Recuerdo claramente que salió de mi oficina contento, pero no por el interés con que le di 
la explicación sobre la importancia de hacer una campaña profesional, sino porque le gustaron los colores de la 

tarjetita que resolvía su mayor preocupación. Sé que lo puso más feliz el impresor que le recomendé: a los 
candidatos les hace muy buenos descuentos 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opiniongalicia/2011/agosto/colum-opinionsanchezgalicia-
170811.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La pobreza, más grave de lo que se dice 
Alejandro Chávez Palma, doctor en Economía y catedrático de la BUAP, afirma que la pobreza en 

México está mucho más extendida y es mucho más grave de lo que oficialmente se reconoce. 
La nueva crisis financiera y económica que asuela al mundo debería ser aprovechada por el gobierno de 
México, para cambiar sus políticas económicas, reorientando el gasto para destinar una mayor partida a 
impulsar la producción de alimentos básicos, como maíz, frijol, arroz, pues lo que debe preocupar a todos es 
volver a ser autosuficientes en los alimentos que consumimos para lo que las actividades agropecuarias, al 
mismo tiempo que la educación y la salud, deberían ser prioritarias. 
Debe reorientarse también nuestro comercio exterior, pues actualmente tenemos todos los huevos en una sola 

canasta. Somos exportadores hacia un solo país, que es Estados Unidos y muchos de los productos que 
exportamos —en mayor medida— proceden de fábricas estadunidenses establecidas en México, es decir, somos 
maquiladores de los mismos gringos que tienen sus factorías en nuestro país porque aquí gozan de ventajas 
que no tienen en su territorio, como mano de obra barata y exenciones fiscales. 
Se debe terminar con los programas asistencialistas como el Seguro Popular y Oportunidades que no resuelven 
nada, pues es puro asistencialismo sin política social. Los servicios que se imparten son de tercero o cuarto 

nivel, que además, por la corrupción prevaleciente en los elevados medios burocráticos resultan sumamente 
costosos e inútiles. 

Para el catedrático universitario Chávez Palma, esta nueva etapa de la crisis va a golpear con mayor dureza a 
los más pobres y a las clases medias, pues habrá carestía, escasez (la verdadera crisis será alimentaria, dice) y 
desempleo. 
La zona de la Mixteca poblana, al sur del estado, empezó a ser golpeada desde hace meses. Las remesas que 
regularmente enviaban los trabajadores migrantes a sus familias en esa región, bajaron del orden de los mil 

300 millones de pesos anuales a sólo 900 millones, es decir, los envíos tuvieron una caída de 500 millones. Eso 
está afectando a miles de familias. 
Los pueblos y pequeñas ciudades tienen mayores posibilidades de sortear el problema, mediante la 
autoproducción de alimentos en sus patios y traspatios, como se hacía en los años 40 y 50, afirma. Pero es 
necesario que los gobiernos municipal, estatal y federal, implementen una política para ello y se logre —con 
mejores técnicas— producir más y mejor de lo que se hacía hace 50 o 70 años. 
La Fundación Isidro Fabela 

Ayer hubo un acto importante en céntrico hotel de esta capital. Ante los dirigentes nacionales de la 
Fundación Cultural Isidro Fabela, Antonio Peña del Mazo y Guillermo Jiménez Morales, rindieron 
protesta los integrantes de la directiva local. 

Alberto Jiménez Merino, como presidente de la filial Puebla de dicha fundación; Jorge Juraidini Rumilla, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opiniongalicia/2011/agosto/colum-opinionsanchezgalicia-170811.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opiniongalicia/2011/agosto/colum-opinionsanchezgalicia-170811.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 17 de Agosto de 2011 
 

 

 

 31 

como vicepresidente; Leobardo Soto, presidente del Consejo Estatal; Socorro Figueroa Andrade, 
secretaria de acción femenil; Nancy de la Sierra, secretaria general y Mario Chapital de la Rosa, como 
director jurídico. 
La asistencia fue numerosa y estuvieron ahí priistas de nuevo y de viejo cuño, que escucharon con toda 

atención a los oradores que expresaron su interés por trabajar para un cambio sociocultural en nuestro país. 
Transformar a Puebla con educación 
En un acto en el que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas hizo entrega al dirigente de la 
Sección 51 del SNTE, de 23 millones de pesos para la construcción de la Villa del Jubilado, el 
mandatario expresó su intención de apoyarse en el magisterio para lograr la transformación de 
Puebla. 

Afirmó que gobierno y magisterio trabajarán juntos para hacer de la entidad poblana un espacio de progreso y 
bienestar para sus habitantes. 

Dijo que las grandes transformaciones sociales tienen como base la educación, por lo que gobierno y maestros 
deben trabajar juntos y en armonía para elevar el nivel de la educación en Puebla. 
Hizo entrega del cheque por la cantidad mencionada para construir la Villa del Jubilado, en un terreno adquirido 
en 2009, a fin de que quienes entregaron su vida a la enseñanza tengan en su retiro un espacio para su 
descanso y esparcimiento. 

Puebla, primer lugar en robo carretero 
Los asaltos en carretera, principalmente a camiones de carga, han afectado con más fuerza a cinco 
entidades de la República, entre las que destaca Puebla con el mayor número. Las otras son: 
Guerrero, Hidalgo, San Luis Potosí y Chihuahua. 
En los seis primeros meses de este año, según da a conocer una amplia nota informativa el diario Excélsior, en 
Puebla se han cometido 242 asaltos, 190 con violencia y 52 sin violencia. 
Se dice que en 122 casos, el robo fue a camiones de carga; 83 con violencia y 39 sin violencia; en 21 ocasiones 

los asaltos fueron a vehículos particulares; se reportaron 41 casos a vehículos diversos y seis casos a 
autobuses de pasajeros.  

El segundo lugar lo ocupa el estado de Guerrero, con 229 asaltos; 130 robos fueron cometidos en Hidalgo y 
104 en San Luis Potosí.  
Sin embargo, la entidad más peligrosa para los automovilistas particulares, es Durango. En Veracruz, los 70 
robos reportados fueron todos con violencia y ahí el número de autobuses asaltados fue de 21. 

Vuelve a Puebla Andrés Manuel 
Andrés Manuel López Obrador, que busca ser el candidato de la izquierda a la Presidencia de la 
República y que en las últimas semanas ha estado dos veces en Puebla, regresa ahora para visitar 
Ciudad Serdán y Tehuacán. 
Hoy estará en Ciudad Serdán para presidir un mitin que tendrá lugar a las 16 horas; a las 19 horas es esperado 
en Tehuacán. 
Mañana jueves estará en Ajalpan y de ahí pasará al vecino estado de Veracruz. 

En los corrillos de la izquierda se dice que si no hay acuerdo para el candidato único, Andrés Manuel podrá ser 
postulado por el PT y por el Partido Movimiento Ciudadano, antes Convergencia. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-170811.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Tradeco va por Metrobús; historia en blanco y negro  
La poderosa firma Tradeco, propiedad de Federico Martínez, se perfila a convertirse en la ganadora de la 
licitación para la construcción de las obras de infraestructura del nuevo sistema de transporte, llamado 

Metrobús. 
El próximo 18 de agosto se dará a conocer a la empresa que se encargará de los trabajos, pero ya existen 
evidencias palpables que Tradeco, experta en el mercado nacional, sería la triunfadora. 
Para empezar, presentó la mejor oferta económica con 499 millones 600 mil pesos, cantidad 36 por ciento por 
debajo de lo que expuso la segunda propuesta: Indi que dirige Manuel Muñozcano con 686 millones 100 pesos. 
La tercera oferta es Cemex, de Lorenzo Zambrano, con 726 millones 200 mil pesos. Tales planteamientos 
financieros ya fueron analizados con las especificaciones técnicas requeridas. 

El otro elemento responde a la presencia ya programada de Federico Martínez, de Tradeco, en XXVI Congreso 
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Nacional de Ingeniería Civil: Desarrollo de Infraestructura, una visión moderna, que se celebrará en Puebla 16, 
17 y 18 de noviembre en el Centro Expositor. 
Se trata de uno de los encuentros del ramo en el país, pues será inaugurado por el presidente Felipe Calderón y 
contará con la presencia del gabinete, gobernadores, líderes partidistas y de empresarios de la talla de Carlos 

Slim, sí, el tipo de foros que encantan al mandatario poblano. 
Dentro de los ponentes, Federico Martínez expondrá sin duda el tema del Metrobús, una vez que coordinará la 
mesa de transporte carretero: http://www.cicm.org.mx/congreso/pdf/Prog_tecnico_rev06_08Ago11_web.pdf 
Tradeco es una empresa que ha ganado licitaciones nacionales, como el libramiento ferroviario de Cuyutlán a 
Manzanillo en Colima, cuya inversión ascendió a mil 336 millones de pesos. 
La obra está ligada a la planta de gas natural licuado que a su vez construye la Comisión Federal de 

Electricidad y que ganaron Repsol que lleva Pablo Espresate y Mitsui que comanda Saito Makoto. 
Por ese puente de 12 kilómetros Tradeco compitió con IDEAL de Carlos Slim Helú y la firma española Aldesa. 

Tradeco que preside Federico Martínez participa con el 40 por ciento y va acompañado de Prodemex de 
Olegario Vázquez Raña y que lleva Antonio Boullosa con otro 40 por ciento y Unión Presforzadora de Álvaro 
Arce con el 20 por ciento restante. 
La misma firma estuvo involucrada en el Centro de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública que lleva 
Genaro García Luna y que recién se entregó en Constituyentes, en lo que era la antigua Hacienda de Belén de 

las Flores; bunker de 20 mil metros cuadrados con 3 pisos subterráneos. 
Tradeco cumplió 18 años. Fue fundada por Federico Martínez Salas, ex de Ingenieros Civiles Asociados. Surgió 
en el boom carretero de Carlos Salinas de Gortari justo cuando la crisis generó la debacle de firmas como 
Bufete Industrial de José Mendoza o Tribasa de David Peñaloza. La misma ICA de Bernardo Quintana se hizo 
más pequeña ante los embates de la crisis de mediados de los 90. 
Son socios de Tradeco, además de Martínez Salas y Urmeneta, Yves Laclete, Sergio Toscano, Hilario Orozco, 
Fernando Beristain, David Espinosa y Carlos González. 

En Lázaro Cárdenas, Michoacán construye el Puente Albatros, participa en la autopista Mazatlán-Durango que 
estará lista en agosto del 2011 y en el túnel Salina Cruz, que igualmente se encuentra ya muy avanzado. 

En su portafolio también figura el Complejo Penitenciario Federal en Papantla, Veracruz aliado a Prodemex y en 
el sur del país el Hospital de Tuxtla Gutiérrez en Chiapas con alrededor de 180 camas. 
La otra cara de Tradeco 
El 15 de septiembre del 2008, la revista Contralínea publicó una amplia investigación sobre Tradeco, la 

constructora favorita del sexenio de Calderón: 
―Tradeco es una de las principales beneficiadas con contratos del Programa Nacional de Infraestructura, al cual 
se destinarán 422 mil millones de pesos anualmente. Detrás hay una historia de tráfico de influencias, 
conflictos de intereses, incumplimiento de contratos en Pemex y SCT. La contratista se perfila como la 
constructora del sexenio. 
―A dos años de iniciado el gobierno de Felipe Calderón, la compañía constructora Tradeco –que tiene como 
accionista mayoritario a Federico Alberto Martínez Urmeneta, hijo del exdirectivo de Petróleos Mexicanos 

(Pemex) Federico Martínez Salas– se perfila para ocupar el lugar que el sexenio pasado tuvo Cosme Mares y 
sus compañías Facopsa y Fastec: ser la constructora del sexenio, favorecida con onerosos contratos del 
gobierno federal. Todo ello, pese a que Tradeco arrastra un historial de incumplimientos en la ejecución de 
obra, daño patrimonial, tráfico de influencias, conflicto de intereses y supuestos fraudes en México y 

Centroamérica. 
―Tradeco supone otra historia de tráfico de influencias y conflicto de intereses en Pemex. Ésta involucra a 
Federico Martínez Salas, quien el sexenio pasado fue uno de los funcionarios con mayor poder en la 

paraestatal, donde ocupó los puestos de director ejecutivo del Proyecto Cantarell, subdirector de Proyectos de 
Producción Primaria de la Dirección Corporativa de Ingeniería y Desarrollo de Proyectos, subdirector de 
Ingeniería y Desarrollo de Obras Estratégicas de Pemex Exploración y a Producción (PEP), y director 
corporativo de Ingeniería y Desarrollo de Proyectos de Pemex; y a su hijo Federico Alberto Martínez Urmeneta, 
accionista mayoritario y representante de Tradeco ante el gobierno federal. 
―En el periodo en que Martínez Salas tuvo a su cargo la obra de ingeniería, infraestructura y construcción de 

Pemex, su primogénito obtuvo contratos del mismo rubro, que ascienden a más de 3 mil millones de pesos, 
tanto en Pemex como en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), lo cual es contrario a la Ley 
Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos (LFRSP) y a la de Obras Públicas y Servicios 
Relacionados con la Misma (LOPSRM), que prohíben a cualquier funcionario o sus familiares hasta en cuarto 
grado participar en las contrataciones del gobierno. 
―Aunado al conflicto de intereses –que según la LFRSP invalidaría todos los contratos y causaría la inhabilitación 

hasta por 20 años, tanto del funcionario como de la compañía–, el sexenio pasado Tradeco acumuló numerosas 
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investigaciones integradas por los órganos internos de control, tanto en la SCT como en Pemex, por 
incumplimientos en sus contratos que incluso derivaron en algunas penalizaciones. 
“La contratista 
―El 18 de febrero de 1992, según escritura pública 8215, formalizada ante el notario 14 de Ciudad 

Nezahualcóyotl, Felipe Alfredo Beltrán Santana, se constituyó la empresa Trade Comercializadora, SA de CV, 
con un capital social de 10 mil pesos. En octubre de 1997, se modificó la denominación por la de Tradeco 
Infraestructura, SA de CV. 
―Su accionista mayoritario es Federico Alberto Martínez Urmeneta, quien también preside el Consejo de 
Administración; como vicepresidente aparece Sergio Toscano del Olmo; como secretario, Hilario de Jesús 
Orozco Unzieta; como tesorero, Luis Arturo Navarro Hernández; y como vocal, Yves Loustalot Laclette Macías. 

Tradeco opera, además, las subsidiarias Tradeco Ambiental, Marcadores de Pavimento y BestLabor. 
―Tradeco ingresó como contratista del gobierno federal en el mismo periodo en que Federico Martínez Salas, 

exdirectivo de ICA, se incorporó a la función pública. En el sexenio en que su papá estuvo en Pemex, Federico 
Alberto Martínez Urmeneta recibió contratos por cerca de 1 mil millones de pesos de la petrolera y por unos 2 
mil millones de pesos de la SCT. 
―Por ejemplo, el 22 de octubre de 2003 Pemex Refinación le adjudicó un contrato por 379 millones de pesos 
para ―trabajos de modernización‖ de la refinería de Minatitlán, por un periodo de 19 meses. En diciembre de 

2005, la misma subsidiaria le adjudicó un contrato por 35 millones de pesos para la conservación y 
mantenimiento del poliducto en el derecho de vía y en el interior de las instalaciones superficiales del poliducto 
de Salamanca-Guadalajara. 
―En junio de 2006, la Región Sur de PEP le adjudicó el contrato 425026901, por 189 millones 128 mil 771 
pesos, para la ―inspección, rehabilitación y certificación de ductos en el activo integral Macuspana‖. Dos meses 
después, la misma área le otorgó el contrato 425026938, por 150 millones de pesos, para la ―inspección, 
rehabilitación y certificación de ductos del Activo Integral Bellota-Jujo‖, en Tabasco, del 6 de octubre de 2006 

al 18 de diciembre de 2008. 
―También en agosto de 2006, la Superintendencia del Sector Operativo Atasta, de PEP, en Macuspana, 

Tabasco, le otorgó el contrato 428236849, por 96 millones 781 mil 567.49 pesos, para la ―rehabilitación de los 
sistemas de desfogue de gas y condensados‖ en el centro de distribución de gas marino en Ciudad Pemex, 
vigente del 11 de septiembre de 2006 al 8 de mayo de 2007. 
“Los contratos en la SCT 

―El 21 de enero de 2005, en una sesión del Consejo de Administración de Pemex, en la que estuvieron 
presentes Francisco Gil Díaz, entonces secretario de Hacienda; Pedro Cerisola, de Comunicaciones y 
Transportes; y Fernando Canales Clariond, de Economía, ascendieron a Martínez Salas a la Dirección 
Corporativa de Ingeniería y Desarrollo de Proyectos de la paraestatal. Para Tradeco se tradujo en el incremento 
en el número de contratos y montos del gobierno federal. 
―En febrero la SCT le adjudicó un contrato por 73 millones de pesos para la construcción de terracerías, obras 
de drenaje, pavimento de concreto asfáltico y obras complementarias en el entronque Tihuatlén, de la 

carretera México-Tuxpan. Ese mismo mes, el centro SCT en el Estado de México le adjudicó un contrato por 83 
millones de pesos para la construcción del entronque Lomas Verdes II, ramal e incorporación a Lomas Verdes 
en la carretera Chamapa-Lechería. 
―En agosto, la Administración Portuaria Integral (API) de Puerto Vallarta le otorgó un contrato por 189 millones 

de pesos para la construcción de un muelle en la zona hotelera del puerto. Ese año la Secretaría de la Función 
Pública (SFP) abrió una auditoría al proceso de licitación, integrada en el expediente 0455/2005, en la cual se 
comprobaron irregularidades en la asignación. 

―En octubre, la API Lázaro Cárdenas le otorgó un contrato por 494 millones de pesos para construir el puente 
sobre el brazo derecho del Puente Albatros, en el recinto portuario de Lázaro Cárdenas. Ese mismo mes, el 
centro SCT en Tabasco le otorgó un contrato por 256 millones 912 mil pesos, para la construcción de dos 
escolleras y dragado marítimo del Puerto Frontera, obra con la cual, supuestamente, el gobierno federal 
reactivaría las operaciones en ese puerto. En torno a este contrato, Tradeco incurriría en incumplimientos que 
hasta la fecha mantienen paralizada esa zona del puerto. 

―En noviembre de 2005, el centro SCT en Sinaloa le adjudicó un contrato por 40 millones de pesos para la 
construcción del túnel Copala, en la carretera Durango-Mazatlán. En diciembre, el mismo centro contrató a 
Tradeco para construir otro tramo del túnel, mediante un contrato por 55 millones de pesos. 
―Además de Pemex y la SCT, otras dependencias del gobierno federal otorgaron millonarios contratos a la 
constructora en el periodo en que Federico Martínez Salas era funcionario público, en contravención a la LFRSP 
y la LOPSRM. Entre ellas, el Comité Administrador del Programa Federal de Reconstrucción de Escuelas, que en 

julio de 2005 le asignó un contrato por 33 millones de pesos para ―la demolición, construcción, acabados e 
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iluminación del edificio principal para la librería Bella Época‖. En diciembre de ese mismo año, Aeropuertos y 
Servicios Auxiliares contrató a Tradeco para realizar trabajos de drenaje en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México. 
―El 15 de septiembre de 2006, la delegación SCT en el estado de Guerrero adjudicó a Tradeco y su subsidiaria 

Marcadores de Pavimento, el contrato 6-L-CB-O-595-W-0-6 para colocar señalamientos en diversos subtramos 
carreteros. El trabajo, que se hizo en sólo tres meses, costó a Comunicaciones y Transportes 78 millones 917 
mil 275 pesos. 
“La participación de Calderón 
―En agosto de 2006, en una reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Martínez Salas, entonces director corporativo de Ingeniería y Desarrollo de Proyectos, definió con la 

agrupación gremial una prospectiva de proyectos que Pemex realizaría en el periodo 2007-2016. 
―En enero de 2007, 20 días después de que Jesús Reyes Heroles ingresara como director general de Pemex, 

Martínez Salas dejó la paraestatal para participar en el diseño de los proyectos de infraestructura, considerados 
en el Programa Nacional de Infraestructura (PNI) 2007-2012, al cual, según datos de la Presidencia de la 
República, el gobierno de Felipe Calderón destinará 422 mil millones de pesos anuales en los sectores energía 
(263 mil 500 millones de pesos), comunicaciones y transportes (124 mil 800 millones de pesos) y agua (33 mil 
700 millones de pesos). 

―Luego, Martínez Salas fue designado vicepresidente nacional de la CMIC. De acuerdo con datos de esta 
organización, Martínez Salas está a cargo de las relaciones con las siguientes dependencias: del gobierno 
federal, SCT, Comisión Nacional del Agua, Instituto Mexicano del Seguro Social y Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales; del gobierno del Distrito Federal, las secretarías de Transporte y Vialidad, la de 
Obras y Servicios, y las jefaturas delegacionales. También se encargará, entre 2008 y 2009, de la promoción 
de negocios con la iniciativa privada. 
―El nuevo cargo de su papá, ahora en el sector privado, resultó muy conveniente para el directivo de Tradeco. 

Su empresa ha sido hasta ahora la principal beneficiada con el PNI. 
“El caso Baluarte 

―Tradeco fue beneficiada con el último contrato que otorgara el secretario Pedro Cerisola Weber en la SCT. En 
noviembre de 2006, una semana antes de que concluyera el sexenio, la delegación en Sinaloa le adjudicó un 
contrato por 1 mil 113 millones de pesos para que construyera un tramo del Puente Baluarte, en el kilómetro 
157 de la carretera Durango-Mazatlán, en el límite de los estados Durango y Sinaloa. 

―La premura con la que se adjudicó el contrato, pese al oneroso monto, derivó en que el Órgano Interno de 
Control abriera una indagatoria al proceso de licitación. En marzo de 2007, la SFP concluyó que la asignación 
había sido irregular y determinó que Tradeco debía devolver a la SCT el adelanto que había recibido a cuenta 
del contrato. 
―Mientras la SFP emitía su fallo, el presidente Felipe Calderón ubicaba a la compañía Tradeco, oficialmente 
encargada de la obra, como ejemplo de su programa carretero. A finales de 2007, la SCT determinó que la 
constructora continuara con la obra, definida por la Presidencia de la República como la ―insignia‖ de Felipe 

Calderón en este rubro. Sin embargo, el monto que Pedro Cerisola Weber estipuló en 1 mil 113 millones de 
pesos, en el gobierno de Felipe Calderón –según información de la SCT– costará 1 mil 700 millones de pesos. 
―El pasado 21 de febrero, en el poblado El Salto, Pueblo Nuevo, Durango, Calderón Hinojosa dio ―banderazo de 
salida‖ al arranque de los trabajos del Puente Baluarte, que será la estructura más alta de América Latina y una 

de las más grandes del mundo; definido por Luis Téllez como ―el puente más importante y emblemático de esta 
administración‖. 
―En la administración de Calderón, las adjudicaciones directas han sido la vía más frecuente por la cual Tradeco 

ha obtenido contratos. Por ejemplo, el 29 de octubre de 2007, el centro SCT en Nayarit le otorgó, sin licitación 
pública de por medio, el contrato 7-R-CF-A-558-W-0-7 para que colocara los señalamientos en el tramo San 
Pedro Ixcatan-Jesús María, de la carretera Ruiz-Zacatecas. Se le pagaron 64 millones 780 mil 841 pesos. 
―El 30 de noviembre de 2007, la Coordinación de Proyectos Hidroeléctricos de la Comisión Federal de 
Electricidad le otorgó la adjudicación directa 071015, por 21 millones 500 mil pesos, para retirar la tierra del 
cerro desgajado en la comunidad Juan de Grijalva, en Chiapas. Los trabajos se efectuaron entre el 17 de 

noviembre y el 31 de diciembre de 2007. 
―En marzo pasado, la Dirección General de Obras Públicas y Servicios de la Secretaría de Seguridad Pública le 
otorgó por adjudicación directa el contrato F/OM/DGOPS/OP/AD/005/2008, por 30 millones 26 mil pesos, para 
la excavación y cimentación del edificio Plataforma México, en el predio ubicado en avenida Constituyentes 
919, delegación Álvaro Obregón, del 3 de marzo de 2008 al 31 de mayo de 2009. 
―En mayo de este año, la Dirección General de Carreteras Federales contrató a Tradeco para realizar ―estudios 

y proyectos‖ de la carretera Durango-Mazatlán. El monto: 2 mil 56 millones 689 mil 291 pesos, recursos que 
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según la SCT le serán pagados con dinero del Fondo Nacional de Infraestructura. 
―En julio, el centro SCT en Sinaloa le asignó a Tradeco un contrato por 1 mil 700 millones de pesos para 
construir otro tramo del Puente Baluarte en la supercarretera Durango-Mazatlán, que formará parte de un 
corredor transversal que unirá a Mazatlán con Matamoros y conectará al Pacífico con el Golfo de México y hasta 

Estados Unidos. 
“Incumplimientos en contratos 
―En el periodo en que Federico Martínez Salas se desempeñaba como director corporativo de Pemex, la 
empresa de su hijo presentó atrasos en los trabajos que se le asignaron mediante los contratos 428232849, 
425026901 y 425026938; sin embargo, ninguno de los tres le fue rescindido. Si los incumplimientos de la 
constructora con la petrolera del Estado fueron frecuentes, en la SCT las prácticas no eran mejores. 

―Uno de los casos que sobresale fue el que se registró el año pasado en la API de Dos Bocas, Tabasco. En 
octubre de 2005, la SCT le había otorgado un contrato por 385 millones de pesos para la construcción de dos 

escolleras y que dragara el río Grijalva, con lo cual, se reactivaría el puerto Frontera. 
―En la ejecución de la obra, que supuestamente debía concluir en diciembre de 2006, Tradeco se atrasó por 
varios meses, luego, la constructora exigió a la API incrementos al monto del contrato original, argumentando 
el incremento en sus costos por ―las condiciones climatológicas‖. Sin embargo, el director de la API, Aquiles 
Reyes Quiroz, se negó a avalar los incrementos. 

―Tradeco abandonó los trabajos; en respuesta, la API denunció a la contratista ante la SFP. Según declaró el 
director de la API a los medios de comunicación locales, Tradeco ―pretendía cobrar sin haber realizado los 
trabajos del puerto de Frontera‖. La obra fue suspendida. 
―En 2007, personal de Función Pública fiscalizó los avances de la obra. Encontró deficiencias, por ejemplo, la 
constructora dragó en un canal lateral del puerto antes de construir sus escolleras, lo que provocó que el área 
dragada se volviera a llenar de sedimentos y sólo alcanzara una profundidad de cuatro metros y no los 8.5 
metros que requería la obra. Encontró también que se le autorizaron dos prórrogas para complementar las 

obras, pero la constructora tampoco culminó la obra. 
―Para el momento en que la SFP abrió la indagatoria, según le reportó la API, Tradeco había ejercido 190 

millones de pesos, aunque el avance de la obra era menor al 30 por ciento. La SFP determinó que la compañía 
debía devolver a la SCT el dinero cobrado y hacer válida la fianza de garantía que debió presentar al momento 
de que se le adjudicó el contrato; al respecto, Contralínea solicitó a Comunicaciones y Transportes se le 
informara si Tradeco devolvió el dinero a las arcas públicas, pero a través del área de prensa, la SCT se negó a 

proporcionar dicha información. 
―No era la primera vez que Tradeco dejaba abandonada una obra pública. En enero de 2004, el gobierno de 
Colima contrató a la empresa para construir un muelle turístico en el puerto de Manzanillo. Según se estipuló 
en el contrato, éste debía estar listo en diciembre de ese año, pues sería inaugurado por el presidente Vicente 
Fox. Llegó julio y la empresa apenas había demolido la estructura del antiguo muelle. Por esas fechas, la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente clausuró la obra porque Tradeco no tenía los permisos 
correspondientes ni los estudios de impacto ambiental. 

―Para diciembre de ese año, el gobierno de Colima rescindió el contrato. La administración estatal aseguró que 
además de incumplir con las fechas estipuladas en el contrato, la constructora no acreditó su solvencia 
económica. 
―En enero de 2003, el gobierno del Distrito Federal había sancionado a la compañía por ―la mala verificación en 

la ejecución de los trabajos y por los daños ocasionados al gobierno local‖, en la construcción de un distribuidor 
vial, en el que ocurrieron dos accidentes por la ruptura de los tensores que sujetan las varillas de algunas 
columnas. 

―También en 2003, según reportó El Diario de Querétaro, Tradeco cobró 1 millón 250 mil pesos por concepto de 
obra no ejecutada, de un contrato de obra pública para trabajos en el Centro Cívico Municipal, que le asignara 
el municipio de Querétaro. Aunque el contrato inicial fue establecido en 143 millones 122 mil 852 pesos, se 
pagó a la compañía 210 millones de pesos. Además, se liquidó antes de que la constructora terminara la obra. 
―Aunque no aparece en el directorio oficial de la empresa, Federico Martínez Salas es directivo de la 
constructora Tradeco, según confirmaron a Contralínea sus empleados, durante el periodo en que este medio 

de comunicación solicitó una entrevista. Tanto él como su hijo Federico Alberto Martínez se negaron a hablar de 
sus contratos con el gobierno federal. 
“Contralínea solicitó a los funcionarios de Pemex y la SCT una explicación acerca de los nuevos contratos 
asignados a la empresa, pese a sus incumplimientos, pero en ambas dependencias negaron dar respuesta‖. 
Hasta la larga cita. Sin duda, las dos caras de una misma Tradeco. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6955%3Atradeco-va-por-

metrobus-historia-en-blanco-y-negro&catid=35%3Aalportador&Itemid=70 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6955%3Atradeco-va-por-metrobus-historia-en-blanco-y-negro&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6955%3Atradeco-va-por-metrobus-historia-en-blanco-y-negro&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
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(La tempestad/Valentín Varillas) 
 
La caída de Cordero, lotería para RMV 
Cada vez son más las voces al interior del PAN que vaticinan el fracaso del proyecto presidencial del titular de 
la Secretaría de Hacienda, Ernesto Cordero. 

Por más comedias mediáticas que se ensayen, por más que se utilicen a liderazgos panistas como algunos 
gobernadores para darle credibilidad a esta gran puesta en escena calderonista, la realidad es que el ―delfín‖, 
por posicionamiento interno, por el lugar que ocupa en todas las encuestas serias y por la dinámica de su 
propia responsabilidad actual como funcionario federal, es el que menos posibilidades reales tiene de 
convertirse en candidato a la presidencia en el 2012. 
En los últimos días se han dado una serie de señales que así lo indican. 

La más importante, al interior de Acción  Nacional, tuvo que ver con el cambio de camiseta de Jorge 

Manzanera, uno de los principales operadores electorales de Calderón al interior del partido y quien a principios 
de este mes hizo público su apoyo a las aspiraciones de Josefina Vázquez Mota. 
Manzanera se desempeñó como Secretario de Elecciones del CEN del PAN cuando Felipe Calderón era líder del 
partido. 
Como candidato presidencial, Felipe lo utilizó para coordinar las famosas Redes, fundamentales en la operación 
política a su favor en el 2006. 

Un reportaje publicado a principios de 2007 en la revista Contralínea, ubica a Manzanera como ―un destacado 
mapache electoral blanquiazul, a quien el entonces candidato a la presidencia del PAN, Germán Martínez, 
integró a su equipo de campaña‖. 
―Ingeniero de profesión, Jorge Manzanera se presenta como un experto en la organización de elecciones, desde 
la promoción hasta la defensa jurídica en tribunales electorales. Ha intervenido en procesos internos y 
constitucionales del PAN mediante presiones, amenazas, división interna, uso de recursos inexplicables, oferta 
de cargos públicos, utilización de la fuerza pública, espionaje, despido de funcionarios contrarios, en 

coordinación con políticos locales, según testimonios‖. 
―Es integrante de El Yunque y fue miembro fundador de Desarrollo Humano Integral, asociación civil creada por 
la agrupación de extrema derecha y a la que perteneció también el presidente del PAN, Manuel Espino‖. 
Recientemente, por órdenes del presidente, Manzanera operó a favor de la campaña de Roberto Gil Zuarth en 
su intentona por convertirse en presidente del CEN blanquiazul. 
Gil, por cierto, es identificado con el grupo de Patricia Flores al interior de Los Pinos. 
Flores fue, de 2008 a 2010, Jefa de la Oficina de la Presidencia y se le atribuye mediáticamente la maternidad 

de complots orquestados en contra de personajes cercanos a Calderón en su afán de controlar al gabinete. 
Ambos, junto con Manzanera, son considerados como los ―yunques‖ infiltrados en Los Pinos y operan ya 
abiertamente a favor de Vázquez Mota. 
Ahora bien, ya como funcionario público federal, el proyecto presidencial de Cordero se contamina de origen 
por la próxima discusión presupuestal en el legislativo federal. 
El próximo 8 de septiembre el ejecutivo mandará al Congreso la iniciativa, es decir, en plena efervescencia 

proselitista del Secretario, el jefe de las finanzas públicas federales. 
Su apetito presidencial, le meterá mucho ruido al de por sí difícil proceso de discusión y cabildeo del 

presupuesto anual. 
Los partidos políticos diferentes al PAN lo pensarán dos veces antes de aprobar recursos públicos que pudieran 
ir a parar a la campaña del responsable de operar las finanzas públicas nacionales. 
¿Cómo confiar en su manejo cuando hay un proyecto político personal del responsable directo del gasto 
público? 

¿Le darán PRI y PRD a Calderón las armas necesarias para operar desde Los Pinos una elección de estado? 
Además, la partidización presidencial del cabildeo presupuestal podría tener consecuencias directas en la 
aprobación de recursos destinados a la operación de programas prioritarios en matera social. 
La sospecha de su potencial manejo electoral podría afectar a los beneficiarios, ajenos completamente a la 
lucha de los partidos por el poder, gracias a un innecesario destape adelantado que intentó ser un despliegue 
de fuerza, pero que terminará generando muchos más problemas que ventajas para el grupo político del 
presidente. 

Antes del 15 de noviembre tendrá que haber humo blanco en materia de presupuesto y su votación final será 
un factor que juegue a favor o en contra de Cordero. 
Con esas credenciales llegará al 15 de diciembre, fecha de inicio de las precampañas al interior del PAN. 

Cordero llegará desgastado, con la siempre incómoda etiqueta de ―tapado‖ sobre sus hombros y con la 
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sospecha de que su precandidatura viola las condiciones de equidad, transparencia y legalidad que deben regir 
el proceso de selección del candidato presidencial panista. 
Sin embargo, a pesar de lo que mediáticamente quiere venderse, la derrota de Cordero sería el mejor 
escenario para el gobernador de Puebla. 

Hoy muestra institucionalidad a prueba de todo al apoyar con todo al candidato del presidente, pero en caso de 
una derrota interna no existe una obligación más allá para con Felipe. 
En el contexto del enfrentamiento a muerte entre Josefina y Elba Esther, Moreno Valle podría, con toda 
tranquilidad y sin vestirse con el traje de traidor, jugársela por el proyecto presidencial de Peña Nieto. 
Con un adicional. 
Si como todo apunta el PAN pierde la elección, el gobernador poblano podría encabezar un movimiento de 

refundación del blanquiazul basado en sus nuevos liderazgos, o sea sus gobernadores y en donde podría tener 
el camino libre para consolidar su tan ansiado proyecto político presidencial. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6956%3Ala-caida-de-
cordero-loteria-para-rmv&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71 

 

 
 
(Galería Política/Gustavo Paz) 
 
¿GOBERNARÁ MORENO VALLE POR CASI 8 AÑOS, O MÁS? 
Interesante la pasarela en un restaurante del centro de la ciudad en donde el excandidato a la gubernatura por 
el PRI-Verde Javier López Zavala se ha entrevistado con Blanca Alcalá, Enrique Doger, luego con Fernando 
Morales, después siguieron los suspirantes a una diputación federal, y es que los tricolores dan por hecho que 

ha permeado su estrategia de que entre la población se sienta que es irreversible su regreso a la presidencia de 
la república y por ello la lucha intestina entre ellos está a todo vapor. 
Para Fernando Morales es la gran oportunidad, recordemos que su papá, el exgobernador Melquiades Morales 

no apoyó a su hermano rumbo a la diputación local porque todas las baterías están enfocadas en su 
primogénito; no es para menos, Fernando ha ocupado importantes carteras y es la senaduría o nada porque no 
se puede reelegir como diputado y el siguiente paso es Casa Puebla; esta semana cumple 42 años de vida y ha 
sido educado para el poder: lamentablemente la fiesta no podrá ser en grande por la muerte de su tío Gerardo, 

acaecida hace unos días, (por lo que enviamos un abrazo a toda la familia Morales) Es lógico que el candidato a 
Los Pinos será Enrique Peña Nieto y para Gobernación será Manlio Fabio Beltrones, padrino de Fernando, quien 
sin duda estará en las negociaciones por palomear las listas de diputados y senadores. 
Doger y Blanca Alcalá no quitan el dedo del renglón, los dos quieren ser senadores, paso anterior a saltar a la 
gubernatura; quien no llegue se despedirá de sus aspiraciones a la grande. Además, anote a Juan de Dios 
Bravo en el Comité Municipal. 

Una nota preocupante pero obvia es el anuncio de la Honda, que invertirá 800 millones de dólares en una 
primera etapa en Celaya, Guanajuato, para agrandar el corredor automotriz en esa entidad, mientras aquí 
sigue con todo el sindicato de la Vocho para conseguir negociaciones en Euros, no en pesos y equiparándose a 
Alemania, no a los salarios y prestaciones en México. Veremos una y otra inversión en el remo viajar a otras 
entidades. 

Por mucho tiempo hubo críticas al Presidente Clinton, no por su colaboradora Lewinsky (¿así se escribe?) sino 
por el origen de los dólares que le permitieron hacer una campaña ganadora, se afirmaba en algunas partes 

que fue de China, por ello no se debe minimizar la noticia de que diputados y dirigentes del Partido del Trabajo, 
fueron a visitar a sus similares al Lejano Oriente; un candidato petista nos decía hace tiempo que el PT había 
recibido en donación una imprenta de primer mundo para hacer sus publicaciones, ahora ¿qué les habrán 
regalado? ¿Y a cambio de qué? ¿O nada más fueron a aprender de política Maoista? Al menos Clinton abrió las 
puertas de Estados Unidos y de todo el mundo a China para hacer negocios. 
Cero festejos a los empleados del Ayuntamiento en su día por órdenes del presidente municipal, el más triste 
fue su dirigente Israel Pacheco, quien se quedó con ganas de recibir incienso de sus afiliados, y de los regalos 

que "voluntariamente" cada año le entregan sus corifeos con las cuotas "voluntarias" de los mil 827 
trabajadores. No es para menos que la comuna no le haya entrado con su cuerno para el bailongo ni la rifa de 
un vochito; después de que 6 meses de gobierno sigue la actitud de no colaborar en el trabajo de la planilla 
panista en el poder, encabezados por Eduardo Rivera.  
Casi religiosamente, cada fin de semana, Oscar Aguilar, diputado federal por el nororiente del estado, acude a 
recorrer su distrito para recoger solicitudes de gestión y dar respuesta a las demandas recibidas; nos da a 

conocer, y rechaza las acusaciones de sus detractores; una larga lista de logros se nos hizo llegar y la 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6956%3Ala-caida-de-cordero-loteria-para-rmv&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6956%3Ala-caida-de-cordero-loteria-para-rmv&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
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afirmación: por nada ha pensado cambiar de partido. 
Por cierto, busca sustituirlo con los colores del PRI por ese distrito el colega Ubaldo Jarillo Vázquez, quien en 
los actos masivos es punto de referencia ¿Quién es el funcionario que está del lado derecho de Jarillo? Y cosas 
por el estilo. 

Una excelente noticia, que por años no se veía, es la feliz entrega de 6 niños en adopción, ceremonia 
encabezada por Martha Erika Alonso de Moreno Valle, lo que hace felices a esas 6 familias que reciben a sus 
tesoros para llenar ese hueco que nada puede saturar al no ser viables biológicamente los padres. Nada mejor 
que un niño tenga ese derecho a tener un papá y mamá y un hogar en toda su dimensión...Se acabaron las 
barreras legales que acababan con todas esas ilusiones para quienes deseaban adoptar. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 

 

Un tache para Sandra Montalvo  
Bonita actitud tomó la Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Equidad entre Género del 
Ayuntamiento de Puebla, Sandra Montalvo Domínguez, a la hora de decidir sobre el destino de cuando menos 
seis mujeres, jefas de familia, que dependían laboralmente de su persona.  
Resulta que la regidora priista, decidió declarar en quiebra el preescolar del que era dueña en sociedad con su 
esposo Jorge Ruiz Romero y por supuesto que de las liquidaciones que deberían de gozar, tal y como lo marca 

la ley no existen rastros; lo que existe es una pírrica oferta económica que si se concreta sería para fin de año.  
El jardín de niños Andersen, ubicado en Río Atoyac número 5910 de la Colonia San Manuel ya representaba 
desde tiempo atrás un clima laboral hostil, donde las amenazas, los malos tratos y bajos sueldos eran una 
constante de parte de la regidora.  
No le puedo precisar si las empleadas de la escuela en comento eran seis u ocho, las cuales se encargaban de 
los salones de maternal, primero, segundo y tercero de preescolar, del área administrativa, así como del auxilio 
y aseo de la escuela, lo que sí le puedo comentar es que entre ellas hay madres solteras y que sólo a una se le 

pagó íntegra su liquidación.  
También le puedo referir sobre un caso, el de una educadora de nombre Julieta que recientemente se alivió, 
lleva más de dos años de labores y Montalvo, la que abandera las causas de género, le ofrece unos 2 mil pesos 
como finiquito. Lo peor es que este recurso es una mera promesa a pagar entre octubre y diciembre.  
Lo que molesta a las educadoras despedidas es el doble discurso de Sandra Montalvo que pregona la defensa 
de la mujer y las trató con la punta del pie.  
Y luego por qué critican a los políticos que no logran empatar sus discursos con sus acciones.  

*** 
Por cierto que la ex regidora ligada al líder del sindicato del ayuntamiento capitalino, Israel Pacheco, 
Guillermina Hernández Castro, se ha convertido en la autora intelectual de buena parte de las posturas 
asumidas por Sandra Montalvo y tan es así que no oculta su disfrute cuando se logra asestar un golpe 
discursivo en contra del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez.  
*** 

Ya entrado en esos temas, le comparto que en los pasillos del ayuntamiento de Puebla hay un personaje que 
ha ganado fama por su actividad camaleónica y marcada impudencia para hablar de su doble chamba y que en 

términos políticos resulta contradictoria al jugar como oposición en unas horas y con el grupo gobernante en 
otras. 
Se trata de Miguel Valtierra, quien cobra como operador y asesor de los regidores del Partido Revolucionario 
Institucional en la capital poblana y que además realiza idénticas funciones pero, agárrese, para la fracción 
panista en el cabildo de Acatzingo, donde, sabrá usted, gobierna la coalición de partidos Compromiso por 

Puebla y que en la práctica es dizque dirigida por el también militante azul Eliseo Zayas.  
Cuentan que en los pasillos del ayuntamiento el propio personaje hace mofa de su dualidad laboral y que sin 
pudor alguno se define como un operador que reniega de, dijera la Real Academia Española, cada una de sus 
dos porciones carnosas y redondeadas situadas entre el final de la columna vertebral y el comienzo de los 
muslos, pues de día anda con el PRI y de noche con el PAN.  
Nos leemos el próximo miércoles. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Jubilación de Monsieur Bartlett 
Si Mario Marín Torres fuera escritor hubiese creado a un personaje llamado Manuel Bartlett Díaz. 
Y es que Bartlett, como su alumno más dilecto, está en el PRI, pero no está en el PRI. 

El dilema del último secretario de Gobernación federal de seis años es propio de quienes viven en la planta baja, 
pero sueñan que viven en el penthouse. 
En efecto: tras su lavadita de imagen con los temas Buendía, Caída del Sistema, agente de la DEA y Fraude 
Patriótico, Bartlett dejó de ser un personaje autoritario para volverse un demócrata recalcitrante. 

En esa ruta, en ese tren, nuestro personaje se acercó a la izquierda (más bien: el país se movió a la derecha) y 
terminó convertido en todo lo que odiaba: en aliado del pueblo (representado por Andrés Manuel López 
Obrador). 

En 2009, cuando su pupilo de oro, Mario Marín, gobernaba Puebla, Bartlett estuvo a punto de aceptar ser 
nominado por el movimiento lopezobradorista a un cargo de elección popular: una diputación federal por la vía 
plurinominal. 
Estuvo a punto de aceptar, pero el priista que vive en él hizo que reculara. 
Eran los días en que Bartlett ya había roto con la cúpula del PRI y con su alumno más aventajado. 
Hoy, marginado políticamente por sus compañeros de partido, el ex gobernador de Puebla está por aceptar, 
ahora sí, una propuesta indecorosa: la nominación de los lopezobradoristas al Senado de la República. 

Lo curioso es que compartiría escaño nada menos que con un personaje al que ama, pero odia: Porfirio Muñoz 
Ledo. (Cómo olvidar las mofas que se hicieron en su momento ambos personajes. Bartlett decía que Porfirio se 
había quedado ciclado en los concursos de oratoria de El Universal, en tanto que este acusaba al primero de ser 
monomaniaco). 
A don Manuel sólo lo detiene una cosa: que es del PRI, pero no es del PRI. 

Como buen personaje protagónico, que pretende algún día pasar a la historia, lo perturba el ―qué dirán‖. 

Hoy que Woody Allen acaba de estrenar película nada mal le haría a monsieur Bartlett ir a ver Midnight in Paris. 
Y es que podría abordar el viejo, pero clásico Peugot claro, y conversar con los fantasmas de su pasado idílico. 
Eso sí: en lugar de los escritores y pintores que aparecen ahí (Hemingway, Gauguin, Picasso) haría tertulia con 
Díaz Ordaz, Maximino y Gonzalo N. Santos. 
Nada bueno, pero nada malo. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2217 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
El PAN desde una óptica introspectiva 
Hace unos días, en el marco de una reunión de capacitación y motivación para dirigentes municipales 

del PAN, el presidente de la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, Javier Corral Jurado hizo 
un análisis de los principales aspirantes de su partido a la presidencia de la República que vale la 
pena comentar. 

Sus juicios y críticas reflejan en buena medida la percepción de un amplio sector de la militancia 
panista, desesperada ante su flaca caballada de aspirantes presidenciales, la desaprobación del gobierno de 
Felipe Calderón y los resultados de las encuestas, que los colocan cuesta arriba de cara a los comicios del 
próximo año. 
El polémico integrante de la dirigencia nacional panista aseguró que el senador Santiago Creel Miranda —
quien por segunda ocasión busca llegar a Los Pinos— era el único de los precandidatos con un proyecto 
político por escrito. Sin embargo, afirmó con cierta sorna, su candidatura no tenía el cobijo de las 

grandes figuras del partido, más allá de los hijos de Carlos Castillo Peraza y Manuel J. Clouthier. 
A Ernesto Cordero Arroyo, Javier Corral lo definió como un extraordinario secretario de Hacienda al 
que habría que reconocerle talento y capacidad para hacer realidad el federalismo fiscal. Su problema, dijo, 
es que su equipo parece más entusiasmado que él en conseguir la nominación del PAN para 
contender en las elecciones de julio de 2012. 

La evaluación del periodista y diputado federal ocurrió el sábado 6 de agosto en el Centro 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2217
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Vacacional del IMSS de Metepec, al que acudieron 265 militantes entre presidentes de comités 
municipales,  delegados y representantes de comisiones organizadoras de 150 municipios del estado de Puebla. 
Sobre Josefina Vázquez Mota —su coordinadora parlamentaria en la Cámara de Diputados— aseguró que 
es, sin duda, la carta más competitiva que hoy tienen los panistas, amén de que su condición de mujer 

le daba al partido cierta frescura. Lo que me preocupa de Josefina, aclaró, es que nunca se despeina y 
nunca se enoja, algo anormal en los seres humanos, en los hombres y mujeres de carne y hueso que 
tenemos defectos, virtudes y hasta nos encabronamos. 
Al gobernador jalisciense Emilio González Márquez —que en Puebla cuenta con el respaldo de la dirigencia 
estatal, comenzando por su presidente Juan Carlos Mondragón Quintana—, Corral lo descalificó. 
De entrada auguró que éste no tardaría en negociar su declinación, siguiendo la costumbre del grupo 

al que pertenece (El Yunque, eso no lo dijo él) que con poco poder negocia mucho, al grado de que hoy 
muchos de los cargos y espacios importantes dentro del partido están controlados por sus integrantes. 

Javier Corral, hay que decirlo, es un político controvertido dentro del PAN. Ha ganado notoriedad en los 
últimos años por su oposición a la Ley Televisa y por sus cuestionamientos hacia el presidente 
Calderón y otras figuras panistas, situación que ha merecido incluso el reconocimiento de simpatizantes de los 
partidos adversarios al suyo. 
En la Reunión de Estructuras Municipales, que se llevó a cabo los días 6 y 7 de agosto, participaron 

otras figuras panistas como el ex director del IMSS y ex secretario de Comunicaciones y Transportes, 
Juan Molinar Horcasitas, actual secretario de Acción de Gobierno del CEN del PAN; la secretaria general 
de este partido, Cecilia Romero Castillo; el secretario de Trabajo, Javier Lozano Alarcón; el alcalde de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez; así como el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, y el gobernador 
Rafael Moreno Valle. Por cierto que este último se dedicó, sin mucho éxito, a placear al titular de la SHCP 
entre la militancia panista local. 
*** 

Simón dice: ―La astucia puede tener vestidos, pero a la verdad le gusta ir desnuda.‖  
Thomas Fuller (1610-1661) Clérigo y escritor británico. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Fernando Rojas Cristerna) 
 
Los tiempos se acercan 
Pronto nos veremos inundados de propaganda electoral y esperemos que no vuelva a suceder lo que en el 
pasado reciente, cuando aun la transmisión de los eventos deportivos o los programas favoritos se suspendían 

para dar paso a la propaganda partidista hecho que molestaba a todos y que generaba amplios recordatorios 
familiares en contra de los candidatos; siendo claro que toda esta burda maniobra fue hecha intencionalmente 
para lograr ese resultado, aplicados en forma maliciosa por parte de los dueños de los monopolios televisivos 
como protesta por tener que cumplir con el pago de los tiempos propiedad del estado, quedando demostrado lo 
mañosos que son en el manejo de los sentimientos populares. 
Así las cosas, pronto estaremos saturados de fotos, espectaculares, revistas, canciones melosas y todo tipo de 

propaganda hasta que alcancemos el éxtasis nirvaniano y procedamos a la evasión del mundo real o 
terminemos dando nuestra mano a torcer y hacerle caso a alguno de los mencionados, con el claro objeto de 

obtener un poco de tranquilidad en nuestro ya muy deteriorado medioambiente. 
Pero adelantándome a toda la parafernalia por venir, quiero entrarle a las apuestas en la quiniela de los 
posibles candidatos aspirantes a lo que queda de la Presidencia de la República, la cual nunca será comparable 
con la tristemente olvidada Presidencia Imperial la cual muchos añoran y encuentran en el candidato de 
Televisa el mejor perfil para el "regreso del lado obscuro de la fuerza‖. 

Y aquí les comparto mi humilde opinión y análisis: 
Si el PAN quiere tener capacidad de competencia no tiene otra que entrarle con Josefina Vázquez Mota, por ser 
mujer, de amable presencia, sin cola que le pisen y  con la experiencia de haber lidiado con la mafiosa del 
partido magisterial Doña Elba Esther; me pregunto como otros muchos ciudadanos: ¿hasta cuando se acabará 
su  cacicazgo? 
La verdad no creo que al delfín Cordero le dé para mucho, sobre todo con las declaraciones donde ofendió la 
inteligencia de los mexicanos, esa de los 6 mil pesos suficientes para todo. Dicen los que saben de marketing 

político  que fue hecha a propósito para ponerlo en la boca de todos, como realmente pasó, para que así 
supiéramos no solo de su presencia,  sino de su existencia misma. De Santiago Creel ni perder el tiempo este, 
si acaso, repetirá en alguna diputación plurinominal. 

Por el lado de la ¿izquierda? mexicana yo no veo cómo Marcelo Ebrard pueda rebasar la posición de Andrés 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Manuel López Obrador, pese a su intento de querer presentarse como el candidato de las izquierdas modernas, 
por su trabajo efectivo en el DF sobre todo en obra pública y seguridad, hechos innegables, pero que no ha 
podido penetrar en el interés de la gente y que se quedará solo como candidato de posibilidades limitadas. 
No se puede ignorar el trabajo tesonero del Peje que le coloca en la delantera,  siendo el único, de los que 

aspiran, que ha recorrido todos los municipios del país y quien tendrá que lidiar otra vez en contra de  las 
bandas del crimen organizado denominadas como la del "canal de las estrellas" y  la de "los Salinas Pliego y de 
Gortari"  a quienes se suman las de grupos del poder económico que se ostentan como dueños de la plaza 
denominada México, las que a través de sus "jilgueros"  le han asignado el mote de ser el "candidato 
perdedor", por aquello de "repite una mentira mil veces y terminará siendo verdad".  
Por el lado de los representantes de la prehistoria y el Neandertal, es incuestionable la candidatura del galán 

tele novelesco: Enrique Peña Nieto; con sus antecedentes de encubridor de Arturo Montiel con miles de 
millones de pesos de los cuales se desconoce su paradero, pero todos con cargo al erario público ,y quien de 

lograr su objetivo nos reprobaría a los mexicanos en la materia de Historia Moderna de México, obligándonos a 
repetirla con el consecuente castigo de tener que continuar con los mismos maestros del arte de la mentira y 
la  corrupción,  pero eso sí con nuevas caras que es a lo que ellos llaman "el nuevo PRI"  
Por último como reflexión final, apartándonos del tema de los candidatos, es aquella referente al hecho de que 
los canales democráticos se encontrarán nuevamente cerrados y seguiremos en manos de una partidocracia 

que no es representativa de la mayoría de los mexicanos, siendo un claro ejemplo la reciente elección del 
Estado de México donde a pesar de las fanfarrias triunfalistas priistas lo único que nos demuestra es un elevado 
porcentaje de abstencionismo  (60 %). 
Es muy clara la estrategia: la anunciada Reforma Política será hasta el 2018, así... ¡hasta que el destino nos 
alcance! 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15003:los-tiempos-se-
acercan&Itemid=334 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 

 
Jóvenes: actores estratégicos del desarrollo  
Acción Nacional es la herencia de un joven talentoso que a su escasa edad llamó a sus contemporáneos –a la 
generación de 1915- a convertirse en la generación eje del México posrevolucionario; una generación que, 
desde el punto de vista de nuestro fundador, estaba llamada a superar las secuelas de una revolución que dejó 
a nuestro país sumido en la miseria, en la injusticia y en la incapacidad institucional de resolver los conflictos 
políticos y sociales. Manuel Gómez Morin es para nosotros el ejemplo vivo de que la inteligencia, el ímpetu y el 

amor de los jóvenes pueden cambiar el rumbo de una Nación. Fueron las prácticas democráticas que él y otros 
fundadores defendieron a su corta edad y que dejaron plasmadas en el PAN, las que poco a poco fueron 
derribando el dique del autoritarismo revolucionario mediante una sociedad más activa y exigente con sus 
gobernantes. Esta afrenta, bautizada por Carlos Castillo Peraza como la victoria cultural del PAN, es la que más 
tarde permitió a mi partido lograr la tan anhelada transición democrática en México.  
Fueron, son y serán los jóvenes el alma de nuestro partido; son ellos quienes han representado, a lo largo de 

nuestra historia, la renovación generacional que le ha dado a Acción Nacional su capacidad de transformación 
social por la vía política y electoral. Ahí están, por citar algunos, Efraín González Morfín, Luis H. Álvarez, 

Francisco Barrio, Ernesto Ruffo Appel, Alberto Cárdenas, Carlos Medina Placencia, Vicente Fox Quesada y Felipe 
Calderón Hinojosa, entre muchos otros, quienes en sus años de juventud se comprometieron con nuestros 
ideales y lograron enamorar a otros de la posibilidad de cambiar a México. Nuestra organización de jóvenes, 
Acción Juvenil –que tuve el honor de dirigir a nivel nacional-, es la organización más consolidada de todas las 
juventudes partidistas y es la cantera de liderazgos políticos más importante de América Latina.  De ahí la 

importancia que tiene para el partido que represento que los jóvenes participen en la consolidación del México 
del siglo XXI. No es bandera política o eslogan publicitario; no es de ―dientes para fuera‖. De hecho, fue 
Vicente Fox quien en el Plan Nacional de Desarrollo acuñó que los jóvenes son actores estratégicos del 
desarrollo del país, y con ello cambió la perspectiva asistencialista y paternalista de los programas de juventud 
hacia políticas públicas integrales. Los jóvenes sí cuentan en el PAN y a propósito del Día Internacional de la 
Juventud, en esta entrega señalaré la importancia de darle más y mejores oportunidades a nuestros jóvenes 
para aprovechar ese bono demográfico del que tanto se habla. 

Los jóvenes hoy representan la cuarta parte de la población nacional; sueñan, según la Encuesta Nacional de la 
Juventud, con lograr tres cosas: educación de calidad, una posición económica favorable (trabajo bien 
remunerado) y formar una familia con la persona amada. ¿Qué han hecho los gobiernos panistas para que los 

jóvenes logren estos sueños? En materia educativa hemos dado pasos agigantados: hoy el 40% de los jóvenes 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15003:los-tiempos-se-acercan&Itemid=334
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entre 15 y 24 años de edad asiste a la escuela (antes sólo 33%); en cuanto a cobertura en el nivel medio 
superior pasamos del 48 al 66 por ciento y en el superior del 22 al 31 por ciento, superando la cifra que se 
había planteado para el final de este sexenio. En la última década, la cantidad de becas otorgadas para la 
educación media superior fue 19.3 veces mayor (8 millones 882 mil) a las entregadas en la década de los 90 

(solamente 460 mil). En cuanto a las becas para la educación superior, éstas fueron 8 veces mayor (2 millones  
480 mil) en comparación con la última década del PRI (apenas 300 mil). 
La generación de empleo para los jóvenes, por su parte, es una cuenta pendiente para el mundo a raíz de la 
recesión mundial del 2008. Los estudios sobre Tendencias Mundiales del Empleo Juvenil 2010, marcaron que 
para finales de 2009, de los 620 millones de jóvenes económicamente activos entre 15 y 24 años a nivel 
mundial, 81 millones estaban desempleados –el número más alto en la historia–, la tasa de desempleo juvenil 

aumentó de 11.9 por ciento en 2007 al 13 por ciento en 2009. En México, logramos contener la tasa de 
desempleo juvenil en 9 por ciento en ese mismo periodo, mientras que en Inglaterra llegó al 20 por ciento, en 

Estados Unidos al 18 por ciento y en España llegó a la escandalosa cifra de 42%. Para muchos gobiernos no ha 
sido fácil luego de una crisis tan desastrosa generar oportunidades de empleo para los jóvenes, sin embargo, 
en México hemos logrado que la tasa de ocupación en este sector de la población sea del 91.5% respecto a la 
Población Económicamente Activa (PEA) de 15 a 29 años, lo que significa que sólo el 8.5% de los jóvenes 
económicamente activos se encuentren desocupados. 

Según los expertos, para que más jóvenes cuenten con un empleo digno se debe adecuar la educación al 
mercado laboral y mejorar las leyes en la materia. En el primer rubro, el gobierno federal sigue tomando cartas 
en el asunto: se ha puesto especial atención a la creación de universidades tecnológicas –en la actualidad 
suman 79-, para generar una oferta de ingenieros y técnicos de la calidad que respondan a la demanda 
internacional: somos el país que mayor número de proyectos del sector aeroespacial ha recibido en las últimas 
dos décadas, además de ser el primer exportador de televisores a color y refrigeradores; el tercero en 
teléfonos celulares y el sexto en automóviles. Sin embargo, en lo que respecta a la legislación en materia 

laboral ha quedado demostrado que el PRI no tiene la menor intención de aprobar una reforma que le daría la 
oportunidad a millones de jóvenes de conseguir su primer empleo. De aprobarse la reforma laboral, el país 

sería capaz de dar respuesta al 8.5% de la PEA que busca empleo. 
Como es sabido por todos, ante la negativa del PRI de aprobar nuestra iniciativa de reforma laboral, el PAN 
está más que dispuesto a aprobar la contrapropuesta presentada por el PRI. El PAN ha exigido a Humberto 
Moreira que exhorte a sus diputados a que aprueben su propia iniciativa: sin embargo, estamos conscientes 

que no podemos esperar mucho de alguien que gobernó una entidad como Coahuila con la tasa de 
desocupación juvenil más alta de México (15.1%). También hemos exigido se apruebe la reforma política con la 
que millones de jóvenes tendrían en sus manos la oportunidad de castigar a los malos representantes y 
premiar a los que hacen su trabajo, lo que generaría mayor participación política y mejores gestiones, además 
de que con las candidaturas independientes habría más oportunidades para que los jóvenes puedan competir 
sin la necesidad de los partidos políticos. 
Si queremos que esta generación sea eje del desarrollo de nuestro país,  debemos configurar un marco 

regulatorio que les permita tener más y mejores oportunidades de desarrollo laboral, político y social. Los 
responsables de lograrlo somos todos los partidos políticos. El PAN ha logrado revertir lo que en siete décadas 
se dejó de hacer; reconocemos que aún falta camino por recorrer, no evadimos nuestra responsabilidad con 
discursos engañosos. 

Precisamente porque aún falta consolidar al México del siglo XXI, por eso queremos ganar en el 2012, para 
seguir por un camino de responsabilidad y de resultados y poder asegurarle a nuestros jóvenes un mejor futuro 
para ellos y para sus hijos.  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14999:jóvenes-actores-estratégicos-
del-desarrollo&Itemid=334 

 

 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Corrupción, divino tesoro 
La historia de la vida pública municipal podría compararse a un brinco casi suicida. Como el de los trapecistas 

que actúan sin red o los jinetes charros cuya suerte principal es el salto de la muerte. De la pobreza a la 
riqueza. De la festinada honestidad a la más cínica corrupción. 
Antes los hombres ricos o populares huían de los gobernadores que se fijaban en ellos para hacerlos 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14999:jóvenes-actores-estratégicos-del-desarrollo&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14999:jóvenes-actores-estratégicos-del-desarrollo&Itemid=334
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presidentes municipales. Sabían que el cargo implicaba gastar parte de su pequeña o gran fortuna, además de 
realizar una intensa actividad personal para conseguir dinero del estado o la federación. Estaban al tanto de 
que en el mejor de los casos su sacrificio les dejaría muchos compadres y, en el peor, varias deudas sociales, 
además de reclamos por lo que dejarían de hacer. 

Hoy es al revés: los políticos buscan la presidencia municipal a sabiendas de que concluirán su trienio con 
dinero suficiente para invertirlo en la búsqueda de otras oportunidades que les generen más riqueza o poder, 
depende sus ambiciones. Esto gracias a que hoy las leyes hacendarias otorgan a los municipios los recursos 
que les corresponde de acuerdo con su número de habitantes. De ahí que los ayuntamientos se hayan 
convertido en una especie de botín político. Y por ello la lucha por llegar al cargo de presidente municipal. 
Claro que hay excepciones y éstas se cuentan con los dedos de una mano. Son las mismas que podrían 

postularse para el récord Guinness o, si lo vemos con los ojos de la cultura política actual, para formar parte de 
la lista de pendejos que dejaron pasar la oportunidad de hacerse ricos, relación por cierto muy corta, cortísima 

La tradición 
Alguna vez un mandatario se molestó cuando la dirigencia nacional de su partido le impuso al candidato a 
presidente municipal de la capital del estado. No rechistó, sin embargo, ya en el cargo se desquitó con el 
impuesto: ―Te voy a nombrar tesorero para que no te robes el dinero de las participaciones‖, le dijo. Y aquel 
alcalde, por cierto una chucha cuerera, aceptó sumiso la amenaza de su ―jefe‖ a sabiendas de que el ―negocio‖ 

no estaba en meter las manos a las participaciones, sino en controlar la obra pública y manejar el dinero que 
producen los giros llamados negros, esencia de la corrupción institucionalizada tanto en Puebla como en otras 
ciudades. 
La corrupción en los ayuntamientos financieramente poderosos, funciona como un árbol cuyos frutos benefician 
a otras instancias de poder, especialmente las revisoras de la cuenta pública municipal, áreas donde suelen 
medrar inspectores o auditores cuya función les permite ―colaborar‖ con los munícipes bajo la premisa del 
común salpicado: yo te  ayudo y tú te mochas. 

Los diezmos 
―Haz obra que algo sobra‖, sentenció algún ―filósofo‖ de la corrupción, premisa que ha servido de inspiración a 

los políticos en cuyas funciones está proponer para autorizar la aplicación del dinero en las obras públicas. De 
ahí que los costos presupuestados se incrementen en la medida de la ambición del alcalde; un ejemplo, 
digamos que común: 
Si equis obra se concursa o asigna con un tope financiero de 400 millones de pesos, después aparecen las 

―estimaciones escalatorias‖ que compensan el gasto de lo inesperado, como podría ser alguna corriente 
subterránea o falla geológica que obligue a invertir más dinero y en consecuencia a prolongar el tiempo 
estimado para concluir la obra. Si al final del día el costo se incrementó en un 100 por ciento, en esa 
proporción se incrementa el moche o diezmo; o más si se negociaron sobreprecios. 
Lo negro que se vuelve transparente 
Acento 21 publicó la lista de los giros negros de Puebla Capital. Podrían ser los mismos negocios de hace diez o 
veinte años pero con diferente nombre. La nota de marras confirma que la mata sigue dando y que el negro es 

un dinero que sirve para propiciar que la economía de los alcaldes mejore sin tener que ―robar‖ del erario 
público. Quizás uno o dos millones de pesos mensuales, después de repartir entre quienes ayudan o, como 
decía otro gobernador ―sabio‖, de colaborar con las acciones proselitistas de su partido. 
En fin, el tema requiere de más espacios y de reproductores como la revista Réplica, medio donde en su 

número reciente aparece un artículo dedicado a Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, no porque él sea un 
corrupto de siete suelas, no, sino para que ―abra los ojos‖ antes de que se convierta en el hazmerreír de la 
política poblana. (La revista también publica ―Las primeras damas corruptas‖). 

Pero como en todas las historias negras, en esta también hay una paradoja: Ardelio Vargas, secretario de 
Seguridad Pública, trata de desenredar la madeja prieta para, sin proponérselo, darnos temas de columnas 
sobre la corrupción municipal. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16375:corrupción-divino-
tesoro&Itemid=137 

 
(Pablo Fernández del Campo) 
 
Seguimos en las mismas 

Otro año más que pasa y México sigue enfrascado en las mismas cifras del desempleo, a pesar de los grandes 
esfuerzos que según el gobierno federal, mejor conocido en campaña, por contar con el Presidente de la 
República que revolucionaría en materia de empleo al país, hoy confirma una vez más su insuficiente actuación.  

No sólo en la mejora de las condiciones tanto financieras como estructurales que requieren los inversionistas 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16375:corrupción-divino-tesoro&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16375:corrupción-divino-tesoro&Itemid=137
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del mundo para establecer sus negocios en el país, como una solución de fondo para aminorar el desempleo, 
sino también en la creación de fuentes de empleo propias, que sean seguras y bien remuneradas.  
Pues según los especialistas, la economía mexicana requiere de la creación de al menos un millón de empleos 
cada año para cubrir la demanda de trabajadores que se incorporan al mercado, números muy lejanos a lo que 

en la realidad tenemos.  
Lo anterior, de acuerdo al último reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía –INEGI- que registró 
en el segundo trimestre de 2011 un 5.2% el desempleo en México, siendo el mismo nivel que en el periodo 
abril-junio del año anterior, es decir, que nos mantenemos sumergidos de igual forma en la desocupación 
laboral.  
Así, un total de 2.6 millones de personas no cuentan actualmente con un empleo que les permita percibir una 

remuneración económica para satisfacer sus necesidades propias y llevar a sus hogares el sustento de cada 
día.  

La cifra es alarmante, si imaginamos el gran total de afectados que resultan de esta falta de ingresos, desde los 
niños que se han quedado sin posibilidades para acudir a una escuela por los costos que conlleva hasta la 
carente o nula derrama económica que impacta al sector comercial con la reducción del poder adquisitivo 
familiar. 
Y no bastan sólo las cifras que indican que el número de desempleados mexicanos se mantiene estable con 

respecto al año anterior, sino que hay que poner atención en los números que indican un incremento de 
ciudadanos que trabajan en empleos informales, por ser las únicas opciones a las que se puede tener acceso de 
manera rápida y sin cubrir tantos requisitos, pero sin tener un seguro que los ampare en materia de salud ni 
todas las prestaciones laborales.  
En este sentido, el INEGI informó que un total de 13 millones 400 mil personas trabajaron en el sector informal 
al segundo trimestre de 2011, siendo uno de los niveles más altos vistos.  
Así que hasta este trimestre se sumaron 75 mil personas a la economía informal en comparación con el año 

pasado, desarrollando actividades como el comercio ambulante o prestación de servicios por cuenta propia y 
sin cumplir con el pago de sus impuestos.  

La situación es dura, los precios suben y las necesidades que demanda la población actual son innumerables, 
mientras los despidos masivos son más comunes y las opciones de empleo son cada vez más escasas.   
Urge un gobierno comprometido con la ciudadanía, que enfoque sus esfuerzos y recursos en programas que 
fortalezcan la economía del país y que generen las condiciones propicias para que México sea visto como una 

potencia estable y competitiva para establecer empresas fuertes que permitan la creación de empleos seguros.  
Los mexicanos ya no queremos escuchar más promesas de parte de las autoridades, queremos un gobierno 
que aproveche todos los recursos con que cuenta para darle a la población económicamente activa y preparada 
profesionalmente un empleo digno y bien remunerado para salir adelante.  
Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE PRI Puebla. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16374:seguimos-en-las-
mismas&Itemid=137 

 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que sorprendió a los integrantes de la comisión negociadora del sindicato de Volkswagen la decisión de los 
representantes de la firma alemana de retirar de la mesa el ofrecimiento inicial de otorgar 400 bases que se 
repartirían entre los dos mil eventuales. 
Víctor Cervantes Rosas, líder sindical, lamentó la postura de la empresa y entendió el mensaje de los directivos 
alemanes como acto de presión para que flexibilice la postura en la demanda de 8% de aumento directo al 
salario.  

Que este martes en las ciudades de Tehuacán y Serdán el líder del Morena, Andrés Manuel López Obrador, 
intentará demostrar la fuerza social, ahora que anda tan retador al asegurar que el peso de su movimiento es 
igual que el del PRD. 
Las huestes del político tabasqueño hacer los preparativos porque en los últimos eventos no han tenido la 
respuesta de en otros años, como ocurrió recientemente en Atlixco y en Apizaco, Tlaxcala.  
Que posterior a la firma del convenio de agricultura por contrato entre el gobierno del estado, ejidatarios del 
Valle de Serdán y la firma Granjas Carroll, se abre la posibilidad para que la empresa líder en la producción 

porcina se decida a la apertura de un rastro TIF en el municipio de Chalchicomula de Sesma. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16374:seguimos-en-las-mismas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16374:seguimos-en-las-mismas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Se trataría de una inversión cercana a los mil millones de pesos y el primer rastro tipo TIF del GCM en México, a 
la par del programa de expansión en dos naves industriales más en la región del municipio de Guadalupe Victoria 
donde, por cierto, los panistas encabezan las protestas contra esta empresa. 
Que la intervención de la Secretaría de Marina-Armada de México, en un operativo de seguimiento a los 

acontecimientos en el Acuario del puerto de Veracruz, permitió la ubicación de una casa de seguridad en Poza 
Rica, donde el crimen organizado mantenía secuestrado el expresidente municipal de Z. Mena. 
La situación de inseguridad pública que se vive en esa región de la entidad poblana, colindante con el estado de 
Veracruz, obligará a las autoridades a redoblar la vigilancia 
La incursión de la delincuencia organizada al estado ha motivado que esté al ―rojo vivo‖ la situación en estos 
municipios limítrofes. 

http://impreso.milenio.com/node/9010257 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Derrota anticipada 
Lo único que deben hacer los priistas es ponerse de acuerdo en las candidaturas, porque para 2012 habrá 

espacios para todos. 
Los sexenios del ―Cambio‖ y el ―Empleo‖, 12 años de gobierno panista, parecen haber terminado de manera 
anticipada, escandalosa, con un profundo fracaso histórico que los alejará en décadas de cualquier posibilidad de 
retomar la conducción del país. 
De acuerdo con el último resultado de la encuesta Mitofsky en torno de las preferencias electorales, el resultado 
es un desastre completo para el partido que se alejó de los principios doctrinarios del ―bien común‖. 
Hasta uno de los principales protagonistas del ―cambio‖ en 2000, el presidente del ―alto vacío‖, Vicente Fox 

Quesada, se ha convertido en el principal agorero del desastre, con la intención de mantener los privilegios con el 
retorno del PRI. 
El resultado de la empresa Mitofsky sólo confirma la caída estrepitosa de las preferencias electorales del Partido 

Acción Nacional (PAN), todo un escándalo para la historia reciente de la vida política del país. (El contraste 
continental es el triunfo de Cristina Fernández en las recientes elecciones primarias en Argentina).  
Sorprende la acelerada caída del panismo y el estrepitoso ascenso del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
principalmente en entidades como Puebla donde el pesimismo había invadido a algunos dirigentes priistas debido 

al bono democrático del gobernador. 
Hasta hace un mes, de acuerdo con encuestas del otrora partido gobernante, en el estado se ubicaban 20 puntos 
abajo del PAN, y lo atribuían a la recientes elección de gobernador, y algunos tenían un cálculo: de 16 distritos 
electorales, sólo 5 serían para el PRI. 
De acuerdo con la última encuesta, salvo detalles que los especialistas no explicarán, en el promedio de los 
primero seis meses de este año las preferencias de la región Hidalgo/Tlaxcala/Puebla da un apoyo mayoritario de 

35.2 por ciento al PRI, de 18.8 al PAN y 8.9 para el PRD, y en general el comportamiento es el mismo en el resto 
de las regiones del país. 
En las entidades fronterizas azotadas por la guerra contra el narcotráfico, las preferencias son elocuentes. 
Los resultados de consulta Mitofsky dejan una sensación nacional de pregunta obligada: ¿cuándo se van?  
http://impreso.milenio.com/node/9010253 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
México bárbaro 2011 
Hoy en día al sintonizar cualquier noticiario a nivel nacional, las primeras notas que podemos ver o escuchar, 
serán sobre narcoejecuciones, narcomantas, decapitados, desmembrados, trata de personas, arraigos, detenidos, 
criminales abatidos en enfrentamientos con las fuerzas armadas y últimamente, -situación que cada día se hace 
más común- atentados con coches bomba o granadas contra la sociedad civil, como lo vimos este fin de semana 

en el estado vecino de Veracruz y por si fuera poco, se suman los resultados del Coneval sobre la pobreza en 
México, del que ya hemos dado cuenta. 
El nivel de violencia ha aumentado al grado que nos hemos desensibilizado de la magnitud de lo que en verdad 
ésta representa; amanecemos con las notas sobre ejecutados, ―levantados‖, extorsiones y simplemente, 
esperamos que esto no ocurra en Puebla como en otras entidades del país y que no le afecte a ningún familiar. 
Hace más de 100 años John Kenneth Turner, relataba en México Bárbaro las prácticas de esclavitud, maltrato 

violencia, represión del gobierno, pobreza y marginación, todo esto durante el periodo porfirista y en un país 

donde los poderes estaban centralizados y el autoritarismo era más que evidente, aunado a la pobreza que se 

http://impreso.milenio.com/node/9010257
http://impreso.milenio.com/node/9010253
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extendió a más de la mitad de los mexicanos y de un analfabetismo lacerante. 
Han pasado más de cien años y pareciera que las cosas en el país no han cambiado mucho. Aunque la esclavitud 
ya no es tolerada por la sociedad ni por las leyes, hemos escuchado de casos de poblanos esclavizados en 
estados del norte así como de la trata de personas jóvenes obligadas a prostituirse. La guerra contra el 

narcotráfico también ha violentado las garantías individuales, como se vio con el allanamiento a la casa del poeta 
Efraín Bartolomé en un operativo del que paradójicamente el Coordinador del Operativo Conago 1 Marcelo Ebrard 
no se enteró. 
Al parecer la posición del presidente Calderón respecto a su política de combate al narcotráfico no cambiará en lo 
que resta del sexenio, ni aún con los reclamos que encabeza el poeta Javier Sicilia a través del ―Movimiento por la 
Paz con Dignidad y Justicia‖, aunque todavía falta saber que decidirán los legisladores y que quedará plasmado 

en la nueva Ley de Seguridad Nacional. 
Esperemos que esto se pueda definir lo más pronto posible y antes de que el tema de seguridad pública se 

convierta en presa de campañas demagógicas en el 2012.  
http://impreso.milenio.com/node/9010162 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Los favoritos para el PRI municipal 
Para evitar que el PRI poblano se descomponga aún más y provoque una revolución interna que obligue una 
desbandada de su militancia de cara al proceso electoral que se avecina en el 2012, la dirigencia estatal y 
nacional del partido tricolor por fin decidió sacar las manos del proceso de elección del nuevo presidente de su 

comité municipal en Puebla. 
Ayer los 16 aspirantes al cargo que aún ocupa el abogado Carlos Meza Viveros sostuvieron una reunión en la 
que se acordó al final que serán estos los que decidan el mecanismo para definir el nuevo comité. 

El dirigente estatal y el delegado del PRI en Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós y Ranulfo Márquez 
Hernández, respectivamente, se lavaron las manos -inteligentemente- y aceptaron que sea el mismo grupo de 
suspirantes el que discuta, debata, acuerde y defina a un candidato de unidad, o en su defecto el método para 

nombrar al sucesor de Meza Viveros. 
Los aspirantes aceptaron y hoy mismo sostendrán una nueva reunión en las propias instalaciones del PRI estatal 
-únicamente entre los 16- para empezar a estudiar y valorar las propuestas que cada uno tiene y de esta forma 
definir al nuevo presidente del tan codiciado comité municipal priista. 
Y vaya usted a saber cómo diablos van a negociar o a acordar los 16 aspirantes quien de estos será el nuevo 
presidente municipal del PRI en la ciudad. 
Cada uno tendrá que presentar argumentos sólidos para defender su propuesta, su postulación, o su idea de 

cómo sacar un candidato de unidad, el cual se antoja difícil. Se ve muy complicado como podrían repartirse las 
pocas carteras que existen en el comité priista de Puebla. 
Así que hoy en punto de las 11 de la mañana sostendrán la primera de las reuniones: Francisco Balcázar, 
Claudia Hernández Medina, Iván Galindo Castillejos, Blanca Jiménez Hernández, Jorge Morales 
Alducin, Carlos Talavera Pérez, Miguel Ángel Ceballos López, Ambrosio Corona Carabarín, Juan de 

Dios Bravo, José Rocha, Pilar Portillo Fernández, Juan Carlos Trejo Arenas, Guadalupe Solís, Gonzalo 
Amador Juárez Uribe, René Alejandro Escalona González y Fernando Camargo Meza. 

Lo cierto es que a pesar de que el proceso priista parecía entrampado y sin fórmula para poder resolverlo por 
parte de la dirigencia estatal que encabeza Juan Carlos Lastiri, ayer se le dio la mejor de las salidas al tema. 
Ya sólo falta que los aspirantes al citado cargo tomen en cuenta que son varios los factores para poder manejar la 
dirigencia priista de la capital, principalmente el económico y el de estructura. 
Y es que deben tomar en cuenta que el PRI ya no es el mismo de antes, así que el nuevo dirigente municipal 
deberá  contar, por lo menos, con una estructura propia, con recursos propios, con experiencia y tablas político-

partidistas, así como con un discurso creíble  que le permita jugar de manera seria en la arena política poblana. 
Es por ello que cada uno de los aspirantes deberá analizar su potencial, ya que varios de ellos parecen más un 
chiste de mal gusto que  una propuesta seria para el PRI. 
En ese sentido me dicen que los aspirantes con mayores posibilidades, por el impulso que sus padrinos políticos, 
son: Iván Galindo (Enrique Doger Guerrero), Jorge Morales (Melquiades Morales Flores), Juan de Dios 
Bravo (Javier López Zavala) y José Rocha (Víctor Manuel Giorgana Jiménez).  
El resto, aseguran, tiene pocas posibilidades de colocarse, por lo tanto los acuerdos para definir al nuevo 

presidente municipal del PRI en Puebla se van a centrar entre estos cuatro personajes.  

http://impreso.milenio.com/node/9010162
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Por cierto, el nuevo dirigente municipal del PRI en Puebla deberá ser designado antes que concluya el próximo 
mes de septiembre. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-favoritos-para-el-PRI-municipal...&id=1354 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 

 
Se afecta decreto presidencial del 18 noviembre 1977 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, connotado servidor público durante varios gobiernos priistas 
y hoy destacado funcionario del gobierno panista estatal, durante su paso por la Universidad de las Américas, 
seguramente no tuvo tiempo de asomarse a la rica biblioteca universitaria donde se encuentra un excepcional 
trabajo sobre la zona monumental de Puebla, y por eso asegura que en la construcción del Viaducto Zaragoza, no 

se ―han localizado edificaciones antiguas‖, es cierto, pero Las protestas del creciente grupo de intelectuales, 

nacionales y locales, sobre el viaducto parte de dos premisas: ausencias de permisos y transgresión del decreto 
presidencial (José López Portillo) publicado en el Diario Oficial, el 18 de noviembre de 1977 con el cual se declara 
zona de monumentos históricos de la ciudad de Puebla, integrada por 6.99 kilómetros, 391 manzanas, dos mil 
600 edificios, dividida en varios perímetros al llamado Centro Histórico, afectado por los obras que defiende el 
oficialismo panista de nuevo cuño. A continuación se transcribe parte del perímetro A del decreto presidencial que 
dice: 

― Partiendo del cruce de los ejes de la avenida 2 Poniente y la calle 17 Norte (1), una línea quebrada que continúa 
por el eje de la avenida 2 Poniente hasta entroncar con el eje de la calle 11 Norte (2); siguiendo por el eje de la 
calle 11 Norte hasta que entronque con el eje de la privada de la 22 Oriente (3); continuando por el eje de la 
privada de la 22 Poniente hasta su cruce con el eje de la avenida 30 Poniente (4); prosiguiendo con el eje de la 
avenida 30 Poniente hasta que entronque con el de la Calle 5 Norte hasta cruzar con el eje de la avenida 28 
Poniente (6); siguiendo por el eje de la avenida 28 Poniente hasta su entronque con el eje de la calle 3 Norte (7); 
continuando por el eje de la calle 3 Norte hasta entroncar con el eje de la privada que va de la calle 3 Norte hasta 

el bulevar Héroes del 5 de Mayo (8); prosiguiendo por el eje de la privada que va de la calle 3 Norte hasta el 
bulevar Héroes del 5 de Mayo hasta que entronque con el eje del bulevar Héroes del 5 de Mayo (9); continuando 

por el eje del bulevar Héroes del 5 de Mayo hasta su cruce con el de la calle 2 Norte (10); siguiendo por el eje de 
la calle 2 Norte hasta cruzar el eje de la avenida 44 Oriente (11); prosiguiendo por el eje de la avenida 44 
Oriente hasta entroncar con el eje de la calle 4 Norte (12); continuando por el eje de la calle 4 Norte hasta 
entroncar con el eje de la avenida 48 Oriente (13); siguiendo por el eje de la avenida 48 Oriente hasta su 

entronque con el eje de la calle 6 Norte (14); prosiguiendo por el eje de la calle 6 Norte hasta su entronque con 
el camino que va de la calle 6 Norte hasta su entronque con el camino que va de la calle 6 Norte a la Calzada de 
los Fuertes (continuación de la privada Vicente Guerrero)(15);continuando por el eje de dicho camino hasta 
entroncar con el eje de la Calzada de los Fuertes (16); prosiguiendo por el eje de la Calzada de los Fuertes hasta 
que entronque con el eje de la calle General Miguel Auza (17), continuando por el eje de la calle General Miguel 
Auza hasta entroncar con el eje de la calle Cazadores de Morelia (18); siguiendo por el eje de la calle cazadores 
de Morelia hasta su entronque con el eje de la calle Fresno (19); continuando por el eje de la calle Fresno hasta 

entroncar con el eje de la calle que va de la calle Fresno con dirección sur hasta la calle Prolongación Miguel 
Hidalgo (20); prosiguiendo por el eje de la calle Fresno con dirección sur hasta la calle Prolongación Miguel 
Hidalgo hasta que entronque con el eje de la calle Prolongación Miguel Hidalgo (21); continuando por el eje de la 
calle Prolongación Miguel Hidalgo hasta cruzar con el eje de la calle Victoria del 5 de Mayo (22);siguiendo por el 

eje de la calle Victoria del hasta su entronque con el eje de la privada 32 Oriente (23);continuando por el eje de 
la privada 32 Oriente hasta entroncar con el eje de la calle que va de la privada 32 Oriente con dirección Norte 
hacia la privada del Soldado (24);siguiendo por el eje de esta calle hasta su entronque con el eje de la privada 

del Soldado (25);continuando por el eje de la privada del Soldado hasta su entronque con el eje de la segunda 
privada 18 Norte (26); siguiendo por el eje de la segunda privada 18 Norte hasta entroncar con el eje de la calle 
Triunfo Mexicano Diagonal Doctor Gonzalo Bautista Castillo (27); continuando por el eje de la calle Triunfo 
Mexicano-Diagonal Doctor Gonzalo Bautista Castillo hasta su entronque con el eje de la calle 18 Norte (28); 
siguiendo por el eje de la calle 18 Norte hasta cruzar con el eje de la avenida 14 Oriente (29); siguiendo por el 
eje de la avenida 14 Oriente (29);...‖. 

A lo transcrito había que mencionar la extensa bibliografía sobre la zona monumental de Puebla, pero el espacio 
periodístico tiene un límite, por eso continuaremos analizando el nuevo despropósito gubernamental que cuesta 
millones de pesos. En fin, no hay contrapesos, como bien afirma la señora Teresa Aranda de Orea. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4879/Se-afecta-decreto-
presidencial-del-18-noviembre 
 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-favoritos-para-el-PRI-municipal...&id=1354
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4879/Se-afecta-decreto-presidencial-del-18-noviembre
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4879/Se-afecta-decreto-presidencial-del-18-noviembre
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(Al buen entendedor…/Joel Paredes Olguín) 
 
Criminalidad y Seguridad Pública 
Día con día, lamentablemente, el tema de la inseguridad pública y la recurrencia de manifestaciones violentas de 

agrupaciones criminales ocupa paulatinamente mayor centralidad en el interés de los actores sociales y las 
diferentes instancias políticas en el plano federal y local. Hoy día, son escasas las entidades que escapan a esta 
clase de violencia que pareciera estar sistemáticamente organizada, no sólo por su eficaz, sino que además sus 
manifestaciones no son esclarecidas y las más de las veces se carece de elementos que permitan conocer sus 
autores materiales o intelectuales, quienes operan en el reino de la impunidad, la que cada vez más contribuye a 
disolver los cánones de convivencia cotidiana de los ciudadanos, quienes han tenido que modificar sus actividades 

en términos de lugares, horarios y actitudes. 
Al respecto, conviene apuntar que el crimen (así, a secas), dejado a su natural evolución, incrementa 

paulatinamente sus niveles de violencia, en la medida que la competencia por ampliar y controlar mercados 
supone enfrentamientos entre individuos, los que sólo obedecen a la lógica de la aniquilación del competidor. Por 
el contrario, la organización del crimen, lo que le otorga verdadero sentido al concepto de ―crimen organizado‖; 
supone un arreglo cuasi empresarial del usufructo de mercados en los que circulan mercancías, que por su 
carácter ilegal deben ser trasegadas discretamente.  

Siempre que esta circulación de mercancías ilegales se lleve a cabo al cobijo de acuerdos y negociaciones, su 
carácter ilegal si bien no desaparece ni disminuye, si disminuirán los niveles de violencia con que dicho trasiego 
se lleva a cabo. Valga como ejemplo la distinción entre el tráfico de estupefacientes, de suyo ilegal dado su 
carácter criminal, y las formas violentas como se efectúa y de las que suele ir acompañado cuando se da de 
forma ―desorganizada‖. Por el contrario, cuando el crimen que supone traficar estupefacientes se ―organiza‖, los 
niveles de violencia que lo caracterizan suelen disminuir. Reitero: no desaparece su carácter ilegal, pero su 
desarrollo se hace menos violento a raíz de haberse organizado. 

Desde el punto de vista económico, cuando en el mercado existen distorsiones, la doctrina liberal aconseja no 
intervenir para corregirlas a riesgo de verlas incrementadas. Sin embargo, cuando se trata de un mercado donde 

concurren compradores y vendedores de mercancías ilegales, la intervención estatal no solamente se hace 
necesaria, sino indispensable, toda vez que el efecto disolvente de la criminalidad sobre la vida social pone en 
riesgo la gobernabilidad y la seguridad de los ciudadanos, obligación indeclinable del Estado moderno, cuya 
participación debiera ser la más eficaz e inteligente posible, desde la perspectiva que el control y combate al 

crimen organizado es un elemento estratégico en la construcción de gobernabilidad y en la consecución de paz 
social y estabilidad política.  
En ese sentido, parece existir consenso en torno a la inviabilidad de limitar la actuación gubernamental a 
solamente contrarrestar la violencia criminal con la violencia legítima del Estado. La militarización o 
―policialización‖ de una sociedad sólo contribuye a incrementar la desazón ciudadana: vale decir que la sociedad 
más vigilada no es necesariamente la sociedad más segura, el Estado de Derecho requiere de más y mejores 
leyes, así como de su cumplimiento; no necesariamente de más policías que, vía la corrupción o la coacción, 

engrosan las filas de cómplices de los criminales. 
Así las cosas, pareciera que para mejor enfrentar la ola de violencia asociada al crimen (des) organizado, se 
requiere de información precisa sobre aquellos actores que concurren a los mercados ilegales y de sus 
respectivas estrategias de competencia. Esto no puede lograrse al margen de una planeación eficiente que 

integre a los tres niveles de gobierno, a todas las policías y dependencias gubernamentales, a los gobiernos de 
otros países en un enfoque multilateral, etcétera, es decir, sin un enfoque transversal, integral e internacional, 
garantizado por especialistas éticamente comprometidos con el bienestar social de los mexicanos.  

Para ello, se requiere reconocer la insoslayable necesidad de contar con varios factores adicionales: por un lado la 
existencia de una voluntad política indeclinable, así como de la necesaria capacidad de visión estratégica, pero 
más que ningún otro elemento, hace falta el involucramiento de la sociedad civil. Hasta ahora la lucha contra el 
crimen organizado sigue una lógica de ―policías contra ladrones‖, mientras la sociedad y sus organizaciones son 
meros observadores que padecen sus consecuencias, sin involucrarse más que para lamentar y denunciar 
abusos.  

Es probable que de mantenerse esta tendencia, la guerra contra el crimen organizado no la gane ni el gobierno ni 
los malhechores, pero si no se enfrenta en alianza con los ciudadanos comunes y corrientes, no solamente será 
más cruenta, afectando la gobernabilidad, sino que serán los propios ciudadanos quienes resultemos perdedores. 
*/ Consejero Electoral. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/4880/Criminalidad-y-Seguridad-Publica 
 
 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/4880/Criminalidad-y-Seguridad-Publica
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Aumento de atentados contra la libertad de expresión  
De acuerdo con datos oficiales, en el último cuatrimestre del presente año, el ayuntamiento de Puebla registró un 
aumento de 254 por ciento de ingresos por el otorgamiento de licencias para anuncios en la vía pública; es decir, 
pasó de obtener un millón 432 mil peso, en mayo pasado, a conseguir pagos de 3 millones 632 en el mes que 
está corriendo. 

Los anteriores datos ponen de manifiesto el comportamiento contradictorio y autoritario del alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, quien por un lado bajo el argumento de que generan ―contaminación visual‖ emprende una 

campaña de hostigamiento contra los propietarios de 60 puestos de periódicos; y por el otro, permite la 
proliferación de todo tipo de anuncios en la ciudad. 
Queda claro que el objetivo de decomisar estructuras metálicas, bancos, mesas y cajas de cartón que excedían el 
perímetro que rodea a esos puestos de periódicos no es un asunto para evitar la llamada ―contaminación visual‖, 

sino que tiene la intención de disminuir la promoción de la portada de periódicos y revistas que resultan 
incomodas para el presidente municipal, quien lleva un gobierno lleno de tropiezos, conflictos y sin cumplir 
promesas de campaña.  
Mandar a ―castigar‖ a los voceadores exhibe que la política de Comunicación Social del edil es la censura y la 
violencia, y ello es consecuencia de que como no tiene interlocutores eficaces para dialogar con la prensa y 
generar noticias positivas hacia su gobierno, opta por buscar anular la exhibición de medios de comunicación 
para que los transeúntes y conductores de autos no los puedan visualizar.  

Dicho comportamiento de Eduardo Rivera Pérez no debe ser visto solamente como un yerro más de un político, 
sino que es la expresión clara de la ultraderecha que no permite la diversidad social, la pluralidad política y no 
entiende la crítica; y cuando alguien disiente, la respuesta no es el dialogo, el debate o la discusión, sino que se 
le busca anular, destruir, eliminar, desaparecer.  

En los últimos gobiernos estatales del PRI, que van de Mariano Piña Olaya al de Mario Marín, el autoritarismo se 
traducía en reducir o cancelar temporalmente los convenios publicitarios con los medios de comunicación que 
eran considerados ―incómodos‖; sin embargo, solamente en raras ocasiones se llegó a situaciones extremas; por 

lo general los mandatarios priistas de las tres últimas décadas se destacaron por tolerar la crítica y la libertad de 
expresión.  
Llama especial atención el caso de Mario Marín Torres, que con el Lydiagate y algunas declaraciones, contra la 
prensa –que por cierto realizo a La Jornada de Oriente– inició su mandato con el estigma de que era enemigo de 
los periodistas. Pese a ello, a lo largo de su administración no hubo ningún periodista que terminara en la cárcel 
ni se censuró a algún medio de comunicación y mucho menos mandó a evitar que se mostraran las portadas de 

revistas y periódicos. 
Tal vez nunca se sabrá si ese comportamiento de Marín fue resultado de la crisis en que lo metió el Lydiagate, 
que es la fecha en que sigue sufriendo sus afectos, o sí realmente creía en las libertades de expresión. El caso es 
que nadie sufrió persecución por publicar caricaturas en donde aparecía como cavernícola o cargando las botellas 
de coñac que supuestamente le regaló el empresario Kamel Nacif para pagar el favor de perseguir a la periodista 
Lydia Cacho. 

Ahora que se supone que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el edil Eduardo Rivera Pérez llegaron al 

poder a través de un proceso electoral en el que una parte importante de la ciudadanía supuso que con ellos 
habría un cambio democrático, resulta que están presentes las amenazas de desaparecer medios de 
comunicación y emprender la mayor cantidad posible de demandas judiciales contra periodistas, además de que 
existe poca tolerancia a la crítica.  
Y por si fuera poco ya no se puede mostrar libremente la portada de revistas y periódicos en los 60 principales 
estanquillos de la capital. En lo que parece ser apenas el inicio de una larga lista de actos de hostigamiento y 
persecución contra periodistas y críticos de los actuales gobiernos. 

Estos actos intolerantes no son hechos aislados. Tal parece que serán la constante en los próximos seis años 
como consecuencia de la llegada del PAN, o mejor dicho de la ultraderecha, al Poder Ejecutivo estatal y los 
principales ayuntamientos. 
El problema de fondo es que actualmente los gobiernos de Moreno Valle y de Eduardo Rivera no tienen 
contrapesos, no enfrentan a una oposición fuerte y articulada, y por tanto actúan sin pensar en la sanción del 
sector crítico de la opinión pública. 

El PRI se encuentra desgastado, dividido, y los pocos líderes que tiene, como son los casos de Enrique Doger, 
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Javier López Zavala, Melquiades Morales y Blanca Alcalá, solamente están pensando en la obtención de 
candidaturas a puestos de elección popular. Era para que los priistas estuvieran defendiendo el régimen de 
libertades de expresión que se construyó bajo la tutela de gobiernos del tricolor. 
El caso más patético es sin duda el del PRD, partido que dejó de defender los postulados de izquierda y las ideas 

liberales, ya que ahora la mayoría de sus líderes y corrientes solamente se dedican a buscar el cobijo electoral de 
la derecha.  
Con ese panorama queda claro que en el sexenio del ―cambio‖ habrá muchos intentos de anular derechos 
ciudadanos bajo la bandera de que se quiere poner orden, legalidad, armonía. Así actúan los regimenes fascistas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

El reto de mejorar la educación en Puebla 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, afirmó que será este jueves cuando haga pública la respuesta al 

Pliego General de Demandas 2011 a la representación del SNTE en la entidad. Antes de informar a los 74 mil 
profesores poblanos su contestación, el mandatario revisará el documento con la líder magisterial Elba Esther 
Gordillo.  
Esta revisión salarial tiene una especial importancia, ya que fue antecedida por un acuerdo nacional firmado por 
el gobierno federal y el SNTE, en la ciudad de Puebla, mediante el cual ahora se buscará que los incentivos 
salariales a los profesores se otorguen principalmente a los que obtengan resultados positivos en evaluaciones. 

Ante tal planteamiento es fundamental conocer con transparencia y oportunidad cuáles serán los mecanismos 
que se aplicarán para alcanzar este objetivo, y evitar que dicho propósito se extravíe por actos de corrupción.  
De igual forma es importante evitar que se repita el mismo esquema que pasó con la Carrera Magisterial, la cual 
surgió en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari para otorgar incentivos económicos a los profesores con base a 
su preparación académica. Lo que parecía ser un buen proyecto acabó convirtiéndose en un sistema que sólo 
contribuyó a incrementar la mala calidad de miles de docentes, que obtuvieron beneficios salariales sin el 
compromiso de pasar las pruebas de evaluación.  

Para lograr que mejore la calidad educativa en Puebla y en el país es necesario establecer sistemas eficientes e 
incorruptibles de evaluación de los docentes. En este sentido es importante que las autoridades involucren a 
expertos en educación y que el proceso de mejora de la calidad educativa sea avalado por conocedores en la 
materia, no tanto por la líder, quien ha sido un obstáculo para el mejoramiento de la enseñanza pública. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• Los priístas ¿unidos? 
• Soto cuestiona a Zavala 
• Huele a huelga en la VW 
Luego de la ocurrencia de Javier López Zavala y Fernando Morales de firmar un pacto de civilidad entre los 

priístas que aspiran al senado de la República, ayer los diputados federales Leobardo Soto Martínez y Alberto 

Jiménez Merino, les cerraron el paso al señalar que fueron ellos los primeros en descalificar el trabajo partidista 
y por ello esa propuesta, simplemente está fuera de lugar. 
Además, en el caso de Leobardo Soto, no puede firmar pactos al margen de sus dirigentes de sector, pues hay 
que recordar que él representa a la CTM y antes de cualquier pacto deberá consultarlo con sus dirigentes 
nacionales, el senador Carlos Aceves y el líder de la central obrera, Joaquín Gamboa Patrón, pues él tiene claro 
el sentido de la lealtad. 
Por cierto, que después del evento formal donde Arturo Peña del Mazo tomó protesta a los integrantes de la 

Fundación Isidro Fabela de la que Alberto Jiménez Merino es Presidente y Leobardo Soto presidente del Consejo 
Consultivo, el tío del presidenciable Enrique Peña Nieto, se reunió en una comida donde solo estuvieron 
algunos; los diputados federales, por su puesto y el Presidente a nivel nacional Guillermo Jiménez Morales, así 
como Nancy de la Sierra en su calidad de Secretaria General de la Fundación y Gabriel Reyes Cardoso. 
Por otra parte, en la puja por la dirigencia del comité municipal del PRI, ayer también se pusieron las cartas 
sobre la mesa y aseguran que Adela Cerezo no llegará a dirigir al tricolor en la capital, aunque la verdad, ese 
parece ser un secreto a voces. 

En la reunión con los 16 suspirantes, Juan Carlos Lastiri los convocó de nueva cuenta para este día para que se 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/17/puebla/editorial.php
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determine el método por el cual elegirán a la nueva dirigencia que habrá de relevar a Carlos Meza Viveros. 
Hoy se verá si de verdad la hoy delegada del PRI en Michoacán no llegará a Puebla como la propuesta para 
unificar a todos los priístas, como ya se rumora. 
Preocupante resulta la postura del sindicato de la VW que anoche en rueda de prensa consideraron muy difícil 

llegar a un acuerdo este día para evitar que estalle la huelga el jueves a las 11 del día. 
Ya sabemos cuál es el efecto que causará una posible conflicto laboral, incluso las empresas proveedoras ya 
toman sus previsiones y han anunciado sueldos al 50 por ciento a sus trabajadores, el tiempo que llegara a 
durar la huelga. 
CONFETI…Hoy se presentarán los detalles del Tercer Congreso Internacional de la Familia que organizan el DIF 
estatal y el DIF que encabeza Martha Erika Alonso de Moreno Valle…Mientras tanto, el jueves el gobernador del 

Estado hará el anuncio del acuerdo con los trabajadores de la educación, el cual adelantó, será histórico. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3716 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Enanos quieren el PRI municipal 
De todos los aspirantes a dirigir el PRI municipal, ninguno tiene los tamaños –mucho menos la capacidad-, como 
para organizar a las estructuras y enfrentar  la poderosa maquinaria electoral que prepara el gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas para operar en épocas electorales. 

Los cambios anunciados el pasado fin de semana por parte del gobierno estatal, son eminentemente para aceitar 
la maquinaria gubernamental en miras al proceso electoral del 2012, en donde el gobernador Moreno Valle se ha 
empecinado en apoyar al secretario de Hacienda Ernesto Cordero, el peor candidato de Acción Nacional. 
Si de verdad el PRI en la capital quiere aportar una considerable cantidad de votos y no la miseria que logró 
conseguir Mario Montero Serrano, tendrá que elegir a un verdadero líder con experiencia, capacidad, inteligencia, 

honorabilidad, trabajo partidista y que garantice unidad. De todos los que hasta el momento aspiran a dirigir el 
PRI, ninguno reúne tantas cualidades. 

Ni siquiera Juan de Dios Bravo (a) ―La Memela‖ ni Iván Galindo, -que carece de verdadera trayectoria política-, 
podrían hacer el milagro pese a que atrás de ellos están Javier López Zavala y Enrique Doger Guerrero 
respectivamente. 
El primero porque se enemistó con cientos de comerciantes cuando fungió como titular de la Secretaría de 
Gobernación Municipal y porque extorsionaba a cuanto chofer del transporte público se dejara en los primeros 
meses de la administración marinista. El segundo porque es un verdadero Don Nadie que carece de estructura. 

También por ahí anda el profe Miguel Ángel Cevallos, que regresa a la escena pública tras haber disfrutado el 
cuantioso patrimonio que hizo de manera dudosa en el Fideicomiso territorial Atlixcáyotl. De los demás, de 
verdad n i vale la pena hablar. 
Es un hecho que la mayoría de los aspirantes a dirigir el  PRI,  municipal saben que no cuentan con los recursos 
necesarios para poder enfrentar la orfandad del ex partidazo. 
Casi todos quieren negociar una candidatura a una diputación federal o que los incluyan en un puesto de segundo 
nivel dentro de la estructura del PRI. Hasta el momento, no se sabe quién de todos ellos será el que logre ganar 

la carrera para liderar el PRI, pero es un hecho que quien no buscó la bendición del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, simplemente perderá su oportunidad. 
Me explico: Es más fácil que Moreno Valle logre imponer a uno de sus cómplices, que el propio inútil de Juan 
Carlos Lastiri, dizque líder del PRI en el estado. 
Ajá: Moreno Valle es quien maneja los recursos y entrega ese tipo de apoyos con los que los priístas están 
acostumbrados a operar políticamente 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            

    
Usted disculpe  
Nos quieren dar atole con el dedo… Esta expresión popular viene mucho a cuento en la circunstancia 
actual. La Comisión nacional de los derechos humanos dio a conocer que, desde 2006 a la fecha, ha recibido 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3716
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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más de tres mil, casi cuatro mil quejas de allanamientos sin orden judicial. Eso derivó en una 
―recomendación‖  a todos los poderes. A ver quién la pela.  
Lo último fue el allanamiento de varios domicilios particulares en el Distrito Federal por parte de la 
policía…  del Estado de México. Y nos quejamos porque agentes de la DEA, la CIA y otras instancias gringas 

―operan‖ en nuestro país…  Si no somos capaces de respetar el pacto federal, ¿cómo nos atrevemos a acusar a 
países extranjeros? Si hacen lo mismito que nosotros.  
Parece ser que la nuestra es época de poetas. Primero Javier Sicilia que se queja de la muerte de su 
hijo. Ahora, Efraín Bartolomé vive en carne propia los abusos de la “autoridá” que, incluso, le robó su 
reloj. Ya ni los intelectuales pueden vivir en paz… Su vecina, académica de la UNAM, sufrió de lo mismo, junto 
con su señora madre. Igual suerte corrieron, parece ser siete u ocho familias más.  

Dicen que buscaban a Oswaldo García (a) “el compayito”, “la manos con ojos”, mismo que fue 
descubierto, y arrestado  kilómetros más lejos, aunque dentro de la misma Delegación política, lo que sea de 

cada quién. No vayan a buscar a alguien en Cholula, porque, en un descuido me toca a mí igual.  
Y no me vengan con que eso nomás sucede en el defe… Trascendió que nuestro maravilloso jefe de seguridad, 
el señor Ardelio Vargas, hubiera dicho que, posiblemente, el artefacto que le destrozó la vida al 
pequeño Oswaldo (nada que ver con el ―compayito‖) pudiera haber sido “olvidado” por la delincuencia 
organizada. Sí claro, la delincuencia organizada se entrena en los mismos terrenos que el ejército. Supongo 

que los militares afirmarán, en coro, ―no me ayudes compadre‖.  
La inseguridad en nuestro país está cada vez más presente y cada vez más ausente está la intervención 
oficial. Felipillo sigue con su onda de la ―guerra‖ contra el narcotráfico. Ya le han dicho, en muy diversos tonos, 
que su estrategia está equivocada, que así no se deben hacer las cosas. El, necio, sigue haciendo oídos sordos.  
El movimiento encabezado por Javier Sicilia, le dio pistas para corregir el rumbo. Nunca ofreció una 
disculpa, ni dijo que lo iba a pensar. Nomás oyó (que no escuchó). Ahora, la máxima casa de estudios, la 
Universidad Nacional Autónoma de México, en ejercicio de lo que le marca su ley constitutiva, convocó a 

la presentación de una estrategia pensada, estructurada. ¿Quién fue el único en no presentarse a la 
cita? El ejecutivo federal. Ahí  estuvieron los Presidentes del Congreso y de la Suprema Corte, pero el tercer 

poder brilló por su ausencia. Ni a un mandadero envió.  
Por cierto, ¿saben cuántos miembros del gabinete estudiaron en la UNAM? Uno (Ha de tener algún 
posgrado que lo ―limpie‖). La misma pregunta podríamos hacer con el ―círculo rojo‖ del gobierno poblano. El 
resultado sería muy similar. Pocos, muy pocos de nuestros dirigentes salieron de las aulas de la BUAP. 

Parece que ser egresado de la universidad pública es denigrante, apestoso, indigno…  
Regresando al principio, estoy hondamente preocupado por mi seguridad, la de mi familia y la de mis 
amigos y conocidos… ¿Qué tal que, sin saber, rentamos, compramos o simplemente ocupamos una vivienda 
que se encuentra ―cerca‖ de donde se supone que habita o se esconde algún malhechor? No quiero que me 
lleguen con un “usted disculpe”. Por favor. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43003-usted-disculpe-.html 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

En busca de la unidad perdida 

Son dieciséis, los priistas que se volverán a reunir hoy a las 11 de la mañana en las oficinas del Comité Directivo 
Estatal, sin referís ni árbitros, para que definan solo ellos al candidato de unidad que deberá presidir el comité 
municipal del PRI a partir de septiembre próximo. 
Aseguraron varios de los presentes que la reunión de ayer con la presencia del delegado del CEN, Ranulfo 
Márquez, el presidente estatal, Juan Carlos Lastiri, y dirigente municipal, Carlos Meza, a quien pretenden 
suceder, fue un buen ejercicio que dejo en claro que se oponen a la imposiciones aunque no será fácil llegar al 

candidato de unidad que pretenden porque hay intereses de grupo detrás de cada uno de ellos. 
No hubo declinaciones ni renuncias a las aspiraciones de los participantes y ―la unidad‖ fue el argumento central 
de la dirigencia para que este 22 de agosto se dé a conocer la convocatoria, entonces deberán haber logrado 
acuerdos. 
Los que más presionan para ser ellos el candidato de unidad son: el marinozavalista, Juan de Dios Bravo, el 
dogerista Iván Galindo, la monterista Claudia Hernández, y el profesor Miguel Ángel Ceballos en representación 
del melquiadismo. Por supuesto, ninguno tiene permiso para ceder en su posición, por lo menos no hasta ayer y 

aunque tienen la promesa de que ellos tendrán carteras en el comité municipal, su instrucción es: la presidencia 

o nada.  

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43003-usted-disculpe-.html
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Al término del encuentro, el presidente estatal, Juan Carlos Lastiri, informó que uno de los acuerdos tomados 
ayer fue ―privilegiar el diálogo, los acuerdos y consensos entre este grupo de aspirantes. La dirigencia nacional, 
estatal y municipal, reconoce en cada uno de los 16 compañeros un capital político importante y todos se han 
comprometido a mantener el diálogo y la unidad como valores superlativos, en consecuencia el partido ha salido 

fortalecido después de esta reunión por los acuerdos tomados‖.  
Los dieciséis aspirantes presentes fueron: Ambrosio Corona, Blanca Jiménez, Carlos Talavera, Claudia Hernández, 
Fernando Camargo, Francisco Balcázar, Gonzalo Amador Juárez, Iván Galindo, Jorge Morales Alducin, José Rocha, 
Juan Carlos Trejo, Juan de Dios Bravo, María del Pilar Portillo, María Guadalupe Solís, Miguel Ángel Ceballos y 
René Escalona.  
El PRI sabe perfectamente que en la próxima elección federal la capital poblana es determinante para conseguir 

la meta de más de un millón de votos en el estado que le ha impuesto la dirigencia nacional y para ello requieren 
trabajo de campo de su estructura que en la elección pasada fue ampliamente superada por Compromiso por 

Puebla. En mucho, el PRI perdió la gubernatura por su rotunda derrota en la capital.  
Los priistas no se pueden dar el lujo de ir divididos al proceso desde la designación de su dirigencia municipal, 
pero la realidad es que los intereses de los grupos son tan diversos que el ejemplo es que hay 16 posturas que se 
supone hoy civilizadamente deben llegar al acuerdo de que uno de ellos sea.  
Si la fuerza de los padrinos se impone y los vetos a sus adversarios ganan, obligarán al Comité Ejecutivo Nacional 

a que les envíen a un delegado especial a encabezar el comité municipal de Puebla, pero entonces se demostrará 
que el priismo poblano está muy lejos de presentarse unido en el 2012, como el adelanto de una derrota 
anunciada.  
Una de vaqueros 
El nuevo subsecretario de la Secretaría General de Gobierno, Sergio Medina, está muy lejos de presumirlo, pero 
lo cierto es que es el único mexicano que puede ostentar que fue room mate –compañero de cuarto, pues- del 
príncipe español Felipe, cuando ambos coincidieron en su maestría en la universidad de Washington. 

Son amigos, pero esa nunca será la carta de presentación de quien como funcionario público es considerado 
como un elemento de excelencia. En Puebla, tiene ya mucho quehacer. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Hay instrucciones precisas de la directora del Banobras, Georgina Kessel, de que sea en este mes cuando se 
cumplan todos los requisitos para liberar un crédito superior a los 400 millones de pesos para la realización de la 
primera línea troncal del Metrobús en la capital poblana.  
Fue en una reunión privada con el gobernador Rafael Moreno Valle, donde giró instrucciones para que 
apresuraran en el banco todo lo que fuera necesario y que en este mismo año empiecen a trabajar en el 

proyecto. Mientras, los transportistas analizan a detalle y con múltiples ejemplos que unidades articuladas serán 
las más convenientes y es que ellos serán los que decidan y compren, no el gobierno estatal.  
@  
Anoche había tensión entre la comisión revisora del sindicato de trabajadores de la Volkswagen y es que a pesar 
de que redujeron sus pretensión de aumento salarial a 8 por ciento recibieron un balde de agua fría de la 
empresa que sólo ofreció doscientos pesos más para el bono anual de útiles escolares, que originalmente ofreció 
400 pesos, lo que por supuesto fue rechazado.  

El de hoy será un largo día en las negociaciones entre empresa y sindicato y no se descarta que puedan llegar a 
un acuerdo hasta altas horas de la madrugada y es que mientras la fábrica tiene ya un plan de producción y 
acaba de abrir una nueva línea de autos, ni en sueños pretende conceder el incremento que le solicitan. Se 
espera que autoridades federales y estatales  hagan su parte en la conciliación. La huelga, a nadie conviene. 
@  
Mientras la construcción del viaducto Zaragoza continúa y avanza más rápido de lo planeado originalmente, el 

gobierno del estado tiene la garantía de que en menos de una semana obtendrá el permiso de las autoridades del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia, que al revisar la propuesta de los puentes subterráneos dio su visto 
bueno que se formalizará con una autorización.  
Hoy, el secretario de Infraestructura, Antonio Gali, continuará con las reuniones con investigadores de la 
Universidad Autónoma de Puebla que han mostrado su oposición al proyecto y que hasta ahora sólo conocen de 
oídas para convencerlos de la utilidad y necesidad de la obra.  
@  

Era la noche en España cuando trascendió que un mexicano fue detenido por sus amenazas de atacar con gases 

tóxicos a los opositores a la visita del Papa Benedicto XVI con motivo de las Jornadas de la Juventud que se abren 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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hoy. Más tarde se supo que era originario de Puebla y se dijo que fue estudiante de la UAP.  
Es José Albano Pérez Bautista y aunque no aparece en los archivos de la Universidad Autónoma de Puebla, en las 
redes sociales se comentó que en el 2009 presentó trabajos en la Facultad de Química. Hasta ayer estudiaba en 
el Instituto de Química Orgánica General del Consejo Superior de Investigaciones Científicas en Madrid. 

Oficialmente se informó que la Policía Nacional de España investigaba las denuncias que acusaban al poblano de 
amenazas contra la movilización antipapa, restringiendo el acceso y salida de su domicilio y centro de estudio. 
Para que no digan que en Puebla no hay ultraderechistas, porque defender al Papa con amenazas es una posición 
ideológica extrema, muy ajena al amor al prójimo que pregona el cristianismo.  
@  
No lo comente pero con la llegada a la vicepresidencia de la Fundación Isidro Fabela en Puebla del diputado 

federal Jorge Juraidini Rumilla se asegura entre los priistas que están contados los días de Alberto Jiménez Merino 
como presidente y solo van a esperar que Enrique Peña Nieto entregue la gubernatura del Estados de México –el 

15 de septiembre- para hacer los movimientos. El teziuteco es peñista, Jiménez de la CNC. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
¿Terrorismo contra los medios en Puebla?  
Los finalistas para la dirigencia municipal del PRI son dos: Juan de Dios Bravo e Iván Galindo. 
No hay más. 

Bueno sí, otros 14. 
Pero los  verdaderos finalistas son los dos personajes que le comento. 
Ninguno de los dos declinará. 
Pero de acuerdo a lo ocurrido este martes en la reunión de los 16 aspirantes con sus dirigentes existe el acuerdo 

de que harán hasta lo imposible porque exista una candidatura de unidad. 
En el discurso se oye bonito. 
Es lo ideal. 

Sería lo deseable para el PRI. 
Pero en la práctica será complicado. 
Qué les dirá Juan de Dios Bravo a todos sus simpatizantes y operadores políticos –y vaya que tiene muchos en 
la capital-, que siempre no. 
Que siempre no le dieron permiso. 
Que el joven Iván Galindo es mejor que él. 
Que negocio un par de posiciones dentro del Comité Municipal y una es para él. 

Juan de Dios Bravo no lo hará. 
Lo ha dicho en público y privado. 
Y lo mismo ocurre con Iván Galindo. 
En público y privado ya empeñó su palabra de que no declinará. 
Imagínese el mensaje de Iván Galindo en su cuenta de facebook: ―compañeros de partido, Juan de Dios Bravo 

es el mejor hombre que tiene el PRI para dirigirlo en la capital y me sumo a él. ¡Viva nuestro líder municipal!‖. 

La palabra de Iván Galindo ya está empeñada en llegar hasta el final y eso implica una votación, no una 
negociación. 
El camino luce complicado. 
La unidad está más lejos de lo que parece. 
Hoy los 16 aspirantes y los dirigentes priístas se volverán a reunir a las once de la mañana e iniciarán el 
ejercicio de las declinaciones. 
Uno a uno, caerán hasta llegar a 14. 

Pero habrá dos que no lo hagan. 
No hay que olvidar el ridículo que hizo el ex rector de la BUAP, ex presidente municipal,  ex aspirante a 
gobernador, actual diputado local y aspirante a senador, Enrique Doger Guerrero, cuando tuvo que levantarle la 
mano a Javier López Zavala. ¿Juan de Dios Bravo se arriesgará al mismo ridículo? 
¿O será Iván Galindo el que pase por tan penoso episodio? 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16376:juan-de-dios-vs-iván-

galindo&Itemid=137 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16376:juan-de-dios-vs-iván-galindo&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16376:juan-de-dios-vs-iván-galindo&Itemid=137
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(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero) 
 
La tempestad que se avecina  
Este mes comenzó en History Channel a transmitirse un documental seriado "Los Profetas del Fin del Mundo".  

No es un trabajo sobre Nostradamus o algún bizarro personaje medieval. Se trata de un análisis de las 
condiciones en las que se encuentra el mundo y el posible fin de una era, como ocurrió con la caída del Imperio 
Romano. 
En el documental, el aspecto financiero cobró una importancia mayúscula. Sobre todo porque el sistema, 

aseguró uno de los investigadores entrevistados, está a punto del colapso. 
Y vaya que tiene razón sobre la importancia de la economía en la población mundial, pues al menos en un 

escenario loca, la posible huelga en Volkswagen paralizará un sector de al menos 20 mil trabajadores. 
Entre proveedores, servicios y otras empresas periféricas a la armadora alemana son cerca de 20 mil familias 
que serán afectadas por una posible huelga. 
Y hablamos de huelga porque al menos el líder sindical ya lo adelantó. Reconoció que ésta podría ocurrir. 
De suceder, en días previos al inicio de clases podría comenzar una micro desaceleración económica. 
Después de todo, Volkswagen mueve la economía local. 
*** 

Algo me llama mucho la atención del estudiante que ayer fue detenido por la Policía Nacional Española, y es que 
en la computadora estaban textos de afiliación a alguna agrupación. 
¿Conocen ustedes alguna agrupación extremista derecha que defienda a ultranza el catolicismo? 
Yo pensé en dos, el Opus Dei y el Yunque. 
Después de todo, el joven estaba buscando adeptos. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111304&articulo=Decodificador%20Urbano 

 

(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Otra vez manifestación de “estudiantes”  
Con los recientes resultados del examen de admisión de la BUAP, además de miles de alegrías entre los jóvenes 
que lograron un lugar en la institución, también ha llegado otra vez la polémica generada por las protestas de 
los que no superaron la prueba, y que ahora desquitan su frustración exigiendo que las autoridades ―hagan 

algo‖ para salvar su mediocridad; lo anterior después de rechazar la alternativa de las becas ofrecidas por el 
Instituto Poblano de la Juventud. 
A estas alturas ya no es noticia la manifestación de 50 aspirantes que no obtuvieron un lugar en la BUAP, que el 
pasado lunes pretendieron jalar consigo a los jóvenes que tampoco lo consiguieron, pero tomaron la opción 
abierta por las autoridades estatales. Lo que sí continúa vigente, es el debate de hasta dónde las autoridades 
estarían obligadas o no a abrir la educación universitaria a la totalidad de los aspirantes, reduciendo o de plano 
anulando los sistemas de admisión. 

De entrada, los quejosos actuaron de forma radical al exigir un lugar forzoso en alguna institución pública de 

educación superior, demanda que además de inequitativa sería injusta para los que por esfuerzo propio ganaron 
su sitio en la BUAP. Aquí sólo valdría la pena analizar bajo qué tesitura quedaron fuera los jóvenes 
manifestantes: si son del grupo que obtuvo puntajes por debajo del mínimo aceptable, si tuvieron arriba del 
mínimo y simplemente no alcanzaron lugar, o si tuvieron un puntaje alto pero la excesiva demanda de la carrera 
saturó la matrícula disponible. Sólo en el último caso mencionado valdría la pena buscar formas de apoyo 
excepcionales para los aspirantes. 

Por otra parte, la vocera del autodenominado ―Frente Estudiantil por una Educación Para Todos‖ no fue realista 
al decir que los rechazados sólo tienen de dos: o entrar a una escuela particular, o unirse a la delincuencia. Me 
recuerda al pedigüeño que anda en los camiones, solicitando dinero para causas imaginarias prácticamente 
afirmando que nos hace un favor al pedirnos en vez de robarnos. Qué infantil. Qué destacada demostración de 
mediocridad por parte de los que pretenden que el gobierno y los impuestos de la gente lo resuelvan todo. 
Pero regresando a la parte más álgida de todo esto, sigue en pie la pregunta de si la educación superior debe 

ser garantizada por el Estado para todos sin excepción, como sucede con la educación básica, media y media 
superior.  
La respuesta inicia con el hecho de que, constitucionalmente, la formación universitaria no está considerada 
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como una obligación gubernamental. Ciertamente valdría la pena hacer un análisis contemporáneo sobre las 
oportunidades laborales que tienen los jóvenes con carrera y los que no la tienen, para que el Legislativo 
determine el carácter obligatorio y gratuito de las universidades. Pero en ese análisis también debería 
considerarse la gran cantidad de presuntos estudiantes que, tanto en las instituciones privadas como en las 

públicas, simplemente van a clases sin convertirse en profesionistas auténticos. Lo que suceda en las privadas 
es problema del dueño del negocio; pero lo que suceda en las públicas es asunto de todos, porque un estudiante 
representa una fortísima inversión social que debe recuperarse de algún modo, sobre todo transformando a la 
sociedad. 
Lo que debe quedar clarísimo es que, en la realidad nacional actual, un espacio en la universidad pública no es 
una concesión obligatoria para los jóvenes, sino una oportunidad a la que se tiene derecho con la previa 

demostración de que se cuenta con méritos y capacidades suficientes. Todas las universidades públicas serían 
más competitivas si no estuvieran tan llenas de visiones existencialistas. 

Enhorabuena por la BUAP que se mantiene en lo dicho: no hay excepciones. 
*** 
Antorcha Campesina está mal y de malas. Ayer la agrupación se manifestó a las afueras de Palacio Municipal 
exigiendo que más de trescientos vendedores no sean reubicados en los mercados establecidos, porque 
consideran que sus ventas no serán las mismas y buscan regresar a los espacios públicos que acostumbran 

utilizar. 
Pero a poco más de una semana de la limpia que realizó el Ayuntamiento en las calles del primer cuadro, los 
ciudadanos y los comerciantes establecidos no podrían estar más agradecidos. Limpieza, orden, tránsito más 
fluido, menos recovecos para la delincuencia y justicia para los que sí pagan impuestos, son algunos de los 
beneficios del reordenamiento que se busca concretar y que no lleva como destinataria a la agrupación de 
Antorcha, sino a todas las facciones de informales. 
Que no haya tolerancia ni marcha atrás, es la demanda de los ciudadanos al gobierno municipal. Pero está claro 

que con los días las presiones aumentarán, sobre todo con la inminencia del regreso a clases, temporada fuerte 
para todo el comercio. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111303&articulo=Fuerte%20y%20Claro 
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